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Jueves 6 de febrero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sergio Gutiérrez Luna refrenda su apoyo a Sheinbaum; legisladores estarán con ella ante 

“cualquier reto”, señala.-Durante la Aniversario de la Constitución de 1917, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, refrendó su apoyo a la presidenta 

Claudia Sheinbaum ante el contexto internacional y aseguró que los legisladores estarán 

con ella ante "cualquier reto". “Ante las circunstancias internacionales, decirle con 

mucha claridad y firmeza, todo el apoyo, todo el acompañamiento y absoluta 

confianza en sus decisiones, como Jefa de Estado y de Gobierno con el pueblo todo y 

sin el pueblo nada", aseguró el legislador. 

En ese sentido, Gutiérrez Luna dijo que la autollamada Cuarta Transformación, la cual 

está en curso, "es una revolución pacífica y que también está plasmado su esencia en 

la Constitución". "Hemos ido profundizando en la Constitución un estado de derecho 

social, incluyente e igualitario. Hemos concretado 38 reformas constitucionales para 

reafirmar nuestra República, como una república democrática, participativa, 

incluyente, y con un enorme compromiso con la igualdad, sustantiva con la seguridad 

pública y con el desarrollo y equilibrio regional y ambiental, destacó. [UNIVERSAL] [SOL 

DE MÉXICO] [ARSENAL]  [LÍNEA POLÍTICA] [RAZÓN P/5] [UNIVERSAL P/1,8]  

Entrevista de Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, al término del 108 aniversario conmemorativo de la Constitución Política.- 

PREGUNTA.- ¿(Inaudible)… se siente orgulloso de lo que ha hecho la presidenta? 

RESPUESTA.- Sí, la verdad es que muy contento por esto que ella ha hecho que es poner 

el nombre de México en alto, actuar con inteligencia por el bien de la nación. Creo que 

fue muy importante este acuerdo de entendimiento que tuvo con el presidente Trump y 

creo que es benéfico para los dos países. Finalmente hay que ganar, ganar; que sea el 

bien para los dos. PREGUNTA.- ¿Qué sintió en lo personal de dar este discurso en este 

momento histórico acá? RESPUESTA.- Mira, la verdad es que es un gran escenario, un 

gran momento y un momento histórico mundial, y una gran responsabilidad. Creo que 

todos los legisladores y legisladoras, como se lo dije a la presidenta en el discurso, 
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tenemos el compromiso de apoyar las reformas que impulse y apoyar a que continúe 

esta transformación. [TALLA POLÍTICA] 

Sergio Gutiérrez Luna: "La Cuarta Transformación se consolida en la Constitución".- 

Durante la conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución de 1917, el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó la 

importancia de la Carta Magna en la consolidación del Estado de derecho y la 

soberanía nacional. Desde el Teatro de la República en Querétaro, enfatizó que la 

actual administración está fortaleciendo el marco constitucional para garantizar un país 

más incluyente, democrático y con justicia social. El legislador detalló que, mediante el 

artículo 135 de la Constitución, se han concretado 38 reformas constitucionales que 

consolidan el Estado de derecho social y fortalecen temas clave como paridad de 

género, seguridad pública y desarrollo regional. [POR ESTO] [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] 

[TALLA POLÍTICA] [ACK NOTICIAS] 

Destaca Gutiérrez Luna representación política de las mujeres en México.- En el marco 

del 108 Aniversario de la Constitución Mexicana, el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, enarboló las disposiciones del artículo 

135 sobre un Estado de Derecho, social, incluyente e igualitario. “México es líder mundial 

en la representación política paritaria, con paridad absoluta en las dos Cámaras del 

Congreso y hoy tenemos en usted, a la primera Presidenta de la República y a una líder 

con reconocimiento global. Junto con usted han llegado todas las mujeres a ejercer a 

plenitud sus derechos en espacios públicos y privados”, destacó el diputado presidente. 

[HERALDO TV]  

Envía Sheinbaum dos nuevas Reformas Constitucionales al Congreso.- Durante la 

Ceremonia de la Conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución de 1917, la 

presidenta Claudia Sheinbaum, informó que envió al Congreso de la Unión dos nuevas 

reformas constitucionales; la primera, la “No Reelección” a ningún puesto de elección 

popular y, la segunda, la prohibición expresa que ningún familiar pueda suceder de 

manera inmediata a otro, tratándose de un puesto de elección popular, es decir, “No al 

Nepotismo”. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la 

Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña, así como el gobernador de 

Querétaro, Mauricio Kuri, respaldaron a la presidenta Sheinbaum Pardo frente a las 
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mesas de diálogo que se presentaran con Estados Unidos en referencia a la imposición 

arancelaria. [CANAL ONCE] 

Entre vítores a Sheinbaum, inicia Ceremonia del 108 Aniversario de la Constitución.- Con 

un saludo de la presidenta Claudia Sheinbaum a la bandera custodiada por cadetes 

del heroico colegio militar dio inicio a la celebración de 108 aniversario de la 

Constitución de 1917 en Santiago de Querétaro, Querétaro. La mandataria fue recibida 

por los presidentes de la cámara de Senadores y de Diputados, Gerardo Fernández 

Noroña y Sergio Gutiérrez Luna, respectivamente. [CONTRA RÉPLICA] [FORO TV] [FORO 

TV] [JORNADA P/1,3] [CONTRARÉPLICA P/1,4] [UNOMÁSUNO P/1,5] [ÍNDIGO P/5] 

[REFORMA P/5] [UNIVERSAL P/8] [24 HORAS P/1,3]  

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista 

con Enrique Hernández para W Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expresó: “Creo que la ministra Norma Piña no ha 

sabido dimensionar el momento histórico en el que estaba. Ella ha sepultado en gran 

parte al Poder Judicial. Creo que no tuvo la altura de miras y nosotros, en esa 

circunstancia, de ver hacia adelante, esta reforma que sea en beneficio del pueblo, 

que se cercana a la gente, donde pueda participar; creo que no tenía cabida. Ella está 

en otra lectura de la Constitución y nosotros estamos en una ruta diferente. Una ruta con 

cercanía y con más empatía con la gente”. [WRADIO] 

Votarán por candidatos a elección del Poder Judicial: Gutiérrez Luna.- El presidente de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que recibió el listado con los 

nombres de quienes aspiran a algún cargo en el Poder Judicial de la Federación, que 

se registraron en el Poder Legislativo. A través de un mensaje en X, Gutiérrez Luna detalló 

que el día de hoy, la Cámara de Diputados va a votar por quiénes serán los candidatos 

y candidatas.  

Por su parte, el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal, sostuvo que la elección de juzgadores por voto popular 

permitirá construir un Poder Judicial más cercano a la sociedad y que contribuya a lograr 

la paz. [TELEFÓRMULA] [MILENIO TV] [ZÓCALO] [ENFOQUE NOTICIAS] [MVS] [MILENIO]  

...Y al morenista le otorgan licencia.- La Cámara de Diputados aprobó otorgarle licencia 

al legislador Pedro Haces para ausentarse de sus actividades legislativas por cuatro días. 
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El pleno avaló que el también coordinador de Operación Política, y a quien el jefe de la 

bancada, Ricardo Monreal, ha señalado como su brazo derecho, se ausente hasta el 

próximo 9 de febrero. 

."Presento a usted la solicitud de licencia para separarme del cargo como diputado 

federal a partir de esta fecha y hasta el 9 de febrero del año en curso. De conformidad 

con lo dispuesto en el artículo 13 del Reglamento de la Cámara de Diputados", indica el 

oficio de Haces dirigido al presidente de la Mesa Directiva, el también morenista Sergio 

Gutiérrez Luna. [REFORMA P/5]  

La Cámara de Diputados ha trabajado para recuperar el espíritu de la Constitución de 

1917: diputada Dolores Padierna.- Al emitir un mensaje sobre el 108 aniversario de la 

promulgación de la Constitución de 1917, la diputada Dolores Padierna Luna (Morena) 

afirmó que “hemos trabajado para recuperar el espíritu de la Constitución de 1917 y 

que en ella vuelvan a estar por encima los derechos de todas y de todos y la soberanía 

nacional”. La diputada, en funciones de presidenta de la Mesa Directiva de ese órgano 

legislativo, subrayó que “las amenazas del presente obligan a recordar que la 

Constitución es el espejo de la patria, de una patria libre, justa y con prosperidad para 

todas y todos”. Hizo notar que en los meses recientes “nos hemos dado a la tarea, en la 

que persistiremos en la nueva etapa legislativa, de devolver a nuestra Constitución el 

sentido que imaginaron las mexicanas y los mexicanos de 1917, su espíritu fundacional 

de justicia social, con la mirada puesta en los avances y retos de nuestro tiempo”. [HOJA 

DE RUTA]  

Oposición critica ausencia de Norma Piña en aniversario de la Constitución: “Ni AMLO 

se atrevió a tanto”.- La ausencia de la representante del Poder Judicial en el aniversario 

de nuestra Carta Magna desató una serie de críticas, principalmente por parte de la 

oposición y de analistas políticos como Francisco Burgoa, quien afirmó que se trataba 

de “una afrenta directa a la República, a la división de poderes y a los mexicanos 

demócratas”. 

Las panistas Kenia López Rabadán y Mariana Gómez del Campo también se 

pronunciaron en redes contra la ausencia de Norma Piña en la ceremonia por el 

aniversario de la Constitución: la primera le recordó a Sheinbaum que su lema era 

“llegamos todas” y que por ello le invitaba a corregir su decisión pues no era correcto 

hacer algo que no quería que le hicieran a alguna mujer de su movimiento; mientras 
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que la segunda dijo que la falta del Judicial en el evento era un insulto a la división de 

Poderes y un desprecio del Ejecutivo por la independencia judicial. [INFOBAE]  

Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) / Laura Ballesteros (Diputada – MC) / 

Andrea Chávez (Senadora – Morena).- “Me parece que es una fecha histórica, es una 

fecha en un acto republicano y la República es el Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo 

y el Poder Judicial. Que la presidenta que es la titular de uno de estos tres poderes, haya 

decidido anular a otro poder, me parece que es un acto totalmente antidemocrático”, 

declaró Kenia López.  

“A mí no me extraña, no me extraña nada, porque lo que hemos estado viendo a lo 

largo de estos meses es una toma agresiva del Poder Judicial por parte del Ejecutivo 

que ella encabeza, por parte de Morena que es el partido que ella representa, era de 

esperarse. No ha sido ni terso, ni normal, ni tampoco legal, lo que han hecho con la 

toma del Poder Judicial, les han declarado la guerra prácticamente”, aseveró Laura 

Ballesteros.  

“Yo coincido con la Presidenta de la República, la actual Corte, que de justa no tienen 

nada, pues ha vulnerado todas las disposiciones constitucionales, ha vulnerado la 

Constitución en diversas ocasiones intentando precisamente, a través de la vía de 

amparo, eliminar artículos constitucionales de tajo y la Presidenta que es una mujer 

republicana como posición institucional no puedes estar validando en un evento para 

celebrar la Constitución a quienes atentan todos los días en contra de la misma”, afirmó 

Andrea Chávez. [RADIOFÓRMULA]  

Congreso avala candidatos a juzgadores; oposición ve 'superpoder' de Zaldívar.- Con 

mayoría calificada, Morena y aliados en la Cámara de Diputados y el Senado 

aprobaron las listas de candidatos a juzgadores que aparecerán en la boleta de las 

elecciones el 1 de junio de este año. Ahora serán concentradas en la Cámara alta para 

ser remitidas al INE. San Lázaro fue el primero que aprobó estos listados con 321 votos a 

favor. En esta Cámara la oposición alertó que la competencia en las urnas será sólo 

entre abogados y juristas de Morena y sus familias, y al final el gran juzgador será el 

expresidente de la SCJN y hoy funcionario presidencial, Arturo Zaldívar. 

La votación de los diputados ocurrió en el aniversario 108 de la Constitución, por lo que 

para Morena y sus aliados fue una ocasión para festejar un cambio: que 
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''democráticamente'' se elegirá al Poder Judicial, como defendió el diputado guinda 

Leonel Godoy. 

“Dijeron que querían combatir los privilegios y ahí está Arturo Zaldívar, colonizando 

decenas de juzgados y de tribunales para poner a sus incondicionales. Se los digo de 

una vez, Zaldívar tendrá más control sobre el Poder Judicial que Morena y la presidenta 

juntos. Al tiempo”, alertó Laura Ballesteros, de MC.  

Al defender el procedimiento, el líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, negó 

que en la selección haya manipulación y favoritismo por contendientes afines al partido 

guinda. [EXPANSIÓN] [HOJA DE RUTA] [OVACIONES] [MILENIO] [ECONOMISTA] 

[CONTRARÉPLICA] [JORNADA] [MVS] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [24 HORAS] 

[REFORMA] 

La Cámara de Diputados define mecanismo de discusión y votación del listado de 

aspirantes al Poder Judicial.- En sesión presencial, la Cámara de Diputados aprobó el 

acuerdo de la Jucopo sobre el proceso de discusión y votación del listado de personas 

aspirantes a diversos cargos en el Poder Judicial, remitido por el Comité de Evaluación 

del Poder Legislativo. El acuerdo señala que se otorgará el uso de la palabra a todos 

los grupos parlamentarios para fijar postura hasta por 10 minutos en orden creciente; 

cada bancada podrá dividir su tiempo hasta en dos intervenciones. Además, se 

discutirá mediante dos rondas cada una de seis oradores en contra y seis a favor, de 

hasta cinco minutos cada uno. Posteriormente se votará mediante sistema electrónico, 

teniéndose que aprobar mediante votación calificada de dos tercios de los y las 

legisladoras presentes, en un solo acto. 

Cualquier situación no prevista en el presente Acuerdo, añade, será resuelta por la 

Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva. [HOJA DE RUTA] [TALLA]  

Luis Fernando Torres y Erik Ricardo Osornio rinden protesta como diputados federales.- 

Ante la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Luis Fernando 

Torres Jiménez (Distrito 5-Jalisco) y Erik Ricardo Osornio Medina (Primera Circunscripción) 

rindieron protesta de ley como diputados federales e integrantes de la LXVI Legislatura. 
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Previamente, en votación económica, el Pleno avaló las solicitudes de licencias de los 

diputados de Morena, Pedro Miguel Haces Barba (Primera Circunscripción-Ciudad de 

México) y Bruno Blancas Mercado (Distrito 5-Jalisco). [HOJA DE RUTA] [TALLA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Listas de aspirantes al Poder Judicial insaculados incluye a mil 412 personas.- La lista de 

aspirantes a magistrados, ministros y jueces del Poder Judicial que entregó a la Cámara 

de Diputados el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, incluye los nombres de las 

mil 412 personas insaculadas y que siguen en el proceso de selección, indicó el líder 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal.  

“Recibimos del CEPL la lista de 1412 personas (657 mujeres y 755 hombres) insaculadas 

para candidaturas a cargos en el PJ que México construye: uno más cercano a la 

sociedad, con justicia en la solución de controversias y que contribuya a lograr la paz“, 

expresó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA.] [MVS] 

[ARSENAL] [QUADRATÍN] [LÍNEA POLÍTICA] [LÍNEA]  

La Cámara de Diputados está a la espera de las listas insaculadas para proceso 

electoral del Poder Judicial: Ricardo Monreal.- El presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, recordó que 

el próximo 6 de febrero vence el plazo para aprobar las listas insaculadas por los tres 

Poderes de la Unión respecto al proceso electoral del Poder Judicial, por lo que la 

Cámara de Diputados está a la espera de recibirlas y avalarlas por mayoría calificada. 

Se tiene hasta el 6 para aprobarla, por eso “es que muchos de nosotros no acudiremos 

a la ceremonia del 5 de febrero en Querétaro, porque estoy en la espera y debemos 

cumplir con nuestra responsabilidad”, añadió. Precisó que es un compromiso 

constitucional sin el cual no pueden ir a la elección; tiene que ser aprobada por las dos 

terceras partes. En la mayoría de los cargos a elección son dos propuestas del Senado, 

una de la Cámara de Diputados de los insaculados; tenemos que aprobarlas por 

mayoría calificada”. [PROYECTOS POLÍTICOS] [OMNIA]  [TALLA POLÍTICA]  

Movilización de GN no afectará otras zonas del país: Monreal.- El presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados y coordinador de los diputados federales de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que la movilización de 10 mil elementos de la 

Guardia Nacional a la frontera norte, como parte del acuerdo para pausar por un mes 
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la aplicación de aranceles a productos mexicanos exportados a Estados Unidos, no 

afectará la vigilancia de otras zonas del país. 

Desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, Ricardo Monreal expresó que Claudia 

Sheinbaum acordó con Donald Trump, presidente de Estados Unidos, movilizar una 

cantidad importante de miembros de la Guardia Nacional para custodiar la frontera 

en común. Sin embargo, sostuvo que hay forma de cubrirlos sin descuidar las áreas de 

vigilancia y de seguridad que tenía cada uno de los destacamentos. [CONTRARÉPLICA] 

[CONTRARÉPLICA]  

No se ha concluido el objetivo de devolver el carácter social a la Constitución: 

Monreal.- Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, aseguró que se logró, pero no se ha concluido el objetivo de 

López Obrador de devolverle a la Constitución el carácter social que el ”neoliberalismo” 

le quitó desde 1917. [IMAGEN TV] 

Diputados aplazaron debate sobre maíz transgénico- La Cámara de Diputados aplazó 

la discusión de la reforma para prohibir el cultivo del maíz transgénico en el país, esta 

decisión permanecerá hasta que los secretarios de Agricultura, Economía, Energía y 

Ciencia y Tecnología, comparezcan para analizar la iniciativa presidencial. Ricardo 

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

enfatizó en la necesidad de revisar problemas técnicos en el tema.  [HERALDO RADIO] 

[IMAGEN] [INFOBAE] [VX] [AHORA] 

Monreal Elogia Estrategia de Sheinbaum para Frenar Aranceles y Fortalecer América 

del Norte.- Ricardo Monreal Ávila, líder de la bancada de Morena, celebró el reciente 

acierto de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien logró suspender la aplicación de 

aranceles a los productos mexicanos y canadienses por parte de Estados Unidos. 

[MAYA] [HOY TAMAULIPAS] 

Diputados se confrontan por otorgar 10 mil elementos de la GN a EU.- En San Lázaro los 

diputados se enfrentaron por el acuerdo entre Sheinbaum y Trump, de otorgarle 10  mil 

miembros de la Guardia Nacional. La oposición cuestionó que no se ha dado a 

conocer qué tipo de compromisos se hicieron con Estados Unidos y cuántos de ellos 

ponen en riesgo la soberanía de México, así lo expuso Rubén Moreira, coordinador de 

los diputados del PRI. En cambio, los legisladores de Morena respaldaron la decisión de 
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la presidenta Sheinbaum, al asegurar que fue lo más correcto y lo más conveniente, así 

lo confirmó Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo. [NMÁS] 

Responde Monreal a Adán Augusto con reporte de ASF.- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, hizo pública un oficio de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) en el cual le señala que las observaciones de las auditorías 

realizadas a su gestión al frente de la Jucopo del Senado están solventadas.  

Según la ASF todas las observaciones realizadas entre 2018 y 2022 han sido solventadas 

y atendidas, mientras que la revisión del ejercicio correspondiente a 2023 está en 

proceso y será publicada el próximo 20 de febrero. Ricardo Monreal sostuvo que a lo 

largo de 48 años de trayectoria en el servicio público ha mantenido una conducta 

íntegra y seguirá actuando con honestidad. [REFORMA] [JORNADA] [MVS] [ENFOQUE] 

[EXPANSIÓN] [OVACIONES] [TELEFÓRMULA] [RADIOFÓRMULA] [ZÓCALO] [EXPANSIÓN 

POLÍTICA] [PLANO INFORMATIVO] [ENFÓQUE NOTICIAS] [OVACIONES] [REFORMA] [MSN] 

[24 HORAS]  

Enarbolando la Transformación de la Libertad Sindical en México, la CATEM Restablece 

Lazos con Confederaciones Internacionales.- El diputado federal Pedro Haces Barba, 

secretario General de la Confederación Autónoma de Trabajadores de México 

(CATEM), acompañado de los integrantes del CEN y representantes de los 32 Comités 

Estatales de ese gremio, recibieron en las instalaciones de la Cámara Baja a Antonio 

Lisboa, Presidente Adjunto de la CSI (Confederación Sindical Internacional), y a Rafael 

Freire, Secretario General de la CSA (Confederación Sindical de las Américas). 

Por su parte, el coordinador Ricardo Monreal, dio la bienvenida a México a los 

representantes de las Confederaciones Sindicales Internacional y de las Américas, 

Antonio Lisboa y Rafael Freire, y destacó el gran trabajo que lleva a cabo CATEM, como 

uno de los Sindicatos más comprometidos con los trabajadores de México, liderado por 

el legislador Pedro Haces Barba, así como de todo su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 

y de sus 32 representaciones en los estados de la República. [GLOBAL]  

Diputados del PAN denuncian ante la FGR presuntos actos fraudulentos en el Infonavit.- 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados interpuso ante la FGR una denuncia 

contra el Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) por la 

presunta operación de una red de corrupción que estaría detrás de irregularidades en 
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la venta de viviendas, construcciones inconclusas y cobro de casas no entregadas, que 

fueron autorizadas por servidores públicos en su momento. Elías Lixa Abimerhi exigió a 

las autoridades la apertura de una investigación, así como de una sanción significativa 

para los responsables de las graves irregularidades y fraudes detectados en el instituto, 

los cuales preceden desde administraciones anteriores. [INFOBAE]  

PVEM respalda el mecanismo para seleccionar a candidatas y candidatos a personas 

juzgadoras: Carlos Puente.- El diputado Carlos Puente Salas, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PVEM, afirmó que su bancada respalda el mecanismo para 

seleccionar a candidatas y candidatos a personas juzgadoras. En declaraciones a 

representantes de medios de comunicación, aseguró que esto es para cumplirle al 

pueblo de México, que ha exigido el poder elegirlas a través del voto directo, y señaló 

que es una discusión que se da por todo lo que representa la reforma judicial. Por otra 

parte, cuestionado sobre la petición del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador 

del Grupo Parlamentario del PRI, para que comparezcan secretarios del Gobierno 

Federal en torno al acuerdo entre los gobiernos de México y Estados Unidos, indicó: 

“estamos trabajando en la Junta de Coordinación Política para revisar con algunos 

secretarios de Estado el poder reunirnos e intercambiar algunos puntos de vista y 

conocer sobre algunas de las acciones que estarán llevando a cabo. [TALLA]  

Que el pueblo de México elija a magistrados, ministros y jueces, histórico: Reginaldo 

Sandoval.- Al fijar la postura del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), 

respecto del listado de las personas aspirantes que resultaron insaculadas por el Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo Federal para diversos cargos del Poder Judicial de 

la Federación, el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores, calificó de histórico que 

el pueblo de México elija a magistrados, ministros y jueces. El coordinador de esta 

bancada afirmó que se trata de un proceso inédito, novedoso y único que México 

expondrá ante el mundo. “No tenemos ninguna duda que todo lo que hemos hecho 

hasta ahora, más esto que vamos a votar hoy, va en la ruta de combatir la desigualdad 

y la injusticia”. [TALLA]  

GPPT refrenda su respaldo a la lucha ferrocarrilera.- El coordinador del Grupo 

Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reginaldo Sandoval Flores y el diputado 

federal Jorge “Fugio” Ortiz Rodríguez recibieron a integrantes del Frente Ferrocarrilero 

de Reconstrucción Sindical (Grupo FERRO), a fin de atender sus inquietudes; además, 

los legisladores refrendaron el respaldo de esta bancada con la lucha ferrocarrilera. 
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Durante el encuentro, donde se contó con la presencia del líder del Grupo FERRO, 

Eduardo Canales Aguilar, los parlamentarios escucharon a fondo la lucha que desde 

hace años emprendió este grupo, a fin de lograr justicia social y la reparación del daño 

causado a miles de trabajadores, que los gobiernos neoliberales de Ernesto Zedillo y 

Vicente Fox les provocaron con la privatización de Ferrocarriles Nacionales. [TALLA]  

Exportación de aguacate, fundamental en la balanza comercial con los Estados 

Unidos.- El coordinador del PT, Reginaldo Sandoval Flores, señaló al aguacate, 

especialmente el proveniente de los estados de Michoacán, como el principal 

productor, Jalisco y Estado de México, como uno de los productos fundamentales 

dentro de la balanza comercial entre México y los Estados Unidos. En conferencia de 

prensa con productores de aguacate de Michoacán, el líder de la bancada petista, 

reiteró la importancia de este fruto, además, puntualizó que, en 2023, México exportó 

más de un millón 182 mil toneladas, cuyo principal destino fue el vecino país del norte, 

Países Bajos y España, además de producir 310 mil empleos directos y 78 mil indirectos. 

“La producción de aguacate, del 2022 al 2023, que es el que tenemos la estadística 

completa, en Michoacán, produjo un millón 858 mil 407 toneladas de aguacate. Esto 

representa el 73.2 por ciento de toda la producción de aguacate en México”, detalló. 

[TALLA]  

Adelanta PRI voto en contra de listas de Comité.- El coordinador del PRI en la Cámara 

de Diputados, Rubén Moreira, adelantó que su bancada votará en contra de las listas 

de aspirantes a la elección judicial que envió el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo porque no se respeta la reforma avalada el año pasado y no genera 

justicia."No estamos de acuerdo con una mascarada, con la destrucción del Poder 

Judicial, y no estamos de acuerdo, con que ni siquiera lo que pusieron en la ley se 

cumpla, porque son problemas graves ahí", declaró en conferencia de prensa. Moreira 

acusó que hay vacíos, interpretaciones incorrectas de la Constitución por parte del 

Instituto Nacional Electoral, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y 

del Senado. [REFORMA] [LÍNEA] [PLANO] [HERALDO]  

Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI).- “Necesitamos 

información de lo que está sucediendo ahora mismo. Nos llama la atención que los 

comunicados de la presidencia de la República son muy distintos a los que hizo el señor 

Trump y a los que hizo el señor Trudeau, nosotros decimos que vamos a enviar 10 mil 

efectivos a la frontera, no sabemos para qué, no sabemos de dónde los están 
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moviendo. No nos queda claro si ya nos convertimos en ese tercer país de destino que 

nos está forzando la realidad. Qué otras cosas se acordaron, estos vuelos para recabar 

información que hacen los Estados Unidos, la colocación de estos barcos, qué más se 

acordó que no sabe México”. [HERALDO RADIO] 

Prevé Moreira comparecencia de secretarios para explicar acuerdo con EU.- El 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, anunció que va a 

solicitar la comparecencia de los titulares de las secretarías de Relaciones Exteriores, 

Seguridad y Defensa Nacional, para que expliquen los alcances del acuerdo entre la 

presidencia de México y la de Estados Unidos. [HERALDO] [W RADIO] [ARSENAL] 

[HERALDO] [CONTRARÉPLICA] [MAYA]  

 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Cámara de Diputados aprobó las listas de candidatos al Poder Judicial.- La Cámara de 

Diputados aprobó las listas de aspirantes a jueces, magistrados y ministros que 

competirán en el mes de junio, en medio de un fuerte choque entre Morena y la 

oposición, por el proceso de insaculación. Juan Ignacio Zavala, diputado de MC, criticó 

el proceso de elección judicial, calificándolo de cochinero, por las irregularidades y la 

falta de transparencia. También denunció que el listado de mil 500 candidatos fue 

entregado solo minutos antes de la votación. Morena, a través de Leonel Godoy, 

defendió el proceso como democrático y respaldó la decisión de la doctora Claudia 

Sheinbaum de excluir a Norma Piña de los festejos por la Constitución. [HERALDO RADIO] 

[HERALDO / p8] [SOL DE MÉXICO / p6] [FINANCIERO / p39] [PRENSA / p18] 

[INDEPENDIENTE / p7] [ADN 40] [NORTE] [MURAL] [DIARIO MX] [DIARIO DE CHIHUAHUA] 

[FORBES] [INFOBAE] [YAHOO] [TELESUR] [SWISSINFO] 

Diputadas y diputados expresan sus posturas sobre el listado de personas aspirantes a 

cargos en el Poder Judicial.- Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de 

Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC, fijaron sus posicionamientos sobre el listado de las 

personas aspirantes que resultaron insaculadas para los cargos del Poder Judicial, 

remitido por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal. [TALLA POLÍTICA] 
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…Y avanza en el Senado entre reproches y críticas.- El Senado de la República aprobó 

por mayoría calificada el listado de personas aspirantes que resultaron insaculadas, tras 

el sorteo del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL). Tras dos horas de 

debate y críticas por parte de la oposición ante el desaseo y hasta calificativos de 

“plurinominales” a las personas emanadas del azar, la mayoría del bloque de la Cuarta 

Transformación se impuso con 83 votos a favor y 38 en contra de 121 senadores 

presentes. [LA RAZÓN / p7] [REFORMA / p7] 

“Inconcebible” que listado de aspirantes para cargos de personas juzgadoras se 

pretenda votar hoy; “se circuló a los grupos después de las tres de la madrugada”: 

Noemí Luna.- La diputada Noemí Luna Ayala (PAN) señaló que es “inconcebible” que 

el listado de las y los mil 400 aspirantes para los cargos de personas juzgadoras se 

pretenda votar hoy (ayer) en el Pleno, ya que “se circuló a los grupos después de las 

tres de la madrugada”. Adelantó que su grupo parlamentario votará en contra. “No 

podemos ser parte de esta pantomima de una elección de juzgadores cuando los que 

los están eligiendo es el propio Poder Ejecutivo”. [ARSENAL] [HOJA DE RUTA] 

Elección de magistrados, jueces y ministros democratiza al Poder Judicial: Lilia Aguilar.- 

Al hablar a favor del listado de las personas aspirantes que resultaron insaculadas por 

el Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal para diversos cargos del Poder 

Judicial de la Federación, la diputada Lilia Aguilar Gil externó que con la elección de 

magistrados, jueces y ministros se democratiza a este Poder y con ello se busca lograr 

verdadera impartición de justicia. En tribuna, la integrante del Grupo Parlamentario del 

PT explicó que la oposición ha atacado la reforma al Poder Judicial desde el principio 

porque no quieren perder la oligarquía de la justicia, ya que durante décadas se han 

valido de ella para su beneficio. [TALLA POLÍTICA] 

“Ha sido el ejercicio con el desaseo más grande”: Erubiel Alonso.- En entrevista con 

Alberto García Sarubbi, el diputado Erubiel Alonso Que (PRI) consideró que la elección 

judicial “ha sido el ejercicio con el desaseo más grande, una improvisación terrible. No 

hay un proceso organizativo ni del Instituto Nacional Electoral ni de la Comisión 

Permanente que estuvo a cargo del tema, es decir, desde origen hay fallas en esta 

gran simulación. Los ministros, los magistrados, los magistrados de circuito, los jueces de 

distrito, en total vamos a elegir un gran número, 10 mil 877. No hay una forma, no hay 

las condiciones de seguridad para que el electorado pueda participar. Por eso 
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nosotros, en el PRI, lo hemos dejado claro, esto es una gran simulación y farsa”. [RADIO 

CAÑÓN] 

Exalta Presidenta reforma judicial.- Tras hacer un repaso histórico de la Constitución de 

1917, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó ayer la reforma al Poder Judicial como 

uno de los logros más destacados que han sido plasmados en la Carta Magna. En la 

ceremonia del 108 aniversario del documento redactado por el Constituyente de 1917, 

dijo que la elección de juzgadores se llevará a cabo por voluntad del pueblo. 

[REFORMA / p6] 

Muy buenos perfiles en el Ejecutivo para elección judicial: Sheinbaum.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo consideró que el comité de evaluación del Poder Ejecutivo 

federal seleccionó “muy buenos perfiles” que propondrá para disputar los 881 cargos a 

jueces, magistrados y ministros en la elección popular del primero de junio. El domingo, 

luego de un proceso de poco más de siete horas, el comité de evaluación del Ejecutivo 

federal eligió por sorteo a los candidatos que presentará para participar en la elección 

judicial. La lista de seleccionados fue enviada a la mandataria, quien debe aprobarla 

antes que venza el plazo, hoy 6 de febrero. [JORNADA / p7]  

Oposición acusa fraude en tómbola para candidatos de la elección judicial.- El 

domingo y el lunes, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo 

llevaron a cabo el proceso de insaculación de candidatos para la elección de jueces, 

magistrados y ministros, el cual estuvo lleno de controversias. Pues, señalaron, que los 

candidatos que quedaron para ministros son gente cercana a la 4T y Morena, por lo 

que se aseguran que hubo mano negra en el proceso. Por no hablar de los constantes 

errores en la tómbola del Poder Legislativo, donde sus listas no coincidían y tuvieron que 

realizar distintos recesos. [POLÍTICO MX] 

Realiza INE sorteo para funcionarios de casilla.- Los ciudadanos cuyo primer apellido 

inicie con la letra J podrán ser llamados para integrar las mesas directivas de casilla 

para las elecciones de jueces, magistrados y ministros, programadas para el 1 de junio. 

El Consejo General del INE realizó su propia tómbola para determinar la letra del 

abecedario que, con base en el primer apellido, servirá para seleccionar a las personas 

ciudadanas que fungirán como funcionarias y funcionarios de casilla. [OVACIONES / 

p20] [MILENIO / p12] [SOL DE MÉXICO / p6] [PRENSA / p18] 
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Agilizan votación en casillas.- El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) 

aprobó el modelo de casilla electoral y la forma en cómo van a trasladar los paquetes 

electorales para la elección judicial y las elecciones locales de este año. En la sesión 

ordinaria, se aprobó implementar la urna única para la elección judicial, con la finalidad 

de que todos los votos para juzgadores sean depositados en esta urna y reducir el 

tiempo de votación. [HERALDO / p10] [UNIVERSAL / p9] [ECONOMISTA / p40] [LA RAZÓN 

/ p4] 

Avala el instituto electoral otras 11 mil casillas aún sin aumento a su presupuesto.- En la 

elección judicial del próximo primero de junio, el INE instalará 83 mil 997 “casillas 

seccionales”, donde los ciudadanos depositarán en una sola urna las boletas de todas 

las contiendas en disputa, tanto de nivel federal como local. El número de mesas 

receptoras del voto fue calculado con la perspectiva de que el INE recibirá una 

ampliación presupuestal de 800 millones de pesos, como planteó la presidenta Claudia 

Sheinbaum en una reunión privada con los 11 consejeros, realizada el mes pasado. 

[JORNADA / p7] 

Ministro, por revés a Tribunal Electoral.- El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena plantea 

que la Corte ordene a las autoridades, incluido el INE, acatar las suspensiones dictadas 

contra la reforma judicial como “un requisito mínimo de vivir en Estado de derecho”, 

pues el Tribunal Electoral “es incompetente” para opinar sobre amparos y sus sentencias 

“son opiniones de una mayoría”. [MILENIO / p12] [REFORMA / p2] [JORNADA / p10] [LA 

RAZÓN / p4] [24HORAS / p5]  

Suman más de 400 impugnaciones.- Cientos de suspensiones de última hora, incluida la 

del exsenador Roberto Gil Zuarth, llevaron a que la sesión pública del Tribunal Electoral 

prevista como todos los miércoles a las 12:00 horas, se pospusiera hasta nuevo aviso. 

Con corte al inicio de la sesión, el TEPJF ya registraba más de 400 impugnaciones contra 

las listas de idoneidad y las tómbolas. [MILENIO / p12] [JORNADA / p7] [OVACIONES / 

p20] 

Defiende resolución.- La ministra Lenia Batres defendió la resolución de la Suprema 

Corte de mantener el autofinanciamiento de campañas en la elección judicial. Señaló 

que al no invalidar el artículo 522, párrafo 1, de la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (LGIPE), se frenó un nuevo intento por obstaculizar el 
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proceso para que el pueblo de México pueda elegir por voto popular a sus impartidores 

de justicia. [HERALDO / p9] 

Fideicomisos judiciales agónicos.- Los fideicomisos que posee la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación y cuya extinción continúa aplazándose por la existencia de 

impugnaciones jurídicas que así lo mandatan, aún resguardan una bolsa significativa 

de recursos públicos por varios miles de millones de pesos, misma que deberá ser 

transferida hacia el Gobierno federal, según lo instruye la reforma judicial. [ÍNDIGO / pp-

p16-p17] 

REFORMA AL INFONAVIT 

“Trabajamos en blindar fondos y derechos de los trabajadores en Reforma al Infonavit”: 

Patricia Mercado.- En entrevista con Enfoque Noticias, Patricia Mercado, diputada 

federal por Movimiento Ciudadano habló de la reforma al Infonavit. Comentó que fue 

unánime la reforma a favor de la construcción de vivienda social para renta, 

reconociendo la necesidad de mujeres, personas con discapacidad, jóvenes no tienen 

acceso a la vivienda a bajo costo y las que hay están lejos de los centros de trabajo. 

Explicó que en el Senado MC voto en contra, porque no hubo discusión y se perdía la 

paridad en la toma de decisiones, que los órganos de transparencia, visoria, 

fiscalización fuesen órganos tripartitos. [ENFOQUE] 

Alertan la IP y sindicatos riesgo para 800 mil mdp de Infonavit.- De aprobarse la reforma 

al Infonavit por el pleno del Senado, 800 mil millones de pesos corren el riesgo de 

perderse, alertó el presidente de la Coparmex, Juan José Sierra. En conferencia 

conjunta con diversos sindicatos, el líder de la iniciativa privada advirtió que es 

necesario protegerlos, pues de esta cantidad podrán usar 350 mil millones de pesos 

para la construcción de vivienda, pero el problema es que no hay claridad sobre quién 

mantendrá una supervisión del dinero y si estos recursos regresarán a las personas. 

[MILENIO / p20] [FINANCIERO / p18] [REFORMA / pp] [EXCÉLSIOR / pp-p5D] [FINANCIERO 

/ p16] 

Inconformidad de los sectores obrero y patronal por madruguete a la ley Infonavit.- Los 

sectores patronal y obrero protestan  por los cambios realizados en la Cámara de 

Diputados a la Ley del Infonavit, porque no fueron respetadas sus aportaciones para 

enriquecer la iniciativa y asegurar la ejecución de los recursos depositados por patrones 
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y trabajadores. Los líderes del sector empresarial y obrero coincidieron en que el trabajo 

conjunto entre los diferentes sectores productivos y el gobierno es fundamental, con el 

fin de lograr los objetivos de estabilidad económica y laboral en la reforma que se hace 

a la Ley del Infonavit. [INDEPENDIENTE / p6] [24HORAS / p15] 

Por fraudes en Infonavit, diputados federales presentan denuncia ante la FGR.- Con la 

exigencia de que se sancione a todos los responsables de las graves irregularidades 

detectadas en el Infonavit desde 2012 a la fecha, se presentó una denuncia formal 

ante la FGR, informó la diputada federal Patricia Jiménez. Dicha denuncia fue 

presentada por el Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados por 

irregularidades como las múltiples ventas de las mismas propiedades, construcciones 

inconclusas, pagos indebidos a altos funcionarios y cobros por viviendas no entregadas, 

así como contratos con despachos privados por sumas millonarias sin justificación. 

[SIGLO DE DURANGO] 

Exigimos castigo por fraudes en Infonavit: diputada federal Vero Pérez.- El Grupo 

Parlamentario del PAN ha presentado una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) para exigir una investigación sobre los fraudes en Infonavit. Según la 

diputada federal Verónica Pérez, se han detectado diversas irregularidades que han 

afectado directamente a los trabajadores. Según datos del Infonavit en 2012, a través 

de juicios masivos se afectaron a 373 mil derechohabientes que fueron demandados 

de manera irregular, de los cuales 249 mil perdieron su propiedad, se trata de una red 

de corrupción que debe castigarse. [NOTIGRAM] 

COMISIONES 

Comisión de Hacienda prepara foro con funcionarios de la SHCP para abordar temas 

del Paquete Económico 2025.- El diputado Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), 

presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, informó que llevarán a cabo 

un foro con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 

“derivado de los temas que generaron inquietud durante la discusión de la Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2025”. En reunión de esa instancia legislativa, aclaró 

que aún falta verificar las fechas y los programas, a fin de iniciar este ejercicio que 

esperan tenga excelentes resultados. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_L_INDEP_6_INCONFORMIDADDELOS_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_L_24H_15_PIDENDEFENDER_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_P_SIGLO_0_PORFRAUDES_FRAUDEENINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_P_NOTIGRAM_0_EXIGIMOSCASTIGO_CASTIGOPORFRAUDEINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_P_BOLETIN_0_COMISIONDEHACIENDA_PAQUETEECONOMICO2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_P_HOJA_0_COMISIONDEHACIENDA_COMISIONDEHACIENDA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_P_TALLA_0_COMISIONDEHACIENDA_HACIENDAPREPARAFOROS_3DIP_.pdf


  

Avala Comisión imponer de 5 a 10 años de cárcel a quien coaccione votos de personas 

indígenas y afromexicanas.- La Comisión de Reforma Política-Electoral aprobó 

adicionar un párrafo al artículo 7 Bis de la Ley General en materia de Delitos Electorales, 

para sancionar con prisión de 5 a 10 años y multa de entre seiscientos y mil doscientos 

días, cuando se trate de intimidación o se ejerza cualquier tipo de violencia, con el 

objetivo de coaccionar a integrantes de pueblos y comunidades indígenas o 

afromexicanos, para que suscriban documentos, avalen decisiones contrarias a su 

voluntad en el ejercicio de sus derechos políticos y electorales. El diputado Víctor Hugo 

Lobo Román (Morena), presidente de esa instancia, señaló que la propuesta para 

incrementar la sanción económica y de prisión, es procedente porque busca blindar y 

evitar coacciones, violencia o amedrentamiento a las y los votantes de los pueblos 

originarios. [HOJA DE RUTA] 

Acudirán secretarios federales a Comisión de Puntos Constitucionales para abordar 

iniciativa en materia de conservación y protección maíz mexicano: Leonel Godoy.- El 

diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, informó que se reunirán con titulares de las secretarías de Agricultura 

y Desarrollo Rural, Energía, Medio Ambiente y Recursos Naturales y Ciencia, 

Humanidades, Tecnología e Innovación para abordar la iniciativa de la presidenta de 

la República, Claudia Sheinbaum Pardo, en materia de conservación y protección de 

los maíces nativos de México. [TALLA POLÍTICA] 

Personas servidoras públicas de la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la ASF, 

rinden protesta ante la Comisión de Vigilancia.- El presidente de la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, diputado Javier Octavio Herrera 

Borunda (PVEM), dio a conocer que este miércoles rindieron protesta ante la Junta 

Directiva de esta instancia personas servidoras públicas de confianza de la Unidad de 

Evaluación y Control (UEC) de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Explicó que 

previamente la Comisión avaló el acuerdo respectivo, cuyo propósito es garantizar la 

continuidad de las funciones y el desempeño de la Unidad, tras la baja institucional de 

personas servidoras públicas registrada en octubre de 2024. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] 

[TALLA POLÍTICA] 

México se Prepara para Brillar en la Feria Internacional de Turismo Fitur 2026.- México 

tiene una gran oportunidad para mostrar al mundo su riqueza cultural y turística: el país 

fue designado como el invitado de honor para la Feria Internacional de Turismo (Fitur) 
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2026 en Madrid, España. Así lo anunció la diputada Magda Erika Salgado Ponce, 

secretaria de la Comisión de Turismo en el Congreso, quien destacó la importancia de 

aprovechar esta plataforma de promoción a nivel global. La diputada enfatizó que 

este no es un evento para improvisar, sino una ocasión para que cada estado 

mexicano presente productos turísticos únicos, bien estructurados y sostenibles. [MAYA 

COMUNICACIÓN] [LÍNEA POLÍTICA] 

La Comisión de Zonas Metropolitanas llevará a cabo el foro “Metrópoli activa, un 

llamado a la acción”.- La Comisión de Zonas Metropolitanas, que encabeza la 

diputada Claudia Gabriela Salas Rodríguez (MC), informó que realizará el próximo 24 

de febrero, el primer foro Metrópoli activa, un llamado a la acción. A dicho evento, 

asistirán presidentas y presidentes municipales, autoridades en materia territorial y 

urbana, así como académicos, expertas y expertos que ponen sobre la mesa los 

desafíos de los nuevos gobiernos en materia de ordenamiento territorial y de servicios 

públicos. [BOLETÍN] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Congreso realizó gran aprobación de reformas.- Entre septiembre y diciembre del año 

pasado, el Congreso mexicano experimentó una gran cantidad de reformas, la 

mayoría del Plan C que dejó el expresidente López Obrador y otras a propuesta de la 

presidenta Sheinbaum. Fue la etapa más intensa en siete años que acumularon 40 

decretos, modificaron 54 artículos de la Constitución, quienes defienden este proceso, 

celebran la recuperación de los derechos sociales de la Carta Magna y el cambio del 

Poder Judicial. [IMAGEN TV] 

Constitución Mexicana: ¿Cuántas reformas ha sufrido en cada sexenio?.- En los poco 

más de cuatro meses que lleva la administración de Claudia Sheinbaum, la Constitución 

ha sido reformada un total de 11 ocasiones, de acuerdo con un documento publicado 

por la Cámara de Diputados. El último cambio reformatorio, que fue hecho en materia 

de protección a la salud, y que por decreto se adicionó un párrafo quinto al artículo 4 

y un párrafo segundo al artículo 5, fue publicado el pasado 17 de enero del presente 

año. En el marco de la celebración de los 108 años de la Carta Magna, el documento 

acumula 271 reformas constitucionales y alrededor de 770 modificaciones desde su 

promulgación en 1917. [LA SILLA ROTA] 
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Presenta Ejecutivo federal reformas en contra de reelección y nepotismo.- En el marco 

del 108 aniversario de la Constitución de 1917, la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, anunció el envío de dos nuevas reformas constitucionales al Congreso de 

la Unión: la prohibición de la reelección en cualquier cargo de elección popular y la 

prohibición expresa del nepotismo en la sucesión inmediata de familiares en dichos 

puestos. Durante su discurso, Sheinbaum destacó que estas reformas buscan honrar el 

espíritu de la Constitución y reforzar los principios democráticos del país. “¡Sufragio 

efectivo, no reelección! Nuestra lucha por la democracia y contra cualquier forma de 

corrupción son un asunto de principios”, comentó la mandataria mexicana. 

[ECONOMISTA / pp-p39] [UNIVERSAL / p8] [JORNADA / pp-p3] [CRÓNICA / p8] 

[EXCÉLSIOR / pp-p4-p5] [HERALDO / pp-p4] [SOL DE MÉXICO / pp-p4] [FINANCIERO / pp-

p37] [PRENSA / p16] [CONTRARÉPLICA / pp-p4] [INDEPENDIENTE / pp-p7] [REFORMA] 

[INFOBAE] [VANGUARDIA] [LOS ANGELES TIMES] [INDEPENDENT] [FORBES]  [MN] [RT] [AP]  

[PRENSA LATINA] [SPUTNIK] 

Reformas constitucionales contra reelección y nepotismo en México, retornan a ideales 

que le dieron vida a México: Arturo Ávila.- El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del 

Grupo Parlamentario de Morena, celebró el anunció de la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo de enviar al Congreso de la Unión nuevas reformas constitucionales 

para prohibir la reelección y contra el nepotismo; tales normativas terminarán con los 

actos de corrupción y viejas prácticas que han dañado al país por décadas, destacó. 

En el marco de la conmemoración del 108 Aniversario de la Promulgación de la 

Constitución Mexicana, refirió que el 5 de febrero de 1917, en el Teatro Iturbide de la 

ciudad de Querétaro, se promulgó la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos que actualmente nos rige. [GLOBAL PRESS] 

La Constitución 'ha muerto', lamenta PAN en la Cámara de Diputados.- La Constitución 

cuya promulgación se conmemora este 5 de febrero “ha muerto”, advirtió la bancada 

del PAN en la Cámara de Diputados. La vicecoordinadora Noemí Luna sentenció que 

el país vive ya en el autoritarismo donde el régimen en funciones no respeta la “nueva” 

Carta Magna. En redes sociales, la legisladora emitió una serie de consideraciones 

sobre las condiciones en que el país llega a un aniversario más de la promulgación del 

texto constitucional. [MVS NOTICIAS] [NOTISISTEMA] [24HORAS / p3]  

Demandan diputados del PAN no partidizar aniversario de la Constitución.- Los 

diputados del PAN demandaron a la presidenta Claudia Sheinbaum no partidizar el 
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aniversario de la Constitución. La vicecoordinadora de la bancada Noemí Luna, 

calificó como una rabieta la decisión de la mandataria federal y afirmó que es terrible 

la decisión de no invitar al Poder Judicial que encabeza la ministra Norma Piña a la 

ceremonia para conmemorar el aniversario de la Constitución, porque de acuerdo con 

la Carta Magna, el gobierno está conformado por tres poderes, no solo por dos, ni 

mucho menos por poderes al antojo del mandatario o mandataria en turno. [HERALDO 

RADIO] 

El Espacio Cultural San Lázaro conmemora el 108 aniversario de la Constitución de 

1917.- La Cámara de Diputados, en coordinación con el Espacio Cultural San Lázaro, 

que dirige el maestro Elías Robles Andrade, organizó el conversatorio Conmemoración 

Constitución de 1917; un ordenamiento fundamental, social y de derechos, en el marco 

del 108 aniversario de la Carta Magna. Al dar la bienvenida, el diputado Gilberto 

Herrera Ruiz (Morena), secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 

recordó que el 5 de febrero de 1917, en el Teatro Iturbide de Querétaro, se promulgó la 

Constitución que actualmente nos rige. [PROYECTOS POLÍTICOS] 

“La presidenta Claudia Sheinbaum ha logrado un buen acuerdo”: Ávila.- En entrevista 

con Mario Maldonado, el diputado Arturo Ávila (Morena) consideró señaló que “los 30 

días de tregua arancelaria se van a ir rápido, pero me parece oportuno mencionar que 

la presidenta Claudia Sheinbaum ha logrado un buen acuerdo, un acuerdo que incluso 

siguió Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, y que implica varios acuerdos, por un 

lado implica mandar 10 mil soldados a la frontera norte como parte de una estrategia 

para tener dos objetivos fundamentales; uno es disminuir el tráfico de fentanilo a la 

frontera norte y por el otro lado va a ayudar a México a que se disminuya el ingreso de 

armas de alto calibre”. [HERALDO TV] 

Sindicatos cerrarán filas con Sheinbaum ante “amenazas” de Trump.- Organizaciones 

sindicales realizarán un encuentro nacional para fortalecer su unidad y así “cerrar filas” 

con la presidenta Claudia Sheinbaum frente “a las amenazas” del mandatario 

estadunidense Donald Trump de imponer aranceles a México y ante la próxima revisión 

del T-MEC. En conferencia, el dirigente del Sindicato Nacional Minero, Napoleón Gómez 

Urrutia, expresó que en el movimiento obrero “necesitamos reagruparnos fomentar la 

unificación y solidaridad entre todas las organizaciones independientemente de siglas 

o tendencias”. [JORNADA] [JORNADA / p9]  
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Morena da marcha atrás a reforma para embargar hasta 40% de salario a trabajadores 

por créditos de nómina.- Entre una lluvia de críticas e inconformidades, las comisiones 

unidas de Hacienda y Estudios Legislativos, Segunda del Senado, aplazaron de forma 

indefinida, la reunión programada para esta tarde donde se dictaminaría una minuta 

de la Cámara de Diputados que embarga hasta el 40 por ciento del salario de los 

trabajadores para pagar créditos de nómina que hayan solicitado, y evitar que estos 

se conviertan en cartera vencida. De hecho, la oposición en el senado ya había 

adelantado su voto en contra de la minuta sobre Cobranza Delegada aprobada en la 

Cámara de Diputados a propuesta del morenista Pedro Haces, y que desde marzo del 

2022 está congelada. [CRÓNICA / p12] [REFORMA / pp] [EXCÉLSIOR / p6] [JORNADA / 

cp-p16] [LA RAZÓN / p4] [SOL DE MÉXICO / p5] [PRENSA / p17] [INDEPENDIENTE / p22] 

[24HORAS / pp-p5] [PULSO DE SAN LUIS] [VENTANA VERACRUZ] 

Condusef alerta por iniciativa de reforma que autoriza embargo al salario de 

trabajadores: “Afecta economía”.- En el Senado de la República retomaron la minuta 

que plantea la cobranza delegada, iniciativa que en su momento causó polémica y 

llegó a ser desaprobada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Luego de que en la Cámara Alta convocaran a legisladores para su dictaminación, la 

Condusef alertó sobre su contenido y sus posibles riesgos para los trabajadores. 

[INFOBAE] [24HORAS / pp-p5] 

Acusan interés de Haces en 'cobranza delegada'.- La senadora priista Claudia Anaya 

acusó al morenista Pedro Haces de estar detrás de la iniciativa que prevé la figura de 

"cobranza delegada" y faculta a un "embargo" del salario de los trabajadores por 

créditos de nómina. Ante ello, propuso a los empleados asalariados evaluar la 

posibilidad de que se amparen contra el abuso que puede representar que su salario 

sea susceptible de un "embargo" para cubrir créditos. [REFORMA] 

Otorga Cámara licencia a Pedro Haces por cuatro días.- El Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó otorgarle licencia de cuatro días al morenista Pedro Haces. La 

mayoría avaló que el también Coordinador de Operación Política de la bancada se 

ausente a partir de este día y hasta el próximo 9 de febrero. Su suplente, Erik Ricardo 

Osornio Medina, rindió protesta ante el pleno y estará en funciones durante los días que 

se encuentre fuera el legislador. [REFORMA] [NORTE] [MURAL] [PLANO INFORMATIVO] 

[MSN] 
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Pedro Haces pide licencia para ir al Super Bowl.- El presidente Donal Trump, viajará este 

domingo a Nueva Orleans para asistir al Super Bowl entre los Jefes de Kansas City y las 

Águilas de Philadelphia. Por su parte, El diputado de Morena y millonario líder sindical, 

Pedro Haces, todavía no tiene boleto, pero ya solicitó licencia al Congreso de 4 días 

para no tener que presentarse. [LATINUS] [24HORAS / p5] 

Diputada de Morena instala tianguis legislativo en el pleno para vender rebozos a mil 

200 pesos.- La diputada morenista Anaís Miriam Burgos Hernández instaló este miércoles 

un improvisado puesto entre las curules del pleno para vender rebozos confeccionados 

en el municipio de Tenancingo a mil 200 pesos cada uno. Originaria del municipio de 

Chalco, la morenista llegó a ocupar su curul acompañada de dos asistentes, uno de 

ellos cargaba una enorme maleta de la que comenzó a sacar las prendas para 

ofrecerlas a los legisladores. [LATINUS] [REFORMA / p4] 

Frontispicio de la Cámara de Diputados se ilumina de naranja por el Día Mundial contra 

el Cáncer.- El frontispicio de la Cámara de Diputados fue iluminado de color naranja 

por el Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemora el 4 de febrero de cada año. 

El acto fue encabezado por el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario 

de la Comisión de Salud, quien destacó la importancia de contar con un sistema de 

salud que garantice a cada persona atención oportuna, eficaz y de calidad. [HOY 

TAMAULIPAS] 

Lamenta diputado que en 2024 no se usara el recurso necesario para salud.- El diputado 

federal del PAN integrante de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor 

Jaime Ramírez Barba, en entrevista para En Contacto, lamentó que el año pasado no 

se haya destinado el recurso necesario en materia de salud, tan solo en el programa 

de vacunación únicamente se ejercicio alrededor de 5 millones de pesos de 14 mil 300 

millones. [EL DEMÓCRATA] 

Anuncian reforma para que Fovissste pueda construir vivienda.- El diputado del PT 

Antonio López Ruiz anunció que presentará una iniciativa de reforma constitucional 

para permitirle, ahora al Fovissste, adquirir suelo y construir vivienda social. La propuesta 

modifica el artículo 123 de la Constitución para señalar que el Fondo de Vivienda de 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado deberá 

establecer un sistema encaminado a garantizar el derecho a la vivienda adecuada 

para los trabajadores. [REFORMA] [REFORMA / p7] [TALLA POLÍTICA] 
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Van por reformas para CFE y Pemex.- La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció el 

envío de nuevas reformas a leyes secundarias para el fortalecimiento de Pemex y la 

CFE al Congreso. La mandataria señaló que es difícil estandarizar el precio de las tarifas 

domiciliarias debido a las variaciones de temperatura en las distintas regiones; sin 

embargo, el subsidio gubernamental asciende a 120 mil millones de pesos. Ayer 

miércoles, el Senado recibió el paquete de reformas a leyes secundarias de la reforma 

energética enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum. [LA RAZÓN / p12] 

[BLOOMBERG] 

La empresa eléctrica de México invertirá 28.940 millones de dólares en este Gobierno.- 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE), empresa del Estado mexicano, anunció este 

miércoles que invertirá al menos cerca de 28 mil 940 millones de dólares en proyectos 

de generación, transmisión y electrificación de hogares durante la presidencia de 

Claudia Sheinbaum (2024-2030). La presidenta anunció estas inversiones tras enviar la 

semana pasada reformas legales al Congreso de la Unión para reconocer la “justicia 

energética” y “normar” la inversión privada en energía. [SWISSINFO] [FORBES] 

[ENTERATEVER] 

Proponen que Pemex tenga mejores condiciones y opciones de asociación con 

privados.- Pemex tendrá más libertad y mejores condiciones en un abanico de 

posibilidades de alianzas y asociaciones con privados con las que el Gobierno busca 

dotarla, de acuerdo a modificaciones a leyes del sector energético enviadas el 

miércoles al Congreso. Según los textos, Pemex podrá hacer además de contratos de 

servicios, migraciones a esquemas mixtos y de exploración y extracción en alianzas o 

asociaciones con privados, en un marco similar al de los llamados “farmouts” de una 

reforma del 2013/14, puesta en la congeladora por el expresidente Andrés Manuel 

López Obrador. [FORBES] 

Con mesas de trabajo se analizará reforma contra maíz transgénico: Sheinbaum.- Para 

enriquecer el proyecto de reforma constitucional para prohibir la siembra de maíz 

transgénico, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que pidió al Congreso de 

la Unión que instale mesas de trabajo para analizar dichos cambios. “Le pedimos al 

congreso, a través de la Consejera Jurídica (del Ejecutivo federal) que se hicieran mesas 

de trabajo, hay personas que han participado en el movimiento Sin maíz no hay país 

que quisieran que se reforzara la reforma que enviamos”. [JORNADA] [JORNADA / p18] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/DUDA GENUINA/Miriam Castillo/(…) El reconocimiento a la presidenta 

Claudia Sheinbaum era merecido y tuvo congruencia el mensaje de unidad con un 

frente común a Estados Unidos, con Donald Trump con decisiones atolondradas. (…) El 

presidente de la Cámara de Diputados, como representante de un Poder, y no de una 

bancada, pronunció orgulloso: “Cada que vamos a votar un tema en la Cámara de 

Diputados, en el tablero electrónico se refrenda el compromiso de la mayoría del 

pueblo”, dijo el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara. [24 HORAS/p.6] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/Foto de Sergio Gutiérrez Luna, quien 

asistió a la ceremonia conmemorativa de la promulgación de la Constitución. 

[JORNADA/p.8] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…)En la ceremonia oficial que 

organizó el Poder Ejecutivo federal en Querétaro, el presidente en Cámara de 

Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, fue contundente, en alusión que hizo a la crisis 

México-EU, por aplicar aranceles y forzar medidas migratorias contra indocumentados 

en nuestro país, que buscan pasar a territorio estadounidense. “Conmemorar la 

promulgación de nuestra Constitución Política, es reconocer nuestro compromiso con 

el Estado de derecho y con la defensa de nuestra soberanía e integridad territorial”. 

[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Respaldo/La confianza es la piedra 

angular de cualquier economía que se precie de ser sólida. En tiempos de 

incertidumbre, cuando las amenazas externas buscan minar la estabilidad de una 

nación, la unidad entre el gobierno y el sector empresarial se vuelve un factor 

determinante. Un cierre de filas, sin precedente, con la presidenta Claudia Sheinbaum 

por parte de los principales actores económicos del país, a fin de fortalecer la 

economía nacional y enfrentar con firmeza las negociaciones con Estados Unidos. [24 

HORAS/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/IA, la nueva munición mundial/(…) México tiene una 

oportunidad estratégica única para capitalizar la guerra tecnológica entre EU y China. 

En un mundo donde la competencia por el liderazgo en inteligencia artificial, 5G y otras 

tecnologías emergentes es cada vez más feroz, nuestro país puede posicionarse como 
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un centro clave para la producción y el desarrollo tecnológico. [SOL DE MÉXICO] 

[PRENSA] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Para no incurrir en la desconfianza ni en la 

descalificación, como lo hiciera el senador Fernández Noroña, el diputado Ricardo 

Monreal aseguró que en la tómbola no hubo ‘mano negra’. “No hay mano negra, no 

hay estrategias de preselección, no hay estrategias de favoritismo. Yo creo y confío en 

que los comités de evaluación hicieron su trabajo e hicieron lo correcto, y la 

insaculación para mí es el método más democrático”, dijo. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) En el mismo acto queretano, la 

presidenta Sheinbaum confirmó su propuesta de reformas legislativas que prohíban 

formas de relección y de nepotismo aunque, según había anticipado el líder morenista 

en San Lázaro, Ricardo Monreal, entrarían en vigor hasta 2030, es decir, en el último año 

de la administración federal en curso. [JORNADA/p.8] El tema lo comenta: REDES DE 

PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/(…) Hablando de los Monreal, el 

hermano mayor, Ricardo, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, publicó ayer la respuesta de la Auditoría Superior de la 

Federación a su petición de transparentar el resultado de las auditorías a su gestión 

cuando fue líder del Senado. Y es que, dice el zacatecano, continúan “la especulación 

y la calumnia’’ sobre su gestión al frente del Senado (…) [24 HORAS/p.5] Comenta el 

tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.7]; DICEN POR AHÍ 

[INDEPENDIENTE/p.2]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/CARLOS PUENTE SALAS/(…) Expreso mi reconocimiento a nuestra Presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo por los acuerdos alcanzados con el Presidente de Estados 

Unidos. La Presidenta actuó como Jefa de Estado y demostró liderazgo, 

responsabilidad, templanza y visión de futuro. Las y los diputados federales del Partido 

Verde, junto con nuestros aliados de Morena y el Partido del Trabajo, impulsaremos a 

través de las diferentes herramientas que tenemos como las iniciativas de ley, la 

diplomacia parlamentaria y el presupuesto, las soluciones requeridas en materia de 

migración, seguridad y comercio. [SOL DE ZACATECAS] 
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ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/Vivienda digna/El primero de febrero iniciamos el 

segundo periodo ordinario de sesiones. Ese mismo día, las y los diputados federales 

discutimos y aprobamos una reforma que beneficiará a las y los trabajadores 

derechohabientes del Infonavit. Mucho se han escrito sobre esta reforma en diferentes 

medios y, también hay que decirlo, se han difundido varias mentiras o información 

sesgada con la finalidad de espantar a la y los trabajadores. Así, es primordial señalar 

que el fondo y el ahorro de los trabajadores para vivienda están seguros, son y seguirá 

siendo parte de su patrimonio y son inviolables. [SOL DE ZACATECAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Los aranceles/(…) México tiene graves problemas, y el 

primero de ellos es que vive atrapado en la narrativa de lo irracional. Lo cierto es que, 

en materia económica, actuamos conforme a un tratado firmado y jugamos un papel 

importante en la lógica de un mundo que compite por regiones. También es real que 

hemos tenido gobiernos bastante permisivos e indolentes. En los pasados seis años se 

dejó de combatir al crimen, se abandonó la política exterior y se renunció a una que 

abordara el problema de la migración. [ÍNDIGO/p.9] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/El INE, en aprietos/(…) Con una legislación pésima 

y sin presupuesto, el INE y el Tribunal Electoral enfrentan la obligación de realizar y 

sancionar el proceso de selección de juzgadores. Los dos organismos, cuyo prestigio es 

fundamental para una sana vida democrática, decidieron ponerse al servicio del 

régimen y asumir la responsabilidad histórica de una farsa. [HERALDO/p.14-15] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El líder 

parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, consideró que la 

exclusión a la representación del Poder Judicial por parte de la Presidencia de la 

República, en el acto oficial para conmemorar la promulgación de la Constitución es 

un mal mensaje, porque en momentos difíciles como los que enfrenta el país, se requiere 

promover la unión en la República y la titular del Ejecutivo Federal no lo está haciendo. 

[24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Puyante, la reacción de la 

diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, al comentar ausencia de la 

representación oficial del Poder Judicial Federal, en la ceremonia que se llevó ayer, en 

el Teatro de la República, de la ciudad de Querétaro, por el 108 aniversario del legado 

que dejó al país, el Constituyente de 1917. -“Me parece una incongruencia total que, 
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con una mano soliciten unidad, no en torno a los intereses del país, unidad en torno a 

la figura de la Presidenta de la República. Y (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El diputado de Morena Pedro Haces pidió licencia en la 

Cámara de Diputados, para separarse del cargo como legislador federal del cinco al 

nueve de febrero. En la carta, dirigida al presidente de la Cámara, su compañero de 

bancada, Sergio Gutiérrez Luna, no detalla los motivos de su licencia. Algunos miembros 

de su bancada dicen que don Pedro hace bien en avisar que no estará en funciones, 

pues la vez pasada que se ausentó. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/GUADALUPE LOAEZA/(…) La señora presidenta Claudia Sheinbaum no le dio 

la gana invitar al 108 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, a la 

ministra presidenta de la Corte, Norma Piña (…) En este mismo tenor: desde hace 2 días 

se han publicado centenas de críticas y protestas. La que más me gustó por directa y 

contundente fue el mensaje que envió la doctora Kenia López, diputada del PAN. El 

texto no tiene desperdicio de allí que me permita transcribirlo íntegramente. 

[REFORMA/p.9] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/(…) El diputado morenista 

Leonel Godoy, rodeado por sus compañeros de bancada, hacía encendida defensa 

de las listas de aspirantes a la elección judicial que envió el Comité de Evaluación del 

Poder Legislativo y de repente, se quejó en plena tribuna legislativa de que los 

diputados de Movimiento Ciudadano no estaban para escucharlo y buscando entre el 

Pleno, descubrió a la diputada naranja Laura Ballesteros que alzó la mano y le dijo “aquí 

estoy”. [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Para no incurrir en la desconfianza ni en la 

descalificación, como lo hiciera el senador Fernández Noroña, el diputado Ricardo 

Monreal aseguró que en la tómbola no hubo ‘mano negra’. “No hay mano negra, no 

hay estrategias de preselección, no hay estrategias de favoritismo. Yo creo y confío en 

que los comités de evaluación hicieron su trabajo e hicieron lo correcto, y la 

insaculación para mí es el método más democrático”, dijo. [FINANCIERO/p.35] Del 

tema escriben: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; SUBE Y BAJA 

[CRÓNICA/p.2] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) La Presidenta envió 2 iniciativas de reforma que tienen 

todo su sello en materia electoral: para eliminar la reelección en cualquier puesto de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CEREMONIA_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_UNI_2_BAJORESERVA_COMITEEVALUADOR_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_REFORMA_9_GUADALUPELOAEZA_CEREMONIA_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_CONTRA_8_ADRIANAMORENO_ALIADOMC_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFPODERJUDICIAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_CONTRA_2_TIRADITOS_ELECCIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_24H_2_SERA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_CRO_2_SUBEYBAJA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf


  

elección popular y para evitar el nepotismo en los mismos, lo que eliminaría o reduciría 

el número de legisladores plurinominales, El líder morenista en San Lázaro Ricardo 

Monreal, reconocía que había posturas sobre todo entre PT y PVEM que no avalaban 

esta posibilidad. ¿Veremos que se materialice esta iniciativa? [ÍNDIGO/p.3] Sobre el 

tema escribe: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.2Opinión]; POLÍTICA ZOOM/RICARDO RAPHAEL 

[MILENIO/p.3]; EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3]; TELÉFONO 

ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.4]; REPÚBLICA H/SOFÍA GARCÍA [HERALDO/p.5]; 

EDUARDO SADOT [HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/(…) Hablando de los Monreal, el 

hermano mayor, Ricardo, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, publicó ayer la respuesta de la Auditoría Superior de la 

Federación a su petición de transparentar el resultado de las auditorías a su gestión 

cuando fue líder del Senado. Y es que, dice el zacatecano, continúan “la especulación 

y la calumnia’’ sobre su gestión al frente del Senado (…) [24 HORAS/p.5] Comentan el 

tema: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.7]; DICEN POR AHÍ 

[INDEPENDIENTE/p.2]; ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero]; 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Ayer la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior 

de la Federación de la Cámara de Diputados, nombró a ocho funcionarios, entre los 

que se encuentran cercanos a Ricardo Monreal, coordinador de la bancada 

morenista. En la Dirección de Control Interno y Evaluación Técnica nombró a José 

Manuel del Río Virgen, quien fue su operador y secretario técnico en el Senado. En la 

Dirección de Evaluación del Desempeño y Apoyo en las Funciones de Contraloría Social 

nombró a Nélida Nayethzy Chavero Becerril, quien fue su encargada de compras y 

recursos materiales cuando fue delegado en Cuauhtémoc. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Claudia Sheinbaum y la dignidad como bandera/La 

oposición intentó hacer leña del árbol caído cuando más se necesitaba la unidad 

nacional en el momento. El PAN, lamentó que la “falta de acciones” ante el crimen 

organizado haya sido la causa de la política arancelaria impuesta por Estados Unidos... 

sin duda una declaración que raya en lo absurdo toda vez que, la prueba que presenta 

Trump sobre vínculos con narcotraficantes fue el caso de Genaro García Luna, 

funcionario fortalecido en el régimen de AN y hoy sentenciado en ese país. De igual 

forma, el PRI a través de su presidente “Alito” Moreno se fue de boca, al dar 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PLURI_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_CRO_2_PEPEGRILLO_SEGUNDOPISO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_MILENIO_3_POLITICAZOOM_REFELECTORAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_MILENIO_3_ENPRIVADO_REFELECTORAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_24H_4_JOSEURENA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_HER_5_REPUBLICAH_NONEPOTISMOREELECCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_HER_14.15_EDUARDOSADOT_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_24H_5_ADRIANTREJO_AUDITORIAEXCULPAAMONREAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_NEGOCIOSANEJOS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_INDEP_2_DICENPORAHI_PRESUPUESTO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_EXC_1D.3D_ANALISISSUPERIOR_COBRANZAOBLIGATORIA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AUDITORIAEXCULPAAMONREAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_UNI_2_BAJORESERVA_COMITEEVALUADOR_SG_RM.pdf


  

recomendaciones sobre seguridad y combate al narcotráfico sin recordar que este 

cáncer se expandió en sexenios priistas. [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS/(…) Varios puntos de la reforma 

al Infonavit no fueron revisados. La reforma aprobada en pleno fin de semana, con la 

mayoría que cuentan de legisladores, y en medio de los anuncios del 25% de los 

aranceles impuestos y hoy pausados por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

hicieron que varios puntos no fueran revisados, y que los ahorros de los trabajadores 

puedan estar en riesgo, a decir de los especialistas de la industria viviendera, y también 

de quienes manejan esos recursos. Al final, si bien se hicieron algunos cambios que el 

sector empresarial y financiero pidieron, sigue habiendo preocupación (…) 

[FINANCIERO/p.6] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Confía la Presidenta en que los aranceles quedarán pausados.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo expresó ayer su seguridad de que la orden de su par estadunidense, 

Donald Trump, de imponer aranceles de 25 por ciento a las mercancías mexicanas será 

detenida de forma permanente y se mostró convencida de que ambos gobiernos 

lograrán acuerdos. “Nosotros confiamos en que vamos a tener un buen acuerdo con el 

gobierno de Estados Unidos y que el tema de los aranceles va a quedar, ahora sí que 

como le dije al presidente Trump: pausado permanentemente”, sostuvo la mandataria 

en su conferencia de prensa diaria realizada esta vez en la sede de la 17 Zona Militar de 

la ciudad de Querétaro. [JORNADA/p4] 

 

 

RELACIONES EXTERIORES 

 

Continúan diálogo México-EU.-  El canciller Juan Ramón de la Fuente Ramírez conversó 

con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, sobre temas de migración, 

comercio y seguridad, y destacó la importancia de mantener el diálogo directo con 

pleno respeto a las soberanías. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que 

la llamada es para dar seguimiento a los acuerdos alcanzados el lunes entre la 

presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo estadounidense, Donald Trump, de frenar, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_HER_14_JULIOCESARMORENO_NARCOTRAFICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_C_FIN_6_MONEDAENELAIRE_REFINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_N_JORNADA_4_CONFIALAPRESIDENTA_ARANCELES_12NACIONAL_.pdf


  

durante un mes, la imposición de aranceles de 25% a nuestro país. [HERALDO DE 

MÉXICO/p6] 

 

ENERGÍA 

 

Perfilan en gasolinas el control de precios.-  Luz Elena González, Secretaria de Energía, 

anunció ayer en la conferencia presidencial mañanera que está por concretarse un 

acuerdo nacional para estabilizar el precio de la gasolina en el País. "Estamos por arribar 

a un acuerdo nacional que permita la estabilidad del precio de la gasolina, pero siempre 

desde el diálogo. Hemos estado en contacto con ellos (con franquiciatarios), analizado 

el problema de sus costos y problemas operativos que tienen, y hemos logrado ya llegar 

a algunos acuerdos que se podrán reflejar a la brevedad, en lo que esperamos sea un 

acuerdo", dijo la funcionaria. [REFORMA/pp] 

 

Destinan 22 mil mdd para sector eléctrico.- El Gobierno de México presentó el Plan de 

Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico que incluye 51 proyectos entre 2025-

2030, el cual contará con una magna inversión de 22 mil377millones de dólares y se 

espera la generación de 22 mil 674 Mega watts (mw). De gira por Querétaro, en el marco 

del 108 Aniversario de la Constitución, Claudia Sheinbaum indicó que de los 51 proyectos 

de plantas, gestionados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), siete son eólicos, 

nueve fotovoltaicos; cinco de ciclo combinado -que incluye la sustitución de la Planta 

de Tula; 1 de combustión interna; baterías que acompañan a las renovables; y tres de 

cogeneración entre la CFE y Petróleos Mexicanos (Pemex). [24 HORAS/pp-p15] 

 

SEGURIDAD 

 

Se duplica con Durazo crimen en Sonora.- En San Luis Río Colorado, en donde en días 

pasados se vivió una escalada de violencia que incluyó la ejecución de siete personas, 

los asesinatos se duplicaron durante los tres años completos que han transcurrido de la 

administración de Alfonso Durazo Montaño como gobernador de Sonora, en 

comparación con el mismo periodo anterior. [RAZÓN/pp-p14] 

 

Tenían internet satelital... en prisión.- La Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa 

decomisó un módem de Starlink dentro del penal de Culiacán, luego de un operativo 

sorpresa la madrugada del miércoles en el que también incautaron bebidas alcohólicas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_N_HER_6_CONTINUADIALOGO_EUDIALOGO_12NACIONAL_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_N_24H_1.15_DESTINAN22MIL_ELECTRICO_12NACIONAL_.pdf
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y varios tipos de armas blancas. Starlink es una empresa global propiedad de Elon Musk 

que brinda servicio de internet satelital de gran velocidad, sin importar el lugar donde se 

encuentre el usuario. [EXCÉLSIOR/pp-p12] 

 

Militar dice que no detendrán a migrantes.- Un soldado desplegado en Matamoros para 

la operación Frontera Norte narra que solo apoyan a Migración con labores de vigilancia 

TAMPICO. Los soldados y guardias nacionales que participan en la operación Frontera 

Norte -con la que el gobierno de Sheinbaum pactó una pausa a los aranceles impuestos 

por Estados Unidos a México- no realizarán detenciones de migrantes, sólo apoyan con 

actividades de vigilancia, narra un soldado desplegado desde hace algunos meses en 

la ciudad de Matamoros, en Tamaulipas. [SOL DE MÉXICO/p7] 

 

ECONOMÍA 

 

Superan envíos de México a EU 500 mil mdd.- Por segundo año consecutivo, México se 

consolidó como el principal proveedor de mercancías a Estados Unidos, al exportar 

bienes por un valor de 505 mil 850 millones de dólares (mdd) en 2024, lo que representó 

un alza del 6.4 por ciento respecto al año anterior, de acuerdo con la Oficina del Censo 

de EU. Este monto permitió al país alcanzar una participación del 15.5 por ciento en el 

total de las importaciones estadounidenses, superando a China (13.4 por ciento) y 

Canadá (12.6 por ciento), sus principales competidores en el mercado norteamericano. 

[FINANCIERO/pp-p4] 

 

Superávit comercial de México con EU aumentó casi 13% durante el 2024.- El superávit 

comercial de México con Estados Unidos rompió récord en 2024, al crecer a una tasa 

interanual de 12.7% y alcanzar los 171,809 millones de dólares. Esta tendencia adquiere 

mayor relevancia porque el presidente estadounidense, Donald Trump, tiene la intención 

de generar políticas públicas internas o negociaciones con terceros países para reducir 

el saldo negativo de Estados Unidos en su balanza comercial de productos. 

[ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

 

El "método Trump" y lo que el acuerdo con México tras la amenaza de aranceles dice 

de la forma de negociar del presidente de EE.UU..- Con esta frase escrita a fines de 

noviembre, cuando aún faltaban casi dos meses para su regreso a la Casa Blanca, 

Donald Trump concretaba el primer paso de su método de negociación: la amenaza. 
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"Como una de mis muchas primeras órdenes ejecutivas, firmaré todos los documentos 

necesarios para cobrar a México y a Canadá un arancel del 25% sobre TODOS los 

productos que ingresan a los Estados Unidos y sus ridículas fronteras abiertas", agregó 

entonces el político republicano en su cuenta en la red Truth Social. [BBC] 

 

INTERNACIONAL 

 

Los ataques de Trump precipitan una renovación adelantada del TMEC.- Desde su primer 

mandato, Donald Trump ha usado los aranceles como un arma para ganar batallas en 

otras trincheras. En el caso de México, el tráfico de drogas, incluido el fentanilo, y la 

migración. La decisión del republicano de aplazar un mes el arancel del 25% sobre todas 

las importaciones mexicanas es un balón de oxígeno para México. [EL PAÍS] 

 

Corte de EU frena fallo a demanda de México contra tráfico de armas.- La Corte 

Suprema de Estados Unidos se está haciendo del rogar con una sentencia llamada a 

hacer historia, ya que podría cambiar radicalmente el rumbo de la guerra contra el 

narcotráfico —que el crimen organizado lleva medio siglo ganando— o podría 

perpetuar la estrategia fallida de la DEA, empeñada en ver la paja en el ojo ajeno y no 

la viga en el suyo, y cuya consecuencia la sufre directamente México con miles de 

muertos cada año. [CRÓNICA/pp-p6] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/6225_N_BBC_0_ELMETODO_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
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LEGISLATIVO 6/2/2025  

Congreso ha aprobado 38 reformas en los 
últimos cuatro meses: Gutiérrez Luna 

El presidente de la Cámara de Diputados destacó que los cambios 
buscan consolidar una patria democrática e incluyente 

 

Durante la ceremonia por el 108 aniversario de la Constitución 
Política de México, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, resaltó que en los últimos cuatro meses el Congreso 
ha aprobado 38 reformas constitucionales, las cuales, 
afirmó, buscan fortalecer el estado de derecho y la democracia en 
el país.   

Gutiérrez Luna destacó que, así como la Independencia, la Reforma y 
la Revolución Mexicana dejaron su huella en las constituciones de 1857 
y 1917, la llamada Cuarta Transformación también ha impulsado 
cambios legales que reflejan sus principios. 

“Esta es una revolución pacífica, la revolución de las conciencias, que 
también va plasmando sus postulados en la Constitución”, afirmó.   



 

LEGISLATIVO 6/2/2025  

El legislador enfatizó que las recientes reformas han sido posibles 
gracias al uso del artículo 135 constitucional, que establece el 
procedimiento para modificar la Carta Magna mediante el Constituyente 
Permanente.  

Asimismo, mencionó que México se ha convertido en un referente 
mundial en representación política paritaria, al contar con una 
igualdad absoluta en las cámaras del Congreso y con la primera 
presidenta en la historia del país.  

“Hoy tenemos en usted a la primera presidenta de la República y a una 
líder con reconocimiento global. Junto con usted han llegado todas las 
mujeres a ejercer a plenitud sus derechos en espacios públicos y 
privados”, expresó Gutiérrez Luna.   

El presidente de la Cámara de Diputados adelantó que el Ejecutivo 
federal impulsa una reforma al Poder Judicial y prepara 
modificaciones al Poder Legislativo. En este sentido, subrayó que la 
actual Legislatura refrenda su respaldo al gobierno de Claudia 
Sheinbaum Pardo. 

 “Asumimos de manera pública en este recinto histórico el compromiso 
para seguir plasmando la Cuarta Transformación en la Constitución. 
Fue el mandato democrático y popular el que nos trajo aquí”, enfatizó.   

 

 

 

https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/congreso-ha-aprobado-38-

reformas-en-los-ultimos-cuatro-meses-gutierrez-luna-21543360 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/02/2025 LEGISLATIVO 

Destaca Gutiérrez Luna representación política 

de las mujeres en México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- En el marco del 108 

Aniversario de la Constitución Mexicana, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

enarboló las disposiciones del artículo 135 sobre un Estado de 

Derecho, social, incluyente e igualitario. 

“México es líder mundial en la representación política paritaria, 

con paridad absoluta en las dos Cámaras del Congreso y hoy 

tenemos en usted, a la primera Presidenta de la República y a 

una líder con reconocimiento global. Junto con usted han 

llegado todas las mujeres a ejercer a plenitud sus derechos en 

espacios públicos y privados”, destacó el diputado presidente. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19404?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19404&authkey=!AB8oD6IvPPTuzPI&ithint

=video&e=8cjN5f 
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna 

(Presidente de la Cámara de Diputados) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE HERNÁNDEZ).- “Creo que la ministra 

Norma Piña no ha sabido dimensionar el momento histórico en el 

que estaba. Ella ha sepultado en gran parte al Poder Judicial. 

Creo que no tuvo la altura de miras y nosotros, en esa 

circunstancia, de ver hacia adelante, esta reforma que sea en 

beneficio del pueblo, que sea cercana a la gente, donde pueda 

participar; creo que no tenía cabida.  

“Ella está en otra lectura de la Constitución y nosotros estamos en 

una ruta diferente. Una ruta con cercanía y con más empatía con 

la gente”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1v-uHCKSDjN_fTjBy-T1jUMQgOyr_Zl79/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1v-uHCKSDjN_fTjBy-T1jUMQgOyr_Zl79/view
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Conmemorar la Constitución Política, es 
reconocer nuestro compromiso con el Estado 
de derecho, la defensa de nuestra soberanía e 

integridad territorial: Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, afirmó que conmemorar la promulgación de la 
Constitución Política, es reconocer nuestro compromiso con el Estado 
de derecho y con la defensa de nuestra soberanía e integridad territorial. 

Durante su intervención en la ceremonia por el 108 aniversario de la 
Carta Magna, Gutiérrez Luna manifestó su compromiso con la titular del 
Ejecutivo Federal: “ante cualquier reto que enfrentemos como nación, 
presidenta, las legisladoras y legisladores de la República estamos con 
usted”. 

Subrayó que “ante las circunstancias internacionales, decirle con mucha 
claridad y firmeza: todo el apoyo, todo el acompañamiento y confianza 
absoluta en sus decisiones como jefa de Estado y de Gobierno”. 
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El legislador recordó que los padres y las madres de la patria siempre 
tuvieron claro que los momentos fundacionales, revolucionarios y de 
transformación de nuestra nación debían acompañarse de un texto 
fundamental que recogiera los sentimientos y las aspiraciones del 
pueblo, sus derechos y sus formas de organización y 
autodeterminación. 

En el Teatro de la República de Querétaro, subrayó que las tres grandes 
transformaciones de nuestra historia, que son la lucha por la 
Independencia, la reforma liberal y la Revolución, dejaron plasmados 
sus principios y causas en las constituciones de 1824, 1857 y 1917. 

La evolución de nuestro constitucionalismo es la suma de las mejores 
causas y principios de cada etapa, enfatizó. 

Destacó que México es líder mundial en la representación política 
paritaria, con paridad absoluta en las dos Cámaras del Congreso, y hoy 
se tiene a la primera presidenta de la República y a “una líder con 
reconocimiento global”. 

Consideró que junto con la presidenta han llegado todas las mujeres a 
ejercer a plenitud sus derechos en el espacio público, académico, 
científico y de la salud. “En igualdad, mujeres y hombres somos 
protagonistas de esta transformación y del desarrollo del país en todos 
los ámbitos”. 

Hizo notar que se ha transformado el Poder Ejecutivo, está en curso una 
profunda reforma al Poder Judicial y en preparación una reforma al 
Poder Legislativo. 

Refirió que “la Cuarta Transformación en curso es una revolución 
pacífica, la revolución de las conciencias, que también va plasmando 
sus postulados en la Constitución Política”; se inspira en los principios 
esenciales de los textos constitucionales, enarbolando las disposiciones 
del artículo 135 del texto fundamental, que definen la forma en que la 
Constitución puede reformarse, a través del Constituyente Permanente, 
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contando con mayorías de dos terceras partes de ambas Cámaras del 
Congreso. 

Precisó que con la mayoría de los votos de los congresos estatales, se 
ha profundizado en la Constitución sobre un Estado de derecho social, 
incluyente e igualitario. 

“Hemos concretado 38 reformas constitucionales para reafirmar a 
nuestra República como una República democrática, participativa, 
incluyente y con un enorme compromiso con la igualdad sustantiva, con 
la seguridad pública y con el desarrollo con equilibrio regional y 
ambiental”, puntualizó. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200709 
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https://hojaderutadigital.mx/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-

el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/ 

https://hojaderutadigital.mx/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
https://hojaderutadigital.mx/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-

la-camara-de-diputados-al-termino-del-108-aniversario-conmemorativo-de-la-constitucion-politica/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-el-108-aniversario-conmemorativo-de-la-constitucion-politica-de-los-estados-unidos-mexicanos/#more-304655
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-sergio-gutierrez-luna-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-el-108-aniversario-conmemorativo-de-la-constitucion-politica-de-los-estados-unidos-mexicanos/#more-304655
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https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/conmemorar-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-

compromiso-con-estado-de-derecho-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/ 

https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/conmemorar-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-estado-de-derecho-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/conmemorar-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-estado-de-derecho-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
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https://acustiknoticias.com/2025/02/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-

compromiso-con-el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-

luna/ 

https://acustiknoticias.com/2025/02/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
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https://acustiknoticias.com/2025/02/conmemorar-la-constitucion-politica-es-reconocer-nuestro-compromiso-con-el-estado-de-derecho-la-defensa-de-nuestra-soberania-e-integridad-territorial-gutierrez-luna/
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https://lineapolitica.com/la-division-de-poderes-exige-respeto-pero-el-poder-judicial-ha-actuado-de-

manera-facciosa-asegura-norona/ 

https://lineapolitica.com/la-division-de-poderes-exige-respeto-pero-el-poder-judicial-ha-actuado-de-manera-facciosa-asegura-norona/
https://lineapolitica.com/la-division-de-poderes-exige-respeto-pero-el-poder-judicial-ha-actuado-de-manera-facciosa-asegura-norona/
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https://www.poresto.net/mexico/2025/2/5/sergio-gutierrez-luna-la-cuarta-transformacion-se-consolida-en-

la-constitucion.html 

 

https://www.poresto.net/mexico/2025/2/5/sergio-gutierrez-luna-la-cuarta-transformacion-se-consolida-en-la-constitucion.html
https://www.poresto.net/mexico/2025/2/5/sergio-gutierrez-luna-la-cuarta-transformacion-se-consolida-en-la-constitucion.html
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https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-ha-trabajado-para-recuperar-el-espiritu-de-la-

constitucion-de-1917-diputada-dolores-padierna/ 
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Entre vítores a Sheinbaum, inicia Ceremonia del 

108 Aniversario de la Constitución 

 

Con un saludo de la presidenta Claudia Sheinbaum a la bandera custodiada por 

cadetes del heroico colegio militar dio inicio a la celebración de 108 aniversario 

de la Constitución de 1917 en Santiago de Querétaro, Querétaro. 

 

La mandataria fue recibida por los presidentes de la cámara de Senadores y de 

Diputados, Gerardo Fernández Noroña y Sergio Gutiérrez Luna, 

respectivamente. 

 

Al grito de "presidenta, presidenta", y un aplauso muy prolongado. 

Varios saludos de beso, por políticos y todos los gobernadores de la 4T que la 

acompañan, entre ellos Ricardo Gallardo, de San Luis Potosí, fue recibida en el 

teatro de la República. 

 

En dos ocasiones los asistentes la vitorearon: "presidenta, presidenta". 
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Luego la ceremonia arrancó con los honores a la bandera, y la entonación del 

himno nacional en vivo por bandas de guerra. 

 

Posteriormente, al ser presentada, una vez más fue aclamada con el mismo grito: 

"presidenta, presidenta". 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Entre-vitores-a-Sheinbaum-inicia-

Ceremonia-del-108-Aniversario-de-la-Constitucion--20255212 
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Claudia Sheinbaum envía dos nuevas Reformas 

Constitucionales al Congreso 
 

QUERÉTARO (CARLA CONTRERAS).- Durante la Ceremonia de la 

Conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución de 1917, 

la presidenta Claudia Sheinbaum, informó que  hoy envió al 

Congreso de la Unión dos nuevas reformas constitucionales; la 

primera,  la “No Reelección” a ningún puesto de elección 

popular y, la segunda, la prohibición expresa que ningún familiar 

pueda suceder de manera inmediata a otro, tratándose de un 

puesto de elección popular, es decir, “No al Nepotismo”. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

el presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández 

Noroña, así como el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, 

respaldaron a la presidenta Sheinbaum Pardo frente a las mesas 

de diálogo que se presentaran con Estados Unidos en referencia 

a la imposición arancelaria. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdE2iQzL17xxMttIg?e=voHhN1  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdE2iQzL17xxMttIg?e=voHhN1
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Presidentes de Cámaras reciben a la Presidenta en el 
Tetro del Pueblo, Querétaro 

 
CIUDAD DE MÉXICO (KARLA IBERIA).- La presidenta Claudia 
Sheinbaum es recibida por los presidentes de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña, en la entrada del Teatro del Pueblo, 
Querétaro, donde se lleva a cabo la ceremonia por el 108 
Aniversario de la Constitución de 1917.  
 
Horas antes informó que presentaría iniciativas y Reformas 
Constitucionales que enviará al Congreso. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdBVqZgSNNFcS51pg?e=57uE6e 
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Sheinbaum agradece asistencia a la Ceremonia  
del 108 Aniversario de la Constitución 

 
QUERÉTARO (KARLA IBERIA).- Entre aplausos, la presidenta dio las 
gracias al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, por el trabajo 
realizado en el estado. Además, agradeció la presencia del 
presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández 
Noroña y al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna; a la Gobernadora del Banco de 
México; a las ministras de la de la Corte, a los gobernadores y 
gobernadoras, a la Jefa de Gobierno, al general Ricardo Treviño 
Trejo, al almirante Raymundo Morales y a todo el gabinete de 
Gobierno de México. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdCbpTHUar79SaM3Q?e=TCxkEo 
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Diputados reciben listas de mil 412 candidatos a juzgadores 
 
 
La Cámara de Diputados recibió las listas de mil 412 candidatos a jueces, 
magistrados y ministros insaculados por el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo, a fin de aprobarlas en el pleno y remitirlas al Senado de la República 
para continuar el proceso electoral. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en el Palacio de San Lázaro, Ricardo Monreal, sostuvo que la elección 
de juzgadores por voto popular permitirá construir un Poder Judicial más 
cercano a la sociedad y que contribuya a lograr la paz. 
 
"Recibimos del Comité de Evaluación del Poder Legislativo la lista de 1412 
personas (657 mujeres y 755 hombres) insaculadas para candidaturas a cargos 
en el Poder Judicial que México construye: uno más cercano a la sociedad, con 
justicia en la solución de controversias y que contribuya a lograr la paz", señaló 
en un mensaje en redes sociales. 
Recibimos del CEPL la lista de 1412 personas (657 mujeres y 755 hombres) 
insaculadas para candidaturas a cargos en el PJ que México construye: uno más 
cercano a la sociedad, con justicia en la solución de controversias y que 
contribuya a lograr la paz. https://t.co/qlC6FmssYx 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) February 5, 2025 
Por separado, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, confirmó que el pleno votará este miércoles las listas de 
aspirantes a los 881 cargos del Poder Judicial Federal que estarán en juego en 
las elecciones del próximo domingo 1 de junio. 
 
"Hemos recibido los listados de quienes aspiran a una postulación por el Poder 
Legislativo para la elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación. 
El día de mañana la Cámara de Diputados votará por quienes serán candidatas 
y candidatos. La elección del Poder Judicial es una realidad por el bien del 
pueblo de México", subrayó en un mensaje compartido anoche en redes 
sociales. 
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Hemos recibido los listados de quienes aspiran a una postulación por el Poder 
Legislativo para la elección del integrantes del Poder Judicial de la Federación. 
El día de mañana, la Cámara de Diputados votará por quienes serán candidatas 
y candidatos. 
La elección del Poder… 
 
— Sergio Gutz. Luna (@Sergeluna_S) February 5, 2025 
El pleno de la Cámara de Diputados requiere mayoría calificada de dos terceras 
partes para avalar las listas de candidatos a la elección judicial, para lo cual 
Morena y sus aliados tienen los votos suficientes, sin necesidad del 
acompañamiento de la oposición. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-reciben-listas-mil-412-
candidatos-juzgadores 
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Entre simulacro de "tómbola", diputados discuten 

listas de candidatos a juzgadores 

La oposición calificó el proceso de la elección judicial como un 'cochinero', 

desaseado y a modo 

 

Entre un simulacro de tómbola y cuestionamientos de la oposición al proceso 

de selección de candidatos a juzgadores, la Cámara de Diputados inició la 

discusión de las listas de mil 412 personas insaculadas por el Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo que competirán en la elección judicial del 1 de 

junio. 

La mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados prevén aprobar y remitir 

hoy mismo al Senado dichos nombres para integrar los listados y expedientes 

que serán enviados al Instituto Nacional Electoral (INE) para continuar el 

proceso. 

No obstante, al comienzo de la discusión, las bancadas del Partido Acción 

Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Movimiento 

ciudadano (MC) reprobaron la prisa del oficialismo para avalar las listas 

publicadas durante la madrugada en la Gaceta Parlamentaria. 

“Hoy no estamos debatiendo una reforma judicial, hoy estamos presenciando 

un espectáculo grotesco, sí, grotesco, en el que Morena ha decidido rifar la 
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justicia e instalar el cartel del virrey Zaldívar”, acusó la legisladora panista Eva 

María Vásquez. 

La diputada replicó en tribuna la tómbola morenista y sacando papeletas de 

una urna giratoria, señaló: 

“Así, puro circo esta tómbola. Vamos a ver, miren, ¡qué casualidad!, juez 

impuesto por Zaldívar, por el virrey Zaldívar. Vamos a ver si hay alguna otra 

sorpresita. ¿Será acaso esta una sorpresa? ¡Claro que no! Es magistrado, un 

magistrado cómplice de Morena. Sí, señoras y señores, convirtieron la 

selección de aspirantes al Poder Judicial en un bingo, en un juego de azar”, 

acusó. 

En su turno, el priista Emilio Suárez Licona definió la votación de las listas de 

candidatos insaculados como un ejercicio de desaseo e improvisación que 

busca desmantelar el Poder Judicial a través de irregularidades e 

inconsistencias. 

“Y aquí la gran pregunta es, ¿qué va a ser de la justicia mexicana?, ¿qué va a 

ser del Poder Judicial?, ¿qué va a ser de nuestro país?, cuestionó. 

En respuesta, acompañado por legisladores de su bancada en la tribuna, el 

vicecoordinador morenista, Leonel Godoy, defendió el proceso de selección de 

candidatos a juzgadores vía tómbola y censuró el antiguo método de "cuotas 

para cuates" para designar a ministros y magistrados. 

“Ahora es un modelo totalmente novedoso, democrático y que le dará al 

pueblo de México la posibilidad de elegir a los miembros de los tres Poderes 

de la Unión y eso es lo que va a ocurrir con la reforma constitucional al Poder 

Judicial, con la insaculación y con la elección que habrá el próximo primero de 

junio”, remarcó. 

Finalmente, por MC, el diputado Juan Ignacio Zavala descalificó las diversas 

fases de proceso y la insaculación de los aspirantes a juzgadores. 

“Algunos dirán que esto es un desaseo, pero esto ha sido un cochinero”, 

concluyó. 
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https://www.milenio.com/politica/discuten-listas-de-aspirantes-a-

juzgadores-en-camara-de-diputados 
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Diputados reciben lista de aspirantes  

a jueces, magistrados y ministros 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Dos días después de las 
tómbolas celebradas en el Senado de la República, la Cámara 
de Diputados recibió las listas de 1,412 candidatos a jueces, 
magistrados y ministros,  insaculados por el Comité de Evaluación 
del Poder Legislativo, esto con el fin de discutirlas y votarlas en el 
Pleno y luego emitirlas al Senado de la República para continuar 
este proceso electoral extraordinario.  
 
El presidente de la Jucopo y líder parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, sostuvo que elegir a 
juzgadores por voto popular, permitirá construir un Poder Judicial 
más cercano a la sociedad y que contribuya a lograr la paz. 
 
Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, confirmó que este miércoles el 
Pleno votará la lista de aspirantes a los 881 cargos al Poder 
Judicial. 
 

 
 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdAH8AzrIZ_hyRVrw?e=XNSLt4



 

 

 
 
 

Listas de aspirantes al Poder Judicial insaculados incluye a 
mil 412 personas 

 
 
La lista de aspirantes a magistrados, ministros y jueces del Poder Judicial que 
entregó a la Cámara de Diputados el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo, incluye los nombres de las mil 412 personas insaculadas y que 
siguen en el proceso de selección, indicó el líder parlamentario de la fracción 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 

 
 
En redes sociales y su página personal de internet, el legislador compartió el 
documento en que aparecen los nombres de 657 mujeres y 755 hombres. En 
defensa de la elección judicial afirmó que se está dando paso a un Poder 
Judicial más cercano a la ciudadanía y que permita alcanzar la paz. 
 
“Recibimos del CEPL la lista de 1412 personas (657 mujeres y 755 hombres) 
insaculadas para candidaturas a cargos en el PJ que México construye: uno más 
cercano a la sociedad, con justicia en la solución de controversias y que 
contribuya a lograr la paz“, expresó en su cuenta en la red social X, antes 
Twitter, @RicardoMonrealA. 
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Listas de aspirantes 
El documento enviado a la Mesa Directiva de la Cámara por los integrantes del 
Comité de Evaluación incluye la notificación formal y los registros de los 
aspirantes insaculados para los cargos de ministros, magistrados del Tribunal 
de Disciplina Judicial, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación y sus salas regionales, magistrados de circuito, así como jueces 
de distrito. 
 
Recalca que la insaculación se lleva a cabo entre los días dos y 3 de febrero 
pasados. En el escrito, los integrantes del Comité piden a los diputados 
continuar con el proceso de aprobación de las listas, las cuales deben ser 
votadas por dos terceras partes en San Lázaro, es decir, mayoría calificada. 
 
En el caso de los aspirantes a la Corte, entre los primeros registros aparece el 
nombre de la quien fue consejera del jurídica de la Presidencia en el sexenio 
anterior, María Estela Ríos González. 
 
En la víspera y al notificar la recepción formal del documento, el presidente de 
la Cámara, Sergio Gutierrez, anticipó que la votación para aprobar a quienes 
serán los candidatos y candidatas a la elección de junio próximo, se llevará a 
cabo este miércoles 5 de febrero en el Pleno del recinto. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/listas-de-aspirantes-al-poder-
judicial-insaculados-incluye-mil-412-personas-677208.html 
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Morena y aliados en San Lázaro avalan listas de 
aspirantes al Poder Judicial 

 

 
 

La Cámara de Diputados aprobó con la votación de mayoría calificada de 
Morena y sus aliados, las listas de los aspirantes a la elección judicial, cuya 
idoneidad fue avalada por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo y 
previamente insaculados en el Senado de la República. 
 
Tras una larga discusión en la que hubo protestas e ironías, la votación 
mayoritaria fue de 321 a favor, 112 en contra y una abstención de la 
morenista y ministra en retiro de la Corte, Olga Sánchez Cordero, que optó 
por no sufragar debido a que al menos uno de sus familiares, un sobrino 
suyo, quedó en la selección. 
 
La determinación tomada será comunicada al Senado de la República, 
informó la presidenta en turno de la Mesa Directiva, Dolores Padierna. 
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Al defender el procedimiento, el líder parlamentario de Morena, Ricardo 
Monreal, negó que en la selección haya manipulación y favoritismo por 
contendientes afines al partido guinda. 
 
Al debatir el tema en la Tribuna, la oposición coincidió en calificar la elección 
judicial como una farsa, circo, montaje, simulación y una “tragicomedia”, 
entre otros calificativos. 
 
Integrantes del PAN y del PRI ironizaron y llevaron una tómbola al Pleno y 
hasta musicalizaron el momento con la famosa canción “La vida es una 
tómbola”. 
 
Ello, para sostener sus señalamientos contra el proceso al que calificaron 
como una simulación. 
 
Al fijar postura sobre la votación, el coordinador Monreal Ávila aseguró que 
el procedimiento de selección de aspirantes ha sido transparente y si 
personas afines a su partido salieron insaculadas, fue la suerte. 
 
Indicó que no hay manipulación en las listas que incluyen los nombres de mil 
412 personas que llegarán a la elección de junio próximo. 
 
“No hay mano negro, no hay estrategias de preselección, no hay estrategias 
de favoritismo, yo creo y confío en que los comités de evaluación hicieron su 
trabajo e hicieron lo correcto y la insaculación para mí es el método más 
democrático (…) es el azar, es el azar y esa es la mejor regla”, respondió. 
 
Sus compañeros de fracción, así como del Partido del Trabajo (PT) y el 
Partido Verde (PVEM), defendieron la selección al arremeter contra el Poder 
Judicial. 
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En gran parte del debate, a gritos, petistas y morenistas afirmaron que los 
legisladores del bloque opositor rechazan la reforma judicial y han intentado 
boicotearla porque ya no tendrán en sus manos la designación de juzgadores. 
 
Los pevemistas más moderados, también defendieron la reforma y la 
elección judicial. 
 
Al rechazar el procedimiento de selección de juzgadores “por tómbola”, al 
igual que la reforma judicial y la serie de irregularidades que la rondan, los 
congresistas de la oposición coincidieron en calificar el proceso en cuestión 
como “una farsa”, simulación, un circo y hasta una “tragicomedia”. 
 
Los panistas en el recinto llevaron una urna transparente para simular un 
sorteo en el que, casualmente dijeron, principalmente resultaron favorecidos 
aspirantes ligados al partido Morena y en especial al exministro de la 
Suprema Corte, Arturo Zaldívar. 
 
“Y para que recuerden les voy a hacer la simulación del ejercicio de Morena 
para que ustedes mismos se den cuenta que fue puro circo, ¡miren, qué 
casualidad, un juez impuesto por Zaldívar, por el virrey Zaldívar! Vamos a ver 
si hay alguna otra sorpresita, entre los nombres ganadores de esta tómbola 
aparecen perfiles como María Estela Ríos González, ¿les suena?, es la 
exconsejera jurídica de ya saben quién, díganme qué independencia 
podemos esperar de alguien con vínculos tan evidentes a López Obrador”, 
recalcó la diputada panista Eva Vázquez. 
 
Zaldívar Lelo de Larrea fue uno de los personajes más mencionados en el 
Pleno de San Lázaro. 
 
Panistas y priistas se refirieron a él como el “cacique” y “Rasputín” del Poder 
Judicial y el “virrey Zaldívar”. 
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La melodía de la afamada canción “La vida es una tómbola” también se 
escuchó en el recinto parlamentario. 
 
“Y aquí la gran pregunta es ¿qué va a ser de la justicia mexicana?, ¿qué va a 
ser del Poder Judicial?, ¿qué va a ser de nuestro país?, aquí les dejo la 
respuesta de Morena: La vida es una tómbola, tom, tom tómbola”, dijo el 
congresista que reprodujo ante el micrófono la pieza musical. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/morena-aliados-en-san-lazaro-

avalan-listas-de-aspirantes-al-poder-judicial-677330.html 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/morena-aliados-en-san-lazaro-avalan-listas-de-aspirantes-al-poder-judicial-677330.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/morena-aliados-en-san-lazaro-avalan-listas-de-aspirantes-al-poder-judicial-677330.html
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Sergio Gutiérrez Luna informó que hoy votarán 

 por candidatos a elección del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que recibió 

el listado con los nombres de quienes aspiran a algún cargo en el 

Poder Judicial de la Federación, que se registraron en el Poder 

Legislativo. A través de un mensaje en X, Gutiérrez Luna detalló 

que el día de hoy, la Cámara de Diputados va a votar por 

quiénes serán los candidatos y candidatas. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZcyvZ-ZqMrY__z1vg?e=jy1DIp

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZcyvZ-ZqMrY__z1vg?e=jy1DIp
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https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-

aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/
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https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-

listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/
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https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-agota-plazo-para-recibir-las-listas-insaculadas-para-la-

eleccion-judicial/ 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-agota-plazo-para-recibir-las-listas-insaculadas-para-la-eleccion-judicial/
https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/se-agota-plazo-para-recibir-las-listas-insaculadas-para-la-eleccion-judicial/
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https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/diputados-avalan-candidatos-judiciales-la-oposicion-

ve-superpoder-de-zaldivar 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/diputados-avalan-candidatos-judiciales-la-oposicion-ve-superpoder-de-zaldivar
https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/diputados-avalan-candidatos-judiciales-la-oposicion-ve-superpoder-de-zaldivar
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https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-

listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/
https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial/
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https://www.zocalo.com.mx/diputados-reciben-listas-de-mil-412-candidatos-a-juzgadores/ 

 

https://www.zocalo.com.mx/diputados-reciben-listas-de-mil-412-candidatos-a-juzgadores/
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https://lineadirectaportal.com/mexico/diputados-definen-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-

de-aspirantes-al-poder-judicial-2025-02-05__1315901 

https://lineadirectaportal.com/mexico/diputados-definen-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial-2025-02-05__1315901
https://lineadirectaportal.com/mexico/diputados-definen-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicial-2025-02-05__1315901
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https://lineapolitica.com/monreal-descarta-mano-negra-en-la-seleccion-de-aspirantes-al-poder-judicial/ 

https://lineapolitica.com/monreal-descarta-mano-negra-en-la-seleccion-de-aspirantes-al-poder-judicial/
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Diputados aprueban listas del Poder Legislativo para candidaturas de elección 

judicial 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-aprueban-listas-del-poder-legislativo-para-candidaturas-de-elecci%C3%B3n-judicial/ar-AA1yucMG
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-aprueban-listas-del-poder-legislativo-para-candidaturas-de-elecci%C3%B3n-judicial/ar-AA1yucMG
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-
aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial
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Sergio Gutiérrez Luna refrenda su apoyo a 

Sheinbaum; legisladores estarán con ella ante 

“cualquier reto”, señala 

Enfatizó en las 38 reformas constitucionales aprobadas 

 

Durante la Aniversario de la Constitución de 1917, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, refrendó su apoyo a la 

presidenta Claudia Sheinbaum ante el contexto internacional y 

aseguró que los legisladores estarán con ella ante "cualquier reto". 

"(...) ante las circunstancias internacionales, decirle con mucha claridad 

y firmeza, todo el apoyo, todo el acompañamiento y absoluta confianza 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sergio-luna-se-lanza-contra-pri-y-pan-tras-no-respaldar-a-sheinbaum-por-deportaciones-masivas-son-traidores-a-la-patria/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-respaldan-a-claudia-sheinbaum-lenia-batres-pide-a-la-corte-cerrar-filas-por-mexico/
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en sus decisiones, como Jefa de Estado y de Gobierno con el pueblo 

todo y sin el pueblo nada", aseguró el legislador. 

En ese sentido, Sergio Gutiérrez Luna dijo que la autollamada Cuarta 

Transformación, la cual está en curso, "es una revolución pacífica y 

que también está plasmado su esencia en la Constitución". 

"Hemos ido profundizando en la Constitución un estado de derecho 

social, incluyente e igualitario. Hemos concretado 38 reformas 

constitucionales para reafirmar nuestra República, como una 

república democrática, participativa, incluyente, y con un enorme 

compromiso con la igualdad, sustantiva con la seguridad pública y con 

el desarrollo y equilibrio regional y ambiental", destacó. 

Dijo que sumen el compromiso para seguir plasmando la Cuarta 

Transformación en la Constitución "con el mandato democrático y 

popular de una mayoría muy amplia y a nosotros y nosotras como sus 

representantes, en este momento de cambio histórico que hoy tenemos 

el privilegio de impulsar". 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sergio-luna-refrenda-su-apoyo-a-

sheinbaum-legisladores-estaran-con-ella-ante-cualquier-reto-senala/ 
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https://hojaderutadigital.mx/luis-fernando-torres-y-erik-ricardo-osornio-rinden-protesta-como-diputados-

federales/ 

https://hojaderutadigital.mx/luis-fernando-torres-y-erik-ricardo-osornio-rinden-protesta-como-diputados-federales/
https://hojaderutadigital.mx/luis-fernando-torres-y-erik-ricardo-osornio-rinden-protesta-como-diputados-federales/
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https://www.tallapolitica.com.mx/luis-fernando-torres-y-erik-ricardo-osornio-rinden-protesta-como-

diputados-federales/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/luis-fernando-torres-y-erik-ricardo-osornio-rinden-protesta-como-diputados-federales/
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Alistan diputados reuniones con funcionarios sobre 
iniciativa que prohíbe maíz transgénico 

 

 
 

La Cámara de Diputados alista las comparecencias de secretarios de Estado, 
para revisar la iniciativa de la Presidenta de la República que prohíbe el maíz 
transgénico.  
 
El líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
el recinto, Ricardo Monreal anticipó que probablemente, este lunes 10 de 
febrero comparecerán los titulares de Agricultura, Ciencia y Energía, ante la 
Comisión de Puntos Constitucionales.  
 
Consultado sobre el momento en que el proyecto podría ser dictaminado 
para programar su discusión en el Pleno, el congresista indicó que aún no hay 
una fecha fija. 
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Diputados aplazan aprobación del dictamen que prohíbe maíz transgénico 
“El lunes empieza con las comparecencias, vienen, es probable que el lunes 
vengan tres secretarios a discutir y deliberar sobre la iniciativa presidencial 
del maíz transgénico, que son el secretario de Agricultura, la secretaria de 
Energía y la secretaria de Ciencia y Tecnología, pero van a venir ante 
comisiones, la de Puntos Constitucionales”, anotó.  
 
El congresista reiteró que es necesario revisar más a fondo la propuesta de la 
Presidenta de la República referente al maíz genéticamente modificado, con 
el fin de aprobar un proyecto que resulte adecuado para el país.  
 
A su vez, el presidente de la Comisión dictaminadora y también integrante de 
Morena, Leonel Godoy, añadió que habrá un debate interno sobre el 
planteamiento de la Jefa del Ejecutivo Federal.  
 
Planteó que probablemente al análisis con servidores públicos se sume a la 
secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena.  
 
Sin precisar qué integrantes del gabinete federal se presentarán el lunes, 
Godoy Rangel precisó que no se trata de comparecencias, sino de reuniones 
de trabajo para que los invitados den sus puntos de vista técnicos sobre lo 
planteado por la Presidenta.  
 
Aclaró que los morenistas en San Lázaro no tienen duda de que es necesario 
prohibir el maíz transgénico, pero es necesario legislar con claridad en los 
conceptos y términos a utilizar.  
 
En cuanto al envío de las iniciativas anunciadas por la Presidenta de la 
República, en materia de nepotismo y la no reelección, que formarían parte 
de un bloque de cambios legales en materia electoral, el congresista refrendó 
que aún no se sabe con certeza a qué Cámara del Legislativo llegarán.  
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06- 02- 25  LEGISLATIVO 

Puntualizó que hasta la media tarde de este miércoles 5 de febrero no habían 
sido turnadas a San Lázaro y los diputados no tenían notificación de que los 
documentos llegarían a esa sede parlamentaria. 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/alistan-diputados-reuniones-
con-funcionarios-sobre-iniciativa-que-prohibe-maiz-transgenico-677352.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/alistan-diputados-reuniones-con-funcionarios-sobre-iniciativa-que-prohibe-maiz-transgenico-677352.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/alistan-diputados-reuniones-con-funcionarios-sobre-iniciativa-que-prohibe-maiz-transgenico-677352.html
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Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) /  

Laura Ballesteros (Diputada – MC) /  

Andrea Chávez (Senadora – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Me parece que es una 

fecha histórica, es una fecha en un acto republicano y la 

República es el Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo y el Poder 

Judicial. Que la presidenta que es la titular de uno de estos tres 

poderes, haya decidido anular a otro poder, me parece que es 

un acto totalmente antidemocrático”, declaró Kenia López. 

 

“A mí no me extraña, no me extraña nada, porque lo que hemos 

estado viendo a lo largo de estos meses es una toma agresiva del 

Poder Judicial por parte del Ejecutivo que ella encabeza, por 

parte de Morena que es el partido que ella representa, era de 

esperarse. No ha sido ni terso, ni normal, ni tampoco legal, lo que 

han hecho con la toma del Poder Judicial, les han declarado la 

guerra prácticamente”, aseveró Laura Ballesteros. 

 

“Yo coincido con la Presidenta de la República, la actual Corte, 

que de justa no tienen nada, pues ha vulnerado todas las 

disposiciones constitucionales, ha vulnerado la Constitución en 

diversas ocasiones intentando precisamente, a través de la vía 

de amparo, eliminar artículos constitucionales de tajo y la 

Presidenta que es una mujer republicana como posición 

institucional no puedes estar validando en un evento para 

celebrar la Constitución a quienes atentan todos los días en 

contra de la misma”, afirmó Andrea Chávez. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc_R3HN_S68Adn_aA?e=AmZfWj 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc_R3HN_S68Adn_aA?e=AmZfWj
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Oposición critica ausencia de Norma Piña en aniversario de la Constitución: “Ni AMLO se 

atrevió a tanto” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/oposicion-critica-ausencia-de-norma-pina-en-aniversario-de-la-constitucion-ni-amlo-se-atrevio-a-tanto/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/oposicion-critica-ausencia-de-norma-pina-en-aniversario-de-la-constitucion-ni-amlo-se-atrevio-a-tanto/
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https://hojaderutadigital.mx/errores-omisiones-y-simulacion-en-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-

es-una-reforma-desastrosa-gppri/ 

https://hojaderutadigital.mx/errores-omisiones-y-simulacion-en-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-es-una-reforma-desastrosa-gppri/
https://hojaderutadigital.mx/errores-omisiones-y-simulacion-en-las-listas-de-candidatos-al-poder-judicial-es-una-reforma-desastrosa-gppri/
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-comision-imponer-de-5-a-10-a-os-de-carcel-a-quien-coaccione-votos-de-
personas-indigenas-y-afromexicanas 
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Emblemática efeméride para millones de mexicanos, hay que decirlo en 

tiempo y forma, está de luto. 

Como en los peores tiempos de la dictadura porfirista, cuando la voluntad de 

una sola persona, se imponía sobre la República, sus leyes y normas sociales, 

ayer, quedó claro que, reviven esa dictadura, con el discurso triunfalista de 

reformas constitucionales que, empoderan un partido oficial y su clase 

política. 

Obliga remembranza de comparar la dictadura previa al Constituyente de 

1917 y el poder en turno que hoy, se impone en la República. 

Nuestros diputados constitucionalistas de aquel año, ¡jamás!, vislumbraron 

que un partido político, su clase política en el poder, producto de virulenta 

revolución del odio, rencor, confrontación, venganza, autoritarismo, 

terminaría con los artículos que, ellos, sí sopesaron antes de su redacción y 

plasmarlos en el documento social que fue ejemplo mundial en la época. 

¡Jamás!, imaginaron que un partido político, con cuestionamientos en la 

elección de sus representantes populares, integraría una mayoría que 

terminaría con reformas, como la brutal, virulenta extinción del Poder 

Judicial de la Federación. 

Producto del odio, rencor, en siniestros personajes, que también fueron 

producto de aberrante pacto para tener el poder y ejercerlo como en las 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANIVERSARIO 108 DE LA CONSTITUCIÓN: ¡INÉDITO!, CON AUSENCIA DEL PODER JUDICIAL; 

SHEINBAUM, CONTRA REELECCIÓN Y NEPOTISMO 
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peores dictaduras, soviética, la de Corea del Norte o la se impone en China, 

Cuba, Nicaragua, por los siglos de los siglos. 

Los Constituyentes del 17, en su patriotismo nacionalista, ¡jamás!, 

presagiaron que un partido político un siglo después, accedería al poder, 

para terminar con la división de Poderes, ensayar revocaciones de mandato, 

consultas populares de ficción o elección de representantes del Poder 

Legislativo, plagadas de un cochinero electoral. 

División de Poderes que ya contemplaba la Constitución de 1857 que, en 

1917, los hombres de leyes de la época, la conservan en el nuevo Código 

Supremo de la nación, bajo el principio de que es fundamental, la división de 

Poderes, en la organización del Estado. 

Durante 1917, los mexicanos sabios en leyes, nunca imaginaron que, en 

siguientes años, la efeméride, se conmemoraría en la sede constitucional, 

Teatro de la República, en la ciudad de Querétaro, con la asistencia de los 

titulares del Poder Ejecutivo Federal y Poder Legislativo Federal. 

En ellos, no cabía la idea de que una cosa así, sucediera, como ayer, en el 108 

aniversario de nuestra Ley de leyes, cuando los organizadores de la fiesta 

cívica -emblemática para millones de mexicanos-, con su revolución del odio, 

rencor, revancha, de avasallante poder, no contemplaron acuda al evento 

republicano, no partidista ni en honor de una sola persona, a la 

representación del Poder Judicial. 

Una ceremonia de Estado, que no lo fue, y de manera vergonzante, 

deleznable, la “transformaron”, en una fiesta de la clase política del poder 

en turno, en torno a una persona: la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

¡Ni Carlos Salinas de Gortari!, perfiló siniestra ceremonia de un aniversario 

constitucional, como la que se llevó ayer, en la ciudad de Querétaro, con el 

antecedente de la elección del 88. 

Diatribas, bravatas, odio, abuso de poder, fue lo que se vio y escuchó en la 

ceremonia oficial por el 108 aniversario de nuestra Ley de leyes.  



 

OPINIÓN 06/02/2025 

Ausencia de la representación del Poder Judicial, fue notoria y relevante, 

toda vez que, hay que decirlo en tiempo y forma, ese Poder, es el que tiene 

que ver con la Constitución y las leyes que de ella emanen. 

Precisamente, en la sede de Pino Suárez 2, Centro Histórico CDMX, está la 

sede que tiene como función constitucional, interpretar, aplicar y defender 

la Constitución, cual ilustra a este espacio, destacado hombre de leyes, 

molesto por la perversa visión que hay en el oficialismo, y el siniestro estilo 

con el que interpretan nuestro legado Constituyente. 

El sentido común en millones de mexicanos, de enterarse que no invitaron al 

Poder Judicial al festejo constitucional, no es otro, sino el de que la clase 

política en el poder, adelantó extinción de ese contrapeso constitucional, 

para iniciar la era de un solo Poder en este país, el Ejecutivo Federal, al mejor 

estilo de las dictaduras en las que no impera más que la voluntad del 

dictador, valga redundancia. 

Aberrante, que, en el estilo personal de ejercer el poder de la clase política 

en turno, sea de manera lapidaria contra sus enemigos políticos, como el 

trato que dieron al Poder Judicial y su presidenta, al ministro, Norma Lucía 

Piña Hernández. 

Más aberrante, el que los que se dicen “constitucionalistas”, entre hombres 

y mujeres del régimen, callen, practiquen la política del avestruz, y no 

protesten por la brutal omisión de excluir a un Poder constitucional, 

Brutal ¡violencia de género, pues!, la que ejercieron contra la ministro 

presidenta del Poder Judicial Federal, en momentos que, de la Presidente de 

la República para abajo, invocan unidad nacional, ante la agresión al país que 

hacen desde la Casa Blanca, en materia de aranceles, migración y seguridad 

nacional. 

Al menos, en ese sentido, es el discurso de los últimos días, en la titular del 

Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo y el diputado Ricardo 

Monreal Ávila. 
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Convocatoria laxa, porque no es casualidad ni coincidencia, en política no es, 

que diputados y senadores del partido en el poder, aprobaron  listas de 

aspirantes a los cargos de 

ministros, magistrados y 

jueces, electos por el dedazo de 

“ysq”, y que hoy lo llaman 

“tómbola”. 

Una vergüenza para México, 

sus hombres de leyes, que en el 

mundo, se enteren que el 

nuevo Poder Judicial, de este país, a modo, fue producto de una “tómbola”, 

de un montaje y un cochinero, p eor que el que organizó Manuel Bartlett Díaz 

en el 88. 

Con esas listas, en el Poder Legislativo Federal, “festejaron” ayer, el 108 

aniversario de la Constitución de 1917. Y solo falta esperar que algún 

legislador del frente oficial, presente iniciativa para “regular” la figura de la 

“Tómbola”, en la Constitución, que ya manosearon y ultrajaron a su gusto y 

necesidades. 

Puyante, la reacción de la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, al 

comentar ausencia de la representación oficial del Poder Judicial Federal, en 

la ceremonia que se llevó ayer, en el Teatro de la República, de la ciudad de 

Querétaro, por el 108 aniversario del legado que dejó al país, el 

Constituyente de 1917. 

-“Me parece una incongruencia total que, con una mano soliciten unidad, no 

en torno a los intereses del país, unidad en torno a la figura de la Presidenta 

de la República. Y, por otro lado, se desaire a la presidente, también mujer, 

también con a, de la Suprema Corte de Justicia, en este homenaje a la 

Constitución”. 

Acusa que el grupo en el poder, terminó con la Constitución del 17 y, en el 

108 aniversario, lo que tiene el país, es una Constitución a modo. 
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-“Ahora tenemos un nuevo ordenamiento jurídico totalmente afín a los 

intereses del régimen morenista, lo cual, es sin precedentes. Eso, ¡nunca!, 

había sucedido, que no se invitara a Los Tres Poderes de la Unión, a la 

conmemoración de la promulgación de la Constitución”. 

-“Lo reprobamos y, pues queda claro que no llegamos todas, como tantas 

veces lo han dicho, porque la presidenta Norma Piña, también es mujer, 

también es la primera presidenta de un Poder de la Unión”. 

La paisana del diputado Ricardo Monreal Ávila, refirió dos coincidencias, que 

el bloque oficial aprobó listas de aspirantes a un encargo judicial y el agravio 

del Ejecutivo, contra la presidente de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández. 

-“Y también coincide con aquel acto de dignidad de la ministra, que 

desembocó en el capricho del Presidente (“eqyf”), de reformar el Poder 

Judicial, no en búsqueda de una mejor impartición de justicia, sino en 

desbaratar a uno de los Poderes”. 

En la ceremonia oficial que organizó el Poder Ejecutivo Federal en Querétaro, 

no el Poder Judicial, ni mucho menos el Poder Legislativo, el presidente en 

Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, fue contundente, en 

alusión que  hizo a la crisis México-EU, por aplicar aranceles y forzar medidas 

migratorias contra indocumentados en nuestro país, que buscan pasar a 

territorio estadounidense. 

-“Conmemorar la promulgación de nuestra Constitución Política, es 

reconocer nuestro compromiso con el Estado de derecho y con la defensa de 

nuestra soberanía e integridad territorial”. 
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-“Ante cualquier reto que enfrentemos como nación, Presidenta, las 

legisladoras y los legisladores de la República, estamos con usted”, ofreció el 

representante popular de  Veracruz, a la titular del Ejecutivo Federal.  

Ilustró a la clase 

política en 

poder que 

recibieron 

invitación para 

estar en el 

Teatro de la 

República de la 

ciudad de 

Querétaro, que 

en el Congreso 

de la Unión, concretaron 38 reformas constitucionales. 

-“Para reafirmar nuestra República, como una República democrática, 

participativa, incluyente y con un enorme compromiso con la igualdad 

sustantiva, con la seguridad pública y con el desarrollo y equilibrio regional 

y ambiental”. 

El presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, reportó: 

-“Y, en este último periodo que hemos tenido el privilegio de formar parte 

de la Cámara de Senadores y presidirla, nuestro Congreso mexicano ha hecho 

14 reformas constitucionales, una docena de leyes secundarias, vamos por 

más de medio centenar de reformas a leyes secundarias en los tiempos por 

venir”. 

Con vehemencia, controversial senador, recurrió a exacerbada retórica 

mediática, la cual, reiteramos, no viene al caso, porque se trató de una 

ceremonia constitucional, no personal, lo cual, hace quedar mal a Fernández 

Noroña, por no conocer o no querer recurrir a otro tono de discurso que no 

sea el de quemar incienso. 
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¡Repudio total a la falta de respeto al Poder judicial!, cuando el fascismo, 

clasismo y racismo oficial, avasalló con brutal abuso de poder, a uno de los 

Poderes, esencia de nuestra Constitución y que es fundamental en la 

organización del Estado, en su división de Poderes: el Poder Judicial Federal. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Jajajajajajajaja, la falta de oficio, sensibilidad, visión de Estado y enanismo 

mental, se demostró en la organización de la ceremonia constitucional de 

ayer, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, cuando sí 

invitaron a Rubén Rocha Moya, gobernador todavía, en Sinaloa… Este fulano, 

debería estar en algún reclusorio de alta seguridad en el país o de los Estados 

Unidos, por los presuntos señalamientos que tiene en su trayectoria 

pública… Desde ese foro constitucional, la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, confirmó enviar al Congreso de la Unión, iniciativas en materia de no 

reelección y contra el nepotismo, las cuales, se espera, las presente con el 

carácter de preferentes, es decir, cual mandata artículo 71 en Ley de leyes, 

se deben desahogar en el actual periodo ordinario de sesiones… Con ella, se 

impedirá reelección consecutiva de todos los cargos de elección popular y la 

elección inmediata de familiares en esos encargos… En la primera iniciativa, 

la Presidente de este país, expuso en el Teatro de la República, que es para 

regresar a la esencia constitucional, de hacer valer el principio maderista: 

Sufragio Efectivo. No reelección… Hasta el próximo sexenio, o sea, en el 2030, 

entrará en vigor la de no reelección… Y ya no harán de las suyas en un 

encargo popular, el eterno dirigente en el PT, el senador Alberto Anaya 

Gutiérrez; el senador del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza; “el tal 

amlito”; como también impedirá que salte de un cargo a otro, al senador 

Manuel Velasco Coello… Y la de nepotismo, perjudicará al controversial 

gobernador de SLP, Ricardo Gallardo Corona -hecho en México, en el PRD-, 

quien promueve en el Verde, que su esposa, sea la candidata del bloque 

oficial a sucederlo en la gubernatura… También afecta al senador Félix 

Salgado Macedonio, quien ya se ve como el sucesor de su hija Evelyn, en el 
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gobierno de Guerrero y así gobernar su familia, por los siglos de los siglos, 

una de las entidades que está en el “pico” de violencia y delincuencia… ¡Viva 

México! ¡Viva!... La Cámara de Senadores ratificó por unanimidad, 114 votos, 

el nombramiento de José Gabriel Cuadra García, como miembro de la Junta 

de Gobierno del Banco de México, a partir de ayer y hasta el 31 de diciembre 

de 2032… De esa manera, en tiempo y forma, cual señalamos este asunto en 

este espacio, se cubre esa vacante en la institución… Cuadra García, fue 

propuesta de la titular del Ejecutivo Federal, luego que el 31 de diciembre 

pasado, venció el periodo por el que se nombró a Irene Espinosa Cantellano… 

¡Enhorabuena!... Cámara de Senadores recibió comunicación de la FGR, en la 

que informa designación en favor de Facundo Santillán Julián, como titular 

de la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales, a partir del 1 de 

enero pasado… El documento se turnó a la comisión de Justicia… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 

Nuestro Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: ju0an3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Monreal niega 'mano negra' en insaculación de 
aspirantes a juzgadores 

 

 
 

El coordinador de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, negó “mano negra” en la insaculación de los candidatos a jueces, 
magistrados y ministros para imponer personajes afines a la llamada cuarta 
transformación. 
 
Sostuvo, además, que la tómbola es el método más democrático para la 
selección entre aspirantes que hayan cumplido con los requisitos de legalidad 
e idoneidad. 
 
“No hay mano negra, no hay estrategias de preselección, no hay estrategias 
de favoritismo. Yo creo y confío en que los comités de evaluación hicieron su 
trabajo e hicieron lo correcto.  
 
“Y la insaculación para mí es el método más democrático, porque ahí se 
puede generar mayor facilidad para participar; cualquier persona que haya 
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cumplido con los requisitos de legalidad y con la idoneidad que fue calificada 
por estos órganos llamados comités de evaluación”, afirmó. 
 
―Pero que los afines a Morena o perfiles reconocidos y que son afines a 
Morena hayan salido―, cuestionaron los representantes de los medios 
informativos. 
 
"Es el azar, es una regla, es el azar. Es el azar y esa es la mejor regla, es la más 
igualitaria de las reglas", respondió el legislador. 
 
Monreal reconoció que las listas de aspirantes a juzgadores insaculados por 
el Comité Técnico de Evaluación llegaron a la Cámara de Diputados hasta las 
03:00 del miércoles, pero justificó la prisa para aprobarlas ayer mismo, 
debido a los plazos legales. 
 
“Así fue el trabajo que realizó este Comité de Evaluación y hasta las 03:00 
horas nos remitieron las listas, pero nosotros tenemos solo hasta el 6 de 
febrero, es decir, mañana concluye el plazo constitucional para poder 
calificar estas listas que fueron insaculadas”, dijo. 
 
Subrayó, sin embargo, que los listados tienen un trabajo previo de meses y 
los diputados solo tenían que calificar la legalidad y la idoneidad de los 
aspirantes y si han cumplido con los requisitos. 

 
https://www.milenio.com/politica/monreal-niega-mano-negra-insaculacion-

aspirantes-juzgadores 
 

https://www.milenio.com/politica/monreal-niega-mano-negra-insaculacion-aspirantes-juzgadores
https://www.milenio.com/politica/monreal-niega-mano-negra-insaculacion-aspirantes-juzgadores


 

 

 
 
 

Monreal responde de nuevo a supuestas acusaciones por 
corrupción cuando coordinó el Senado 

 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, respondió de 
nueva cuenta a las acusaciones que lo señalan por supuesta corrupción 
durante su administración como líder de bancada del partido mayoritario en el 
Senado, ello por contratos ilícitos. 
 

 
 
Expresó que en relación con las presuntas irregularidades que en el Senado 
que se suscitaron durante su encargo como coordinador y, “dado que 
continúan la especulación y la calumnia al respecto”, compartió las ligas de los 
documentos relativos a la carta que solicitó a la Auditoría Superior de la 
Federación donde solicitó el escrutinio por parte de este órgano de 
fiscalización. 
 
Dijo que todos los ciudadanos y autoridades deben presentar las denuncias 
que correspondan cuando se presuman irregularidades y que ello es una 
convicción y una responsabilidad. 
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“Las personas públicas estamos sujetas a escrutinio por parte de cualquier 
ciudadana o ciudadano, y lo más importante es no dejar dudas en torno a la 
honestidad y rectitud en el desempeño de la función, por eso determiné 
publicar la respuesta, esperando los resultados de la Cuenta Pública 2023 y la 
parte correspondiente a 2024”, expresó 
 
En mi gestión solicité a la Auditoría Superior de la Federación un informe: 
Monreal 
Todo ello a raíz de un pronunciamiento que hiciera el presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Senadores, respecto a supuestas 
irregularidades en algunos contratos y licitaciones realizadas durante la 
administración de Monreal en la Cámara alta en el periodo de 2018-2024. 
 
“En mi gestión en ese mismo cargo, solicité a la Auditoría Superior de la 
Federación un informe detallado y pormenorizado sobre auditorías realizadas 
al Senado de la República en lo relativo a los recursos públicos utilizados 
durante mi administración”, agregó. 
 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/monreal-responde-de-
nuevo-supuestas-acusaciones-por-corrupcion-cuando-coordino-el-senado-
673928.html 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/monreal-responde-de-nuevo-supuestas-acusaciones-por-corrupcion-cuando-coordino-el-senado-673928.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/monreal-responde-de-nuevo-supuestas-acusaciones-por-corrupcion-cuando-coordino-el-senado-673928.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/monreal-responde-de-nuevo-supuestas-acusaciones-por-corrupcion-cuando-coordino-el-senado-673928.html
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Diputados aprueban el listado de aspirantes al Poder 

Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Cámara de 

Diputados recibió y aprobó el listado de los más de mil 400 

aspirantes que salieron en la tómbola del Comité de Evaluación 

del Poder Legislativo para un cargo en el Poder Judicial. Morena 

y sus aliados, del PT y el Partido Verde, le dieron luz verde a la lista 

de candidatos. La oposición protestó y reiteró su rechazo, tanto 

a la reforma judicial, como al procedimiento para insacular y 

sacar por tómbola a quienes participarán en la elección del 

Poder Judicial. 

 

La diputada del PAN, Eva Vázquez, hizo una simulación de una 

tómbola para demostrar a los morenistas que fue puro circo; sin 

embargo, el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo 

Monreal, aseguró que no hay manipulación en las listas y justificó 

que, si muchos morenistas salieron insaculados, es que tuvieron 

suerte. 

 

https://drive.google.com/file/d/1FC9kKI1IWFzaip93RR8MZDNBey-

BVrmU/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1FC9kKI1IWFzaip93RR8MZDNBey-BVrmU/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1FC9kKI1IWFzaip93RR8MZDNBey-BVrmU/view?usp=sharing


 

 
 
 
 
 

No habrá mano negra, ni favoritismo en la elección de 

jueces, magistrados y ministros: Ricardo Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PABLO REINAH).- En la Cámara de Diputados 

fue aprobada la lista de candidatos a jueces, magistrados, 

ministros del Poder Legislativo. Morena y aliados aseguran que no 

hubo mano negra. La oposición califica como un circo el proceso 

de selección. Las listas deberán ser aprobadas por el Senado. 

 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, 

calificó así el proceso: “No hay mano negra, no hay estrategias 

de preselección, no hay estrategias de favoritismo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19408?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19408&authkey=!ALod9iGqeQZat2U&ithi

nt=video&e=bWtToK 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19408?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19408&authkey=!ALod9iGqeQZat2U&ithint=video&e=bWtToK
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Cámara de Diputados está a la espera de las 
listas insaculadas para proceso electoral del 

Poder Judicial: Ricardo Monreal 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, recordó que el próximo 6 de febrero 
vence el plazo para aprobar las listas insaculadas por los tres Poderes 
de la Unión respecto al proceso electoral del Poder Judicial, por lo que 
la Cámara de Diputados está a la espera de recibirlas y avalarlas por 
mayoría calificada. 

Se tiene hasta el 6 para aprobarla, por eso “es que muchos de nosotros 
no acudiremos a la ceremonia del 5 de febrero en Querétaro, porque 
estoy en la espera y debemos cumplir con nuestra responsabilidad”, 
añadió. 

Precisó que es un compromiso constitucional sin el cual no pueden ir a 
la elección; tiene que ser aprobada por las dos terceras partes. En la 
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mayoría de los cargos a elección son dos propuestas del Senado, una 
de la Cámara de Diputados de los insaculados; tenemos que aprobarlas 
por mayoría calificada”. 

El también coordinador del grupo parlamentario de Morena, dijo: 
“Estamos viendo si nos las envían ahora para poderlas procesar 
mañana. No nos han llegado”. 

Citarán a funcionarios para analizar iniciativa sobre maíces 

Monreal Ávila indicó que, en el caso del maíz transgénico o la 
prohibición de maíces genéticamente modificados, antes de aprobar el 
dictamen a la iniciativa de reforma constitucional que envió la presidenta 
Claudia Sheinbaum, se citará a comparecer cuando menos a los 
titulares de las secretarías de Agricultura, de Ciencia y Tecnología y de 
Energía, para revisarla. 

La idea, externó, es revisarla y discutirla, por lo que es probable que el 
jueves que estaba convocada la Comisión de Puntos Constitucionales 
para aprobarla no se haga, sino dar un mayor tiempo a la reflexión y 
citar a comparecer a funcionarios federales que tienen que ver al 
respecto. “El tema es muy importante y profundo; son los maíces 
nativos. Es la historia del país y de nuestros pueblos originarios”. 

Comentó que se va a dar tiempo para revisarla bien ante la Comisión 
de Puntos Constitucionales, puede ser esta semana o la próxima. “Es 
un tema aparentemente fácil, pero contiene problemas técnicos, 
dificultades históricas y queremos darle tranquilidad a quienes 
consideran que este producto originario de México tenga protección e 
importancia porque es el producto básico”. 

Se podría convocar a secretarios de Estado para que expliquen 
acuerdo con EUA 

Además, afirmó     que existe la posibilidad de citar a comparecer a los 
titulares de las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, de la 
Defensa Nacional y de Relaciones Exteriores, para que expliquen los 
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alcances del acuerdo al que llegó la presidenta Claudia Sheinbaum y el 
presidente de los Estados Unidos, Donald Trump. 

Manifestó su beneplácito de que la presidenta de la República se haya 
alzado con un acuerdo benéfico para el país. Su actitud es encomiable 
desde nuestro punto de vista; fue una decisión correcta. El carácter de 
serenidad, prudencia, cabeza fría, como ella lo refirió, dio resultados. 

“Qué bueno que la presidenta Claudia Sheinbaum con su inteligencia, 
su aplomo y su carácter postergó la decisión del presidente de Estados 
Unidos Norteamérica y llegó a un acuerdo temporal que nosotros 
avalamos en su conjunto como Poder Legislativo, pero en efecto falta 
tiempo y no es remoto ni improbable que podamos citar a comparecer 
a algunos de los servidores públicos para que nos informen sobre el 
acuerdo al que llegaron y sobre los beneficios que nuestro país tiene 
respecto de ese acuerdo”. 

El diputado Ricardo Monreal recalcó que van a respaldar a la presidenta 
de México y el acuerdo al que llegó. “Lo ratificamos y lo avalamos y no 
va a estar sola. La mayoría del Poder Legislativo la va a acompañar en 
las decisiones que ella tome. Creo que es un gran trabajo de inteligencia 
y de seriedad, y ahora nosotros en el Poder Legislativo ratificamos que 
estamos en buenas manos, que tenemos una presidenta a la altura de 
las circunstancias”. 

Reforma electoral 

Respecto al tema electoral, hizo notar que no se tiene ninguna iniciativa, 
y que es probable que mañana la presidenta Claudia Sheinbaum pueda 
adelantar o comunicar a la población mexicana de una probable reforma 
en materia constitucional sobre la no reelección y nepotismo, pero 
“todavía no sabemos. Hasta mañana lo sabremos cuando ella lo 
anuncie, si es que lo hace”. 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200699 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/entre-quejas-diputados-inician-votacion-de-

candidatos-judiciales 

 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/entre-quejas-diputados-inician-votacion-de-candidatos-judiciales
https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/entre-quejas-diputados-inician-votacion-de-candidatos-judiciales
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-esta-a-la-espera-de-las-listas-

insaculadas-para-proceso-electoral-del-poder-judicial-ricardo-monreal/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-esta-a-la-espera-de-las-listas-insaculadas-para-proceso-electoral-del-poder-judicial-ricardo-monreal/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-esta-a-la-espera-de-las-listas-insaculadas-para-proceso-electoral-del-poder-judicial-ricardo-monreal/
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No hay mano negra en proceso de selección 

de candidatos al PJ: Monreal 

 

“No hay mano negra, no hay estrategias de preselección, no hay 

estrategias de favoritismo”, señaló el coordinador de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, respecto a la selección de candidatos que 

buscan un lugar en el Poder Judicial de la Federación (PJF).  

El diputado morenista dijo confiar en que los Comités de Evaluación 

hicieron su trabajo e hicieron lo correcto, siendo para él la insaculación 

el método más democrático, ya que se puede generar mayor facilidad 

para participar cualquier persona que haya cumplido con los requisitos 

de legalidad e idoneidad.  

Respecto a la votación de las y los diputados a esta lista, Monreal Ávila 

aclaró que no solo es una calificación, es una evaluación sobre su 

idoneidad, su legalidad y que hayan cumplido los requisitos 

constitucionales.  

https://mexico.quadratin.com.mx/


 

LEGISLATIVO 6/2/2025  

“Igualmente manifestó que el 6 de febrero vence el plazo constitucional 

para poder calificar estas listas que fueron insaculadas, las cual deberá 

de contar con la aprobación de las dos terceras partes de los 

legisladores presentes en la Cámara.  

Respecto a que pasarán la calificación sin problema, el zacatecano 

indicó que “No hay nada asegurado, porque tenemos bajas con 

personas que están enfermos, con otros que se fueron a Querétaro, u 

otros simplemente que no vinieron, no hay nada seguro”.  

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

apuntó que van a recibir las iniciativas que la Presidenta Claudia 

Sheinbaum ha anunciado, las cuales versan sobre la no reelección y de 

eliminar el nepotismo de funcionarios públicos. “Son las dos iniciativas, 

del artículo 59 de la Constitución y el artículo 115, entonces vamos a 

esperar qué decide, a qué Cámara envía la Presidenta. Yo estoy de 

acuerdo que ya no haya ese tipo de elecciones.”, asentó. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/no-hay-mano-negra-en-proceso-de-

seleccion-de-candidatos-al-pj-monreal/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/no-hay-mano-negra-en-proceso-de-seleccion-de-candidatos-al-pj-monreal/
https://mexico.quadratin.com.mx/no-hay-mano-negra-en-proceso-de-seleccion-de-candidatos-al-pj-monreal/
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https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-

votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicia/ 

https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicia/
https://voragine.com.mx/congreso/2025/02/05/camara-de-diputados-define-mecanismo-de-discusion-y-votacion-del-listado-de-aspirantes-al-poder-judicia/
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/582919/Califican-de-correcto-y-conveniente-el-acuerdo-de-

Sheinbaum-con-Trump.html#google_vignette 

 

 

 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/582919/Califican-de-correcto-y-conveniente-el-acuerdo-de-Sheinbaum-con-Trump.html#google_vignette
https://www.hoytamaulipas.net/notas/582919/Califican-de-correcto-y-conveniente-el-acuerdo-de-Sheinbaum-con-Trump.html#google_vignette
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-

coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-el-palacio-

legislativo-de-san-lazaro-2/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro-2/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro-2/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-de-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-concedida-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro-2/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Ruben-Moreira-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-

con-Donald-Trump-20255220 

https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Ruben-Moreira-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-con-Donald-Trump-20255220
https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Ruben-Moreira-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-con-Donald-Trump-20255220
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PRI exige comparecencia de funcionarios para 
explicar detalles sobre las negociaciones con 

EU 

Rubén Moreira hizo un llamado en la Cámara de Diputados para que 
se presenten Omar García Harfuch, Juan Ramón de la Fuente y 

Ricardo Trevilla Trejo 

 

Para dar respuesta a la ciudadanía y al Congreso de la Unión sobre los acuerdos 

entre Estados Unidos y México para postergar aranceles, la oposición en la 

Cámara de Diputados pidió este miércoles la comparecencia de los titulares de 

las Secretarías de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo; de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, y de Relaciones Exteriores, Juan 

Ramón de la Fuente Ramírez. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, pidió a la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) lo anterior a fin de que informen al Pleno sobre 

la situación de violencia e inseguridad que se vive en el país, así como de los 

acuerdos realizados entre la presidenta de México y el presidente de los Estados 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/sheinbaum-confia-que-pausa-en-aranceles-de-trump-sea-permanente-673906.html
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Unidos de América, el pasado 3 de febrero de 2025, en donde se pausó la 

imposición del 25 por ciento de aranceles a los productos mexicanos. 

Mexicanos tienen derecho a conocer sobre las negociaciones de EU: Rubén 

Moreira 

El legislador priista expresó que  los mexicanos tienen el derecho a conocer los 

pormenores de las negociaciones y “¿en qué cedió la presidenta para que el 

presidente de los Estados Unidos aceptara no imponer aranceles a las 

mercancías mexicanas?”. 

“No cabe duda, que evitar la imposición de aranceles es fundamental para 

garantizar el flujo comercial con nuestro principal socio y para proteger los 

ingresos de quienes dependen de ese comercio”, agregó. 

Por ello, insistió en que los secretarios de Estado hagan del conocimiento las 

medidas que se han determinado para atender la crisis de inseguridad y 

violencia que todos los días existe en el territorio nacional, así como detallar lo 

acordado con el presidente Donald Trump. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/5/pri-exige-

comparecencia-de-funcionarios-para-explicar-detalles-sobre-las-

negociaciones-con-eu-673982.html 
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez  

(Coordinador de Diputados – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

“Necesitamos información de lo que está sucediendo ahora 

mismo. Nos llama la atención que los comunicados de la 

presidencia de la República son muy distintos a los que hizo el 

señor Trump y a los que hizo el señor Trudeau, nosotros decimos 

que vamos a enviar 10 mil efectivos a la frontera, no sabemos 

para qué, no sabemos de dónde los están moviendo. No nos 

queda claro si ya nos convertimos en ese tercer país de destino 

que nos está forzando la realidad. Qué otras cosas se acordaron, 

estos vuelos para recabar información que hacen los Estados 

Unidos, la colocación de estos barcos, qué más se acordó que 

no sabe México”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/15jRUmfJgom4q8Tsmt5jZcU8leEKa_oxi/view

https://drive.google.com/file/d/15jRUmfJgom4q8Tsmt5jZcU8leEKa_oxi/view
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Prevé Moreira comparecencia de secretarios  

para explicar acuerdo con EU 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, anunció que va a solicitar la comparecencia de los 

titulares de las secretarías de Relaciones Exteriores, Seguridad y 

Defensa Nacional, para que expliquen los alcances del acuerdo 

entre la presidencia de México y la de Estados Unidos. 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1ggfrECTwnWNCkmlvLf_V7eTxMM-

5nZqL/view

https://drive.google.com/file/d/1ggfrECTwnWNCkmlvLf_V7eTxMM-5nZqL/view
https://drive.google.com/file/d/1ggfrECTwnWNCkmlvLf_V7eTxMM-5nZqL/view
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Diputados se confrontan por el otorgamiento de  

10 mil elementos de la GN a Estados Unidos 
 

CIUDAD DE MEXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- En San Lázaro los 

diputados se enfrentaron por el acuerdo entre Sheinbaum y 

Trump, de otorgarle 10  mil miembros de la Guardia Nacional. La 

oposición cuestionó que no se ha dado a conocer qué tipo de 

compromisos se hicieron con Estados Unidos y cuántos de ellos 

ponen en riesgo la soberanía de México, así lo expuso Rubén 

Moreira, coordinador de los diputados del PRI. En cambio, los 

legisladores de Morena respaldaron la decisión de la presidenta 

Sheinbaum, al asegurar que fue lo más correcto y lo más 

conveniente, así lo confirmó Ricardo Monreal, presidente de la 

Jucopo. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc9YN5QHeJaWOB_Uw?e=02seUr

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc9YN5QHeJaWOB_Uw?e=02seUr
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Moreira pide comparecencia de De la Fuente, Trevilla y 

García Harfuch para explicar acuerdos con Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- La bancada del PRI en la 

Cámara de Diputados solicitará la comparecencia de los 

secretarios de Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, de Seguridad, 

Omar García Harfuch y de Relaciones Exteriores, Juan Ramón De 

la Fuente. 

 

El coordinador parlamentario del tricolor en San Lázaro, Rubén 

Moreira, aseguró que la petición formal de este encuentro con 

estos funcionarios, se hará el día de hoy ante el Pleno en la sesión 

de este día, y que los secretarios de Estado, deben explicar a los 

representantes populares los acuerdos concretos en el diálogo 

entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump. 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1GXDi_pUpYOrbOwI1dUqGNM2lioaCfCy7/

view

https://drive.google.com/file/d/1GXDi_pUpYOrbOwI1dUqGNM2lioaCfCy7/view
https://drive.google.com/file/d/1GXDi_pUpYOrbOwI1dUqGNM2lioaCfCy7/view
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Solicita Rubén Moreira comparecencia de 
secretarios de Seguridad Pública, Defensa 
Nacional y Relaciones Exteriores para que 

expliquen acuerdos con EUA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 
Parlamentario del PRI, pidió a la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) llamar a comparecer a los titulares de las secretarías de la 
Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo; de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch; y de Relaciones Exteriores, Juan 
Ramón de la Fuente Ramírez. 

Lo anterior, indicó, con el fin de que informen al Pleno sobre la situación 
de violencia e inseguridad que se vive en el país, así como de los 
acuerdos realizados entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el pasado 3 de 
febrero de 2025, en donde se frenó temporalmente la imposición del 25 
por ciento de aranceles a los productos mexicanos. 
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En conferencia de prensa, Moreira Valdez sostuvo que es importante 
que precisen cuál será la función de los 10 mil efectivos de la Guardia 
Nacional enviados a la frontera norte. 

“Necesitamos saber si van detener a migrantes extranjeros que traten 
de ir a Estados Unidos, si van a detener a migrantes mexicanos que 
traten de pasar a ese país y qué se va a hacer en el tema del fentanilo, 
porque no se produce en esas áreas y qué se hace respecto a la 
creciente ola de violencia en el país”, señaló. 

Asimismo, es preciso que la Cancillería informe qué otros acuerdos o 
compromisos se pactaron con el gobierno del presidente Donald Trump. 

“Debemos saber si tras la cancelación de CBP One y las visas 
humanitarias, los migrantes extranjeros se quedarán en México o qué 
decisiones se van a tomar y todo esto que ha hecho ruido entre el 
diferendo entre México, Estados Unidos y Canadá”, comentó. 

En otro tema, el diputado subrayó que el PRI votará en contra del 
acuerdo de la Jucopo por el que se remite el listado que propone la 
Cámara de Diputados para la elección judicial. “Vamos en contra, 
porque no estamos de acuerdo. Fuimos notificados a las 4 de la mañana 
de los listados, es imposible que alguien revise todo eso, no están 
cumpliendo la Constitución”, concluyó. 

Por otra parte, consultado sobre la decisión de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de no invitar al Poder Judicial a la conmemoración del 108 
aniversario de la Constitución Política, en Querétaro, apuntó que “la 
mayoría dijo que hacen lo que la Presidenta les dice. 

“La mayoría no duda en votar artículos contradictorios a la Carta Magna 
para acatar a la Presidencia de la República. Nos preocupa que el 
festejo no incluya a la República, sino solamente una parte de quienes 
representan una función pública. La República son todos, los 
gobernadores, los partidos, los tres Poderes de la Unión”, manifestó. 

Alertó que si no se hace nada al respecto México estaría en la ruta de 
consolidar no un partido hegemónico, sino único. 
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https://www.elarsenal.net/?p=1200717 
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https://mayacomunicacion.com.mx/moreira-cuestiona-acuerdo-con-trump-y-llama-a-claridad-sobre-la-

soberania-de-mexico/#google_vignette 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/moreira-cuestiona-acuerdo-con-trump-y-llama-a-claridad-sobre-la-soberania-de-mexico/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/moreira-cuestiona-acuerdo-con-trump-y-llama-a-claridad-sobre-la-soberania-de-mexico/#google_vignette
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/582918/Piden-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-con-

el-presidente-Trump.html 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/582918/Piden-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-con-el-presidente-Trump.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/582918/Piden-al-Gobierno-Federal-aclarar-acuerdos-tomados-con-el-presidente-Trump.html
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https://www.tallapolitica.com.mx/inconcebible-que-listado-de-aspirantes-para-cargos-de-personas-

juzgadoras-se-pretenda-votar-hoy-se-circulo-a-los-grupos-despues-de-las-tres-de-la-madrugada-

noemi/#more-304707 

https://www.tallapolitica.com.mx/inconcebible-que-listado-de-aspirantes-para-cargos-de-personas-juzgadoras-se-pretenda-votar-hoy-se-circulo-a-los-grupos-despues-de-las-tres-de-la-madrugada-noemi/#more-304707
https://www.tallapolitica.com.mx/inconcebible-que-listado-de-aspirantes-para-cargos-de-personas-juzgadoras-se-pretenda-votar-hoy-se-circulo-a-los-grupos-despues-de-las-tres-de-la-madrugada-noemi/#more-304707
https://www.tallapolitica.com.mx/inconcebible-que-listado-de-aspirantes-para-cargos-de-personas-juzgadoras-se-pretenda-votar-hoy-se-circulo-a-los-grupos-despues-de-las-tres-de-la-madrugada-noemi/#more-304707
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“Inconcebible” que listado de aspirantes para 
cargos de personas juzgadoras se pretenda 

votar hoy; “se circuló a los grupos después de 
las tres de la madrugada”: Noemí Luna 

 

La diputada Noemí Luna Ayala (PAN) señaló que es “inconcebible” que 
el listado de las y los mil 400 aspirantes para los cargos de personas 
juzgadoras se pretenda votar hoy en el Pleno, ya que “se circuló a los 
grupos después de las tres de la madrugada”. 

“Es decir, ni siquiera hay la certeza de que sean los nombres 
adecuados, de que se esté cumpliendo con los requisitos y, lo más 
grave es, ya han reformado en el Poder Judicial con su mayoría artificial, 
ahora el propio proceso lo están llevando muy mal”, subrayó en 
declaraciones a representantes de medios de comunicación. 

Adelantó que su grupo parlamentario votará en contra. “No podemos 
ser parte de esta pantomima de una elección de juzgadores cuando los 
que los están eligiendo es el propio Poder Ejecutivo”. 
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Indicó que, desde los Comités de Evaluación, son personas cercanas al 
régimen, porque “no quedó insaculado, evidentemente son perfiles muy 
a modo, porque eso es lo que pretenden, tener un poder a modo”. 

Por otra parte, en lo referente a la solicitud del PRI a la Junta de 
Coordinación Política para que comparezcan los titulares de las 
secretarías de Seguridad, Defensa Nacional y Relaciones Exteriores 
para explicar el despliegue de la Guardia Nacional en la frontera norte 
del país, comentó que es importante que expongan de dónde se 
retirarán los elementos para cumplir con esta encomienda. 

“Es importante saber de dónde están retirando a los elementos de la 
Guardia Nacional para cumplir el requerimiento del presidente de 
Estados Unidos de mandar 10 mil elementos, cuál es su función, porque 
me parece que no es un motivo de festejo el que nos den una prórroga 
de un mes en el tema de los aranceles a cambio de cuidarles su frontera; 
no es un logro para México”, aseguró. 

Resaltó la falta de “diplomacia de altura” en las negociaciones con 
Estados Unidos, ya que “faltó cuidar de verdad los intereses de México; 
si se puede negociar, cumplir con una exigencia que también hacemos 
los mexicanos, enfrentar al narcotráfico. 

“Es gravísima la acusación que hace Estados Unidos de los nexos de 
narcotráfico con el gobierno y la forma de demostrar que no es así, es 
teniendo una estrategia eficiente y eficaz en contra de los grupos 
delincuenciales”, anotó. 

En otro orden de ideas, aseguró que fue una “incongruencia” excluir a 
la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Piña, de la conmemoración de los 108 años de la promulgación 
de la Constitución Política; “eso nunca había sucedido”. 

“Me parece una incongruencia total que con una mano soliciten unidad, 
no en torno a los intereses del país, sino a la figura de la presidenta de 
la República, y por otro lado ese desaire a la presidenta, también mujer, 
de la SCJN en este homenaje a la Constitución (…) eso nunca había 
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sucedido, que no se invitara a los tres Poderes de la Unión a la 
conmemoración de la promulgación de la Constitución. Lo reprobamos”, 
sentenció. 

Dijo que con estas acciones queda claro que “no llegamos todas como 
tantas veces lo han dicho, porque la presidenta Norma Piña también es 
mujer, es la primera en presidir un Poder de la Unión”. 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1200719 
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No se ha concluido el objetivo de devolver  

el carácter social a la Constitución: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, aseguró que se logró, pero no se ha concluido el 

objetivo de López Obrador de devolverle a la Constitución el 

carácter social que el ”neoliberalismo” le quitó desde 1917. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc1EM8-Kr1rnZcPBw?e=1ahTPm  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc1EM8-Kr1rnZcPBw?e=1ahTPm
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Poder Judicial no fue invitado a ceremonia del 

aniversario de la Constitución Política 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Hoy, felicidades a todas 

las constituciones, la presidenta Sheinbaum generó chismecito, 

porque celebró el cumpleaños a la ‘Consti’, -108 años- allá en 

Querétaro, y no invitó a nadie del Poder Judicial. No se me hace 

grave, se me hace algo más feo que es que tiene una falta de 

clase. 

 

Estaban hace 5 días, cuando fue lo de Trump, diciendo: Cerremos 

filas, mostremos unión como país; a los 5 días, ‘tú no vienes’. 

Pedían unión, todos somos México, decían. Monreal se quería 

envolver y aventar de la azotea. Días después, tú no vienes a mi 

fiesta porque le hiciste 

mucho daño a la 

Constitución. 

 

¡Neta! ¿A la Constitución? 

Si ustedes la tienen como 

queso gruyere, llena de 

agujeros. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdGAKtnopx0coUlHQ?e=hClxzn 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdGAKtnopx0coUlHQ?e=hClxzn


 

 06/02/2025         10   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 6/02/2025 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06-02-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Diputados aplazaron debate sobre maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Cámara de 

Diputados aplazó la discusión de la reforma para prohibir el 

cultivo del maíz transgénico en el país, esta decisión 

permanecerá hasta que los secretarios de Agricultura, Economía, 

Energía y Ciencia y Tecnología, comparezcan para analizar la 

iniciativa presidencial. Ricardo Monreal, presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, enfatizó en 

la necesidad de revisar problemas técnicos en el tema. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc6pBvK2v3ameRDrA?e=ZGUZib

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc6pBvK2v3ameRDrA?e=ZGUZib
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Morena retrasa discusión de maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Ricardo Monreal, coordinador de diputados de Morena en la 

Cámara de Diputados, anunció que su bancada va a retrasar la 

discusión de la reforma en materia de maíz transgénico, para 

citar a comparecer a diversos secretarios de Estado y analizar 

bien la propuesta. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1MF0vG2zPV_4lzisthoPoo1R6oKUbJN1C/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1MF0vG2zPV_4lzisthoPoo1R6oKUbJN1C/view
https://drive.google.com/file/d/1MF0vG2zPV_4lzisthoPoo1R6oKUbJN1C/view
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Aplazan diputados discusión para  
prohibir cultivo de maíz transgénico 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La Comisión de 
Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, aplazó la 
discusión de la reforma para prohibir el cultivo de maíz 
transgénico hasta que los secretarios de Agricultura, Economía, 
Energía y Ciencia y Tecnología comparezcan, con el fin de 
analizar la iniciativa presidencial, así lo confirmó el presidente de 
la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, al subrayar la 
necesidad de revisar problemas técnicos en la materia. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/19U49iC8v-
RTUfhBeGqQ3gaGInvZp7zRE/view 



 

 
 
 
 

 

Diputados aplazan discusión sobre maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- La votación para que el 

maíz transgénico sea prohibido en nuestro país se pospuso. 

Primero habrá parlamento abierto. Todo es por el conflicto con 

Estados Unidos, confirmaron coordinadores en la Jucopo.  

 

Hoy, también se votan las listas que el Senado de República envió 

a las 4 de la mañana a la Cámara de Diputados, sin una sola 

revisión, para la elección de jueces, magistrados y ministros.  

 

Se citará a los diputados hasta el próximo martes. 

 

Joaquín López-Dóriga (Periodista): “Sí, no se vayan a molestar, 

hoy es miércoles, hasta el próximo martes”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdFpr6M2-

KBbd3Nqw?e=dpkR83 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdFpr6M2-KBbd3Nqw?e=dpkR83
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdFpr6M2-KBbd3Nqw?e=dpkR83
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https://www.grupovx.com/app/posts/diputados-aplazan-discusion-sobre-maiz-transgenico 
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https://ahoratabasco.com/diputados-aplazan-aprobacion-del-dictamen-que-prohibe-maiz-transgenico/ 

 

https://ahoratabasco.com/diputados-aplazan-aprobacion-del-dictamen-que-prohibe-maiz-transgenico/
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Diputados proponen tiempo de reflexión antes de aprobar la reforma que prohíbe el maíz 

transgénico en México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-proponen-tiempo-de-reflexion-antes-de-aprobar-la-reforma-que-prohibe-el-maiz-transgenico-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-proponen-tiempo-de-reflexion-antes-de-aprobar-la-reforma-que-prohibe-el-maiz-transgenico-en-mexico/
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Revierten restricción a la importación del maíz transgénico; Secretaría de Economía confirma la 

decisión - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/revierten-restriccion-a-la-importacion-del-maiz-transgenico-secretaria-de-economia-confirma-la-decision/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/revierten-restriccion-a-la-importacion-del-maiz-transgenico-secretaria-de-economia-confirma-la-decision/
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Acusa Oposición embates de Trump por inseguridad 
en México 

 

 
 

Tras condenar los embates del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
la Oposición en la Cámara de Diputados señaló que han sido en respuesta a la 
violencia e inseguridad que se vive en el País. 
 
"Nosotros estamos en contra de los criminales, siempre hemos condenado 
los aranceles y nunca aceptaremos el chantaje de Estados Unidos. Los narco 
aranceles que mantienen la economía volátil, y ahuyentan las inversiones del 
País tienen su origen en la inseguridad que vivimos en todos los municipios", 
acusó Agustín Rodríguez, del PAN. 
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Por ello propuso una serie de medidas al Gobierno de Claudia Sheinbaum, 
entre ellas que en la renegociación del T-MEC se incluya una estrategia de 
seguridad que proteja las soberanías de México, Estados Unidos y Canadá; 
además de la protección de familias migrantes y la creación de un fondo de 
atención a connacionales en retorno. 
 
La diputada priista, Xitlalic Ceja, reprochó que la presión arancelaria del 
Gobierno estadounidense deban pagarla los mexicanos migrantes, como 
consecuencia del mal manejo de la migración y delincuencia, por lo que la 
bancada que representa se posicionó a su favor. 
 
"Estamos con las y los compatriotas, que hoy con su trabajo han dejado claro 
que son pilar a donde quiera que vayan. Somos la fuerza trabajadora más 
grande del mundo. Exigimos al Gobierno de la República que defienda los 
intereses y la soberanía nacional, pero sobre todo que construya estrategias 
que hagan frente a los principales problemas que aquejan al País, como la 
pobreza, el narcotráfico y la violencia", pidió. 
 
La coordinadora de Movimiento Ciudadano, Ivonne Ortega, coincidió con 
posicionarse a favor de la defensa de los mexicanos y aunque respaldó el 
llamado a la unidad nacional, acusó que ésta se construye con diálogo 
interno y hasta ahora no ha existido. 
 
"Coincidimos con la Presidenta de la República, al llamado a la unidad 
nacional. Sin embargo, también estamos muy conscientes de que no se 
puede apelar a la unidad nacional, si no hay diálogo interno y hasta hoy no lo 
ha habido. México es mucho más que un solo hombre, una sola mujer o un 
solo grupo político", manifestó. 
 
En tanto, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, celebró el acuerdo 
alcanzado por la Presidenta Claudia Sheinbaum y señaló que la bancada 
buscará conservar la mayoría calificada para defender a los migrantes.  
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"Hoy somos mayoría calificada por el pueblo de México y vamos a luchar por 
conservar esta mayoría para defender a la patria, soberanía y migrantes que 
están siendo perseguidos, vejados y violados sus derechos", declaró en 
tribuna. 
 
En tanto, elogió el desempeño de Sheinbaum, quien, dijo, respondió con 
entereza, dignidad e integridad ante amagos, la adversidad y acoso. 
 
"Defendió la soberanía, no permitió un solo ápice de afectación a nuestra 
soberanía. Presidenta Claudia Sheinbaum, prueba superada. Esta mayoría 
calificada expresa desde el Congreso de la Unión con contundencia: '¡No está 
sola!'". 
 

https://www.reforma.com/acusa-oposicion-embates-de-trump-por-
inseguridad-en-mexico/ar2949300?v=1 

 

https://www.reforma.com/acusa-oposicion-embates-de-trump-por-inseguridad-en-mexico/ar2949300?v=1
https://www.reforma.com/acusa-oposicion-embates-de-trump-por-inseguridad-en-mexico/ar2949300?v=1
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-elogia-estrategia-de-sheinbaum-para-frenar-aranceles-y-

fortalecer-america-del-norte/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-elogia-estrategia-de-sheinbaum-para-frenar-aranceles-y-fortalecer-america-del-norte/
https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-elogia-estrategia-de-sheinbaum-para-frenar-aranceles-y-fortalecer-america-del-norte/
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https://dossierpolitico.com/2025/02/05/los-embates-de-trump-marcan-la-agenda-del-congreso-mexicano-

son-tiempos-complicados/ 

 

 

https://dossierpolitico.com/2025/02/05/los-embates-de-trump-marcan-la-agenda-del-congreso-mexicano-son-tiempos-complicados/
https://dossierpolitico.com/2025/02/05/los-embates-de-trump-marcan-la-agenda-del-congreso-mexicano-son-tiempos-complicados/
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Solventadas observaciones a Jucopo en gestión de 

Monreal: ASF 

 

En respuesta a una solicitud del presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) sostuvo que durante la 
gestión del morenista como presidente de la Jucopo del Senado, se 
solventaron todas las observaciones hechas por esa instancia. 

“Todas las acciones determinadas en las auditorías practicadas en las 
cuentas públicas 2018 a 2022 se encuentran solventadas y atendidas”, 
se indica en la respuesta enviada al legislador por el auditor superior de 
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la federación, David Colmenares, desde el pasado 7 de enero, en el que 
se refiere a los contratos de adquisiciones, obra pública y servicios, así 
como de contrataciones de infraestructura, equipamiento y servicios 
para la ciberseguridad, continuidad de las operaciones y transmisión de 
señales de audio y video, entre otros. 

Monreal expuso que difunde el documento tras “las presuntas 
irregularidades que en el Senado se suscitaron durante mi encargo 
como coordinador y, dado que continúan la especulación y la calumnia 
al respecto”. 

Además, en la página web del zacatecano, donde publicó el documento, 
se refirió a las acusaciones de presuntas irregularidades en su gestión 
en ese órgano, que hizo en diciembre pasado el actual presidente de la 
Jucopo en el Senado, Adán Augusto López Hernández, “respecto a 
supuestas irregularidades en algunos contratos y licitaciones realizadas 
durante mi gestión en ese mismo cargo”. 

Indicó que debido a ello solicitó a la Auditoría Superior de la Federación 

un informe detallado y pormenorizado sobre las “auditorías realizadas 

al Senado de la República en lo relativo a los recursos públicos 

utilizados durante mi administración”, explicó Monreal. “A lo largo de mis 

48 años de responsabilidad pública en diversas áreas me he conducido 

con honradez y así lo seguiré haciendo”, insistió. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/02/05/politica/monreal-atendio-

observaciones-a-la-jucopo-del-senado-asf-8829 
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Responde Monreal a Adán Augusto con 
reporte de ASF 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, hizo 

pública un oficio de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el 

cual le señala que las observaciones de las auditorías realizadas a 

su gestión al frente de la Jucopo del Senado están solventadas. 

Monreal adoptó la medida luego que el coordinador de Morena en el 

Senado, Adán Augusto López, sugirió buscar en las fiscalías la 

denuncia que anunció el 13 de diciembre pasado por "negocitos 

añejos" durante la gestión de Monreal en la Cámara alta. 

De acuerdo con Monreal, ese mismo día solicitó a la ASF un informe 

detallado sobre las auditorías practicadas al Senado de la República 

en su periodo como presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo). 

En respuesta, explica en una tarjeta informativa, el Auditor David 

Colmenares remitió un oficio en el que se informa que, entre 2018 y 
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2023, se realizaron 11 auditorías, abarcando temas de gestión 

financiera, contrataciones y cumplimiento en tecnologías de la 

información. 

Según la ASF, agrega, todas las observaciones realizadas entre 

2018 y 2022 han sido solventadas y atendidas, mientras que la 

revisión del ejercicio correspondiente a 2023 está en proceso y 

será publicada el próximo 20 de febrero. 

Ricardo Monreal sostuvo que a lo largo de 48 años de trayectoria en el 

servicio público ha mantenido una conducta íntegra y seguirá 

actuando con honestidad. 
 

 

 

https://www.reforma.com/responde-monreal-a-adan-augusto-con-reporte-

de-asf/ar2948952 
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Monreal asegura que Auditoría Superior lo exculpó 
de irregularidades 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dio a 
conocer que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) le respondió que, 
durante su gestión como presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado, se solventaron todas las observaciones hechas por esa instancia. 
 
 “Todas las acciones determinadas en las auditorías practicadas en las 
cuentas públicas 2018 a 2022 se encuentran solventadas y atendidas”, se 
indica en la respuesta enviada al legislador por el auditor superior de la 
federación, David Colmenares. 
 
A través de su cuenta de la red social X, el coordinador de los diputados de 
Morena explicó que tiene un firme compromiso con la transparencia y la 
rendición de cuentas y por ello el pasado 13 de diciembre solicitó 
formalmente a la Auditoría Superior de la Federación un informe detallado 
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sobre las auditorías practicadas al Senado de la República en su periodo 
como presidente de la Junta de Coordinación Política. En respuesta, el titular 
de la ASF remitió un oficio en el que se informa que, entre 2018 y 2023 se 
realizaron un total de once auditorías, abarcando temas de gestión 
financiera, contrataciones y cumplimiento en tecnologías de la información. 
 
De acuerdo con la ASF, todas las observaciones derivadas de las auditorías 
realizadas entre 2018 y 2022 han sido solventadas y atendidas en su 
totalidad. Respecto a la auditoría correspondiente al ejercicio 2023, se 
encuentra en proceso y será publicada el 20 de febrero de 2025, conforme a 
lo establecido en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la 
Federación. 
 
Monreal enfatizó que, a lo largo de sus 48 años de trayectoria en el servicio 
público, ha mantenido una conducta íntegra y seguirá actuando con 
honestidad. Asimismo, enfatizó que la confianza ciudadana en las 
instituciones democráticas depende del acceso a información clara y 
verificable, razón por la cual decidió hacer pública la respuesta de la ASF en 
su portal de internet. 
 
Esto en medio de la disputa que sostuvo con el senador Adán Augusto López 
Hernández y donde fue acusado de tener contratos irregulares durante su 
paso por el Senado e incluso se habló de desvío de recursos. 
 
https://ovaciones.com/monreal-asegura-que-auditoria-superior-lo-exculpo-

de-irregularidades/ 
 

https://ovaciones.com/monreal-asegura-que-auditoria-superior-lo-exculpo-de-irregularidades/
https://ovaciones.com/monreal-asegura-que-auditoria-superior-lo-exculpo-de-irregularidades/
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Adán Augusto evade responder si  

presentó denuncias contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ayer se reavivó una 

disputa que más de uno pensaba ya saldada, una pregunta de 

un reportero a Adán Augusto López en la cual le interrogó si ya 

había presentado denuncia contra Ricardo Monreal; al cual 

había acusado de malversación o desvío de fondos en las 

oficinas que ahora ocupa el propio Adán Augusto. La respuesta 

del legislador fue interesante, en lugar de asegurar que no hay 

ninguna denuncia, lo que cuestionó fue al reportero. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc72VomZ5NKIQap9g?e=lFg60Q

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc72VomZ5NKIQap9g?e=lFg60Q
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Evita Adán Augusto responder si  

presentó denuncia contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El senador Adán Augusto López, coordinador de Morena en la 

Cámara Alta, evitó responder si ya presentó las denuncias sobre 

el presunto guardadito millonario vinculado al diputado Ricardo 

Monreal y pidió a los periodistas hacer su labor de investigación. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1xwzNVOgDfU-v-WW-

MJf4o1vCG7MsDR8x/view

https://drive.google.com/file/d/1xwzNVOgDfU-v-WW-MJf4o1vCG7MsDR8x/view
https://drive.google.com/file/d/1xwzNVOgDfU-v-WW-MJf4o1vCG7MsDR8x/view
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Adán Augusto evade responder si  

presentó denuncias contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Después de que el senador 

Adán Augusto López acusara al diputado y coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, de otorgar 

contratos irregulares mientras estuvo en el Senado, no se sabe si 

hay denuncias penales, ya que al cuestionarle al senador, este se 

negó a responder e invitó al reportero a realizar su labor de 

investigador periodístico en la Fiscalía correspondiente. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc-tWDWAmpptEJ_mw?e=7zQkuJ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc-tWDWAmpptEJ_mw?e=7zQkuJ


 

 

 
 
 

Monreal se defiende con auditorías a su gestión en el 
Senado 

 
 
El líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal salió a defenderse nuevamente, ante 
los señalamientos que le hizo su homólogo en el Senado, Adán Augusto López, 
de haber otorgado contratos irregulares cuando estuvo al frente de la Junta de 
Coordinación  Política en el Senado, en la anterior Legislatura. 
 

 
 
Luego de qué el senador López Hernández respondiera a preguntas de la 
prensa, que investiguen en las fiscalías correspondientes si se presentaron o 
no denuncias contra Monreal Ávila, éste reviró. Difundió dos documentos que 
ya había hecho públicos en enero pasado, donde pide a la Auditoría Superior 
de la Federación (ASF) enviar un informe detallado de la fiscalización al Senado 
durante su administración. La calumnia y la especulación siguen, lamentó. 
 
Auditorías al Senado 
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En una nota informativa difundida por su fracción parlamentaria, Monreal Ávila 
aseguró que mantiene un compromiso con la transparencia y la rendición de 
cuentas. 
 
“Todas y todos los ciudadanos y autoridades, debemos presentar las denuncias 
que correspondan cuando se presuman irregularidades. Es una convicción de 
una responsabilidad”, expresó en uno de los pronunciamientos al respecto. 
 
Refrendó que la ASF revisó las cuentas que dejó después de presidir la Junta 
de Coordinación del Senado en el periodo de 2018 a 2024 y determinó que las 
observaciones formuladas fueron aclaradas. 
 
11 auditorías al Senado 
Reiteró que desde el 13 de diciembre del año pasado pidió al organismo 
fiscalizador entregarle detalles de la revisión a su administración. 
 
La Auditoría le envío una respuesta donde establece que se realizaron 11 
auditorías a la sede senatorial entre los años 2018 y 2023, en materia de 
gestión financiera, contrataciones y cumplimiento en tecnologías de la 
información. 
 
También sobre contratos de adquisiciones, obra pública y servicios del Senado; 
la contratación de infraestructura, equipamiento y servicios para la 
ciberseguridad, continuación de las operaciones y transmisión de señales de 
audio y video; contratación de videovigilancia y equipo de cómputo; así como 
la contratación de otras obras, bienes y servicios. 
 
Le indicó que las observaciones resultado de la revisión fueron atendidas en la 
totalidad, por lo que no quedaron asuntos por solventar. 
 
Puntualizó que la auditoría al gasto en el 2023 en el Senado está en proceso y 
se publicará el próximo 20 de febrero. La respuesta difundida por el congresista 
no incluye el detalle de la revisión a su gestión en el Senado, aunque indica el 
número de cada una de las 11 auditorías aplicadas. 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06 - 02 -25 LEGISLATIVO 



 

 

 

 
 
Defiende Monreal su administración 
En descargo propio, agregó que en 48 años de servicio público ha actuado con 
integridad y honestidad. Explicó que hizo público el documento de  la ASF como 
muestra de que la confianza de los ciudadanos en las instituciones depende 
del acceso a información clara y verificable. 
 
Añadió que  la fiscalización y la transparencia son pilares de la democracia y 
garantizan el uso adecuado de los recursos públicos. Dijo estar seguro de qué 
la información proporcionada por el organismo de fiscalización, contribuirá a 
garantizar “la legitimidad” en el uso del erario. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/monreal-se-defiende-con-
auditorias-su-gestion-en-el-senado-677226.html 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/monreal-se-defiende-con-auditorias-su-gestion-en-el-senado-677226.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/monreal-se-defiende-con-auditorias-su-gestion-en-el-senado-677226.html
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- “Son 600 cuartillas que 

llegaron a las 4 de la mañana,  ya a las 10 de la mañana, en la 

Junta de Coordinación Política, se les decía a los coordinadores 

que hoy se votaba en el Pleno, sin un análisis previo, con la 

convicción de que todos habían estudiado y habían analizado si 

se daba la paridad, si estaban correctos los nombres. Toda la 

oposición protestó desde la Junta de Coordinación Política y hoy 

que hay una denuncia en la PGR y que el que siempre nos busca 

para conferencia, que es Ricardo Monreal, únicamente puso en 

sus redes la auditoría que le hizo la Auditoría Superior de la 

Federación a su manejo de recursos en el Senado de la 

República, en un ejercicio de transparencia, pero al final de la 

Jucopo, no salió a dar conferencia como acostumbra, no ha 

dado sus entrevistas de pasillo como acostumbra. 

 

El que nos contó todo lo que sucedió en la Jucopo fue Rubén 

Moreira, coordinador de los priistas y asegura que hubo un fuerte 

debate, por esta apresurada situación de darle debate en el 

Pleno a la votación de las listas de miles y miles de nombres que 

vamos a votar todos los mexicanos por jueces magistrados y 

ministros de la SCJN”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1helP6nyANWirbji-

sEPcrheAJB4vSoHU/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1helP6nyANWirbji-sEPcrheAJB4vSoHU/view
https://drive.google.com/file/d/1helP6nyANWirbji-sEPcrheAJB4vSoHU/view
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Omite Adán Augusto responder si  

presentó denuncias contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ante pregunta al 

coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López, 

si ya había presentado las denuncias por irregularidades en 

contratos del Senado. En diciembre, el legislador acusó que 

había negocios añejos en la Cámara Alta, cuando el presidente 

de la Junta de Coordinación Política era Ricardo Monreal. Adán 

Augusto invitó a los reporteros a hacer su labor de investigación 

periodística en la fiscalía correspondiente. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1BljZ3giZswKjFR18K9GuAa7ujYYjiEAu/view  

https://drive.google.com/file/d/1BljZ3giZswKjFR18K9GuAa7ujYYjiEAu/view
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Invita Adán Augusto a periodista a  

investigar denuncia contra Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El senador de 

Morena, Adán Augusto López, pidió a los reporteros investigar si 

denunció o no penalmente a Ricardo Monreal, como lo anunció 

el pasado mes de diciembre por desvío de recursos. En 

conferencia de prensa, el legislador invitó a un reportero a que 

hiciera su labor de investigador periodístico ante la Fiscalía 

correspondiente. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZczMRJf5MY1Ge9W7g?e=TQ9e43

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZczMRJf5MY1Ge9W7g?e=TQ9e43


 

 
 
 
 

 

La Auditoría Superior no encontró anomalías en el 

Senado: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- Veinticuatro horas 

después de que el senador Adán Augusto López recomendara a 

reporteros indagar en la Fiscalía General de la República sobre 

supuestas investigaciones a la gestión de Ricardo Monreal en el 

Senado, el ahora diputado federal hizo públicos documentos de 

la Auditoría Superior de la Federación, en donde se muestra que 

todas las irregularidades encontradas en el gasto de la Cámara 

Alta ya fueron solventadas. Este pleito que se traen los pastores 

de Morena en el Senado y en la Cámara de Diputados desde 

diciembre pasado. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdJOdkONx5UEXks3A?e=d4aF

Zl 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdJOdkONx5UEXks3A?e=d4aFZl
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdJOdkONx5UEXks3A?e=d4aFZl


 

 
 
 
 

 

Ricardo Monreal publica auditorías cuando estuvo al frente del 

Senado 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Raro en él, el presidente de 

la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, que siempre busca el reflector para la 

entrevista, a esta hora no ha hablado, solo publicó sus auditorías 

cuando estuvo al frente del manejo de recursos públicos en el 

Senado. “En un ejercicio de Transparencia”, se acompaña en el 

mensaje. 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdD_Yhm_-06U_lrBQ?e=3ZTkzJ 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZdD_Yhm_-06U_lrBQ?e=3ZTkzJ


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06-02-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Adán Augusto pide a periodistas investigar  

denuncias contra Monreal en la Fiscalía 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- El jefe de la Junta 

de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López, pidió 

a los reporteros a realizar trabajo de investigadores, porque no le 

gusta que le pregunten sobre las denuncias que anunció en 

diciembre pasado, al señalar que había encontrado muchas 

irregularidades de la Jucopo que administraba Ricardo Monreal. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1NuilC0RvgGz9EmzjCK5zbb-

AiAR3at0h/view?usp=drive_link

https://drive.google.com/file/d/1NuilC0RvgGz9EmzjCK5zbb-AiAR3at0h/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1NuilC0RvgGz9EmzjCK5zbb-AiAR3at0h/view?usp=drive_link
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https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/monreal-la-auditoria-superior-no-encontro-anomalias-

en-el-senado 

https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/monreal-la-auditoria-superior-no-encontro-anomalias-en-el-senado
https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/monreal-la-auditoria-superior-no-encontro-anomalias-en-el-senado


 

LEGISLATIVO 6/2/2025  

Monreal: la Auditoría Superior no encontró 
anomalías en el Senado 

Al ser cuestionado sobre las denuncias que dijo que presentaría en 
contra de la gestión de Ricardo Monreal, el líder de Morena en el 

Senado, Adán Augusto López, declinó aclarar si las promovió o no 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, difundió documentos de 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los que se reporta que 
no hay observaciones por solventar de su administración en el Senado. 

Monreal revivió así el tema de la disputa que sostuvo en diciembre con 
el líder de Morena en el Senado, Adán Augusto López, por la supuesta 
existencia de irregularidades en la gestión que encabezó en la cámara 
alta de 2018 a 2024. 
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El 12 de diciembre pasado López Hernández reclamó el recorte a los 
recursos del Senado por 123 millones de pesos aplicado por la Cámara 
de Diputados, pues de 5,227 millones de pesos solicitados solo se 
autorizaron 5,103 millones. 

López Hernández acusó entonces que en la gestión pasada –a cargo de 
Monreal– presuntamente se encontraron irregularidades, por lo que 
anunció que habría denuncias. Ayer, al ser cuestionado sobre estas, no 
aclaró si se promovieron o no. 

Tras las acusaciones públicas recibidas en diciembre, Monreal solicitó el 
13 de diciembre a la ASF un informe sobre las auditorías realizadas a los 
recursos públicos usados durante su gestión como presidente de la 
Jucopo senatorial. 

En su respuesta, fechada el 7 de enero, el titular de la ASF, David Rogelio 
Colmenares Páramo, reportó que durante parte del periodo en el que 
Monreal presidió la Jucopo del Senado (de 2018 a 2022) se realizaron 
once auditorías. 

“Todas las acciones determinadas en las auditorías practicadas en las 
cuentas públicas de 2018 a 2022 se encuentran solventadas y atendidas”, 
informó Colmenares. 

Entre las que fueron reportadas por Colmenares están la revisión de 
contratos de adquisiciones, obra pública y servicios; contrataciones de 
infraestructura, equipamiento y servicios para la ciberseguridad, 
continuidad de las operaciones y transmisión de señales de audio y 
video. 

También se revisó la contratación de servicios administrados de video 
vigilancia y equipo de cómputo; auditorías de cumplimiento a 
tecnologías de información; auditoria de cumplimiento a tecnologías de 
información y comunicaciones y contratación de obras, bienes y 
servicios. 

Respecto a la revisión al ejercicio del 2023, se informó que “la auditoría 
se encuentra en ejecución y, de acuerdo a lo establecido en el artículo 33 
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de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, a 
más tardar el 20 de febrero del año en curso se dará a conocer el informe 
individual de auditoría”. 

En tanto, por calendario la auditoría a la gestión del 2024 aún está por 
ser revisada. 
 

 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2025/02/05/monreal-la-auditoria-

superior-no-encontro-anomalias-en-el-senado 
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https://www.zocalo.com.mx/monreal-responde-de-nuevo-a-supuestas-acusaciones-por-corrupcion-cuando-

coordino-el-senado/ 
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https://ahoratabasco.com/adan-augusto-lopez-pide-dar-seguimiento-a-denuncias-contra-

monreal/#google_vignette 
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ASF reporta cuentas claras de Ricardo Monreal 
en cargos en el Senado 

 

El presidente de la JUCOPO en diputados, Ricardo Monreal reafirmó su 
compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas. En un 
ejercicio de transparencia y responsabilidad, el Dr. Ricardo Monreal, 
expresidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la 
República (2018-2024), dio a conocer el informe emitido por la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) respecto a la fiscalización de los 
recursos ejercidos durante su gestión. 

El 13 de diciembre de 2024, el diputado Monreal, tras diferendo con el 
senador Adán Augusto López Hernández, solicitó formalmente a la ASF 
un informe detallado sobre las auditorías practicadas al Senado de la 
República en su periodo como presidente de la Junta de Coordinación 
Política. En respuesta, el Auditor Superior de la Federación, David 
Rogelio Colmenares Páramo, remitió un oficio en el que se informa que, 
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entre 2018 y 2023, se realizaron un total de once auditorías, abarcando 
temas de gestión financiera, contrataciones y cumplimiento en 
tecnologías de la información. 

De acuerdo con la ASF, todas las observaciones derivadas de las 
auditorías realizadas entre 2018 y 2022 han sido solventadas y 
atendidas en su totalidad. 

Respecto a la auditoría correspondiente al ejercicio 2023, se encuentra 
en proceso y será publicada el 20 de febrero de 2025, conforme a lo 
establecido en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la 
Federación. 

El Dr. Ricardo Monreal reiteró su compromiso con la rendición de 
cuentas y la transparencia, destacando que, a lo largo de sus 48 años 
de trayectoria en el servicio público, ha mantenido una conducta íntegra 
y seguirá actuando con honestidad. 

Asimismo, enfatizó que la confianza ciudadana en las instituciones 
democráticas depende del acceso a información clara y verificable, 
razón por la cual decidió hacer pública la respuesta de la ASF en su 
portal de internet. 

Con esta acción, el Dr. Monreal reafirma su convicción de que la 
fiscalización y la transparencia son pilares fundamentales de la 
democracia, garantizando el correcto ejercicio de los recursos públicos 
y fortaleciendo la confianza de la ciudadanía en sus representantes. 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/asf-reporta-cuentas-claras-de-

ricardo-monreal-en-cargos-en-el-senado/ 
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https://www.elmanana.com/noticias/nacional/adan-augusto-lopez-hernandez-investigacion-en-

fiscalias/5942957 
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Adán Augusto se rehúsa a aclarar si hizo denuncias contra Monreal; pide a periodistas 

investigar en la Fiscalía 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ad%C3%A1n-augusto-se-reh%C3%BAsa-a-aclarar-si-hizo-denuncias-contra-monreal-pide-a-periodistas-investigar-en-la-fiscal%C3%ADa/ar-AA1ypQWh
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ad%C3%A1n-augusto-se-reh%C3%BAsa-a-aclarar-si-hizo-denuncias-contra-monreal-pide-a-periodistas-investigar-en-la-fiscal%C3%ADa/ar-AA1ypQWh
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Ricardo Monreal defiende su gestión en el Senado con oficio de la ASF 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-defiende-su-gesti%C3%B3n-en-el-senado-con-oficio-de-la-asf/ar-AA1ytVrB?ocid=Peregrine&apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Pedro Haces, diputado de Morena, pide licencia para 
ir a corrida de toros y declara: “Si voy al Super Bowl, 

me gustaría estar cerca de Trump” 
 

 
 

El diputado morenista Pedro Haces Barba solicitó licencia por cuatro días, por 
lo que regresará a su curul después del Superbowl, el cual se celebrará este 
domingo en Nueva Orleans, en el que se enfrentarán las Águilas de Filadelfia 
contra los Jefes de Kansas City. 
 
Este miércoles acudió a registrar su asistencia antes de que comenzara la 
sesión, dio una entrevista sobre su iniciativa para apoyar a franeleros, se 
retiró a presidir una asamblea y regresó más tarde a atender su agenda 
“como simple ciudadano”. 
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Haces ya no participó en la discusión y votación de las listas del Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo para el proceso de elección del Poder 
Judicial del próximo 1 de junio. 
 
Tampoco se anotó para subir a tribuna y fijar postura sobre la relación entre 
México y Estados Unidos, porque este miércoles presidió una asamblea 
sindical. 
 
En entrevista con Latinus, Haces Barba se negó a confirmar si acudirá al 
Superbowl, “porque no lo sé todavía, pero si llegara a ir lo anuncio para que 
luego no anden con sus pendejadas ‘que anda aquí, que anda allá’ y no me 
pudieron comprobar que andaba en la Serie Mundial”. 
 
“No pasa nada, hoy soy un ciudadano más, no soy diputado, ahorita voy a los 
toros, soy un gran aficionado a la fiesta brava y vamos a ver a Enrique Ponce 
despedirse en la Plaza México, donde tengo derechos de apartado desde que 
mi mamá me llevaba en brazos”, comentó. 
 
Se le preguntó qué asientos ocupará en el juego de futbol americano. 
 
“No sé todavía, ojalá estuviera cerca del señor Trump y también ver por 
primera vez a un presidente de un país como es Estados Unidos en un 
Superbowl. Si voy, avisaré a los medios, no tengo por qué esconderme de 
nadie, no pasa nada”, comentó. 
 
“No es porque pase algo, más bien como usted lo dijo, para no hablar 
pendejadas, nada más confírmenos”, se le insistió. 
 
“Confirmaré en su momento, cuando tenga mi ticket y mi boleto de avión, en 
ese momento les confirmo”, prometió. 
 
Su curul será ocupada por Erik Ricardo Osornio Medina, secretario de 
Organización de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados 
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de México (CATEM), oficialmente por cuatro días suplente, dos de éstos en 
fin de semana, quien Haces Barba calificó de “extraordinario”. 
 
“Todos tenemos derecho a participar y hay un tema de su interés y como 
diputado suplente y diputado en funciones, tiene derecho a poder subir a la 
tribuna”, expresó. 
 
“Siendo tan extraordinario, ¿por qué no lo deja más tiempo?”, se le 
preguntó. 
 
“Cuatro días, hay que darle una probadita, después ya vemos”, respondió. 
 
En la presente legislatura, Haces Barba comenzó a generar polémica en el 
recinto legislativo de San Lázaro luego de haber votado en el pleno sin estar 
presente al menos en dos ocasiones, el primero cuando estaba en el estadio 
de los Yankees de Nueva York. 
 
Luego de la sesión del pasado 30 de octubre, se ventiló su sufragio desde 
Estados Unidos, cuando se aprobó la minuta de supremacía legislativa en la 
Cámara de Diputados. 
 
Ese día, diputados de Morena confirmaron que el también líder sindical 
acudió al último juego de la Serie Mundial a Nueva York, versión que nunca 
desmintió, incluso, se llevó al menos a otro legislador. 
 
Por ello, Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena, ordenó retirar de la 
gaceta parlamentaria el voto del legislador, además de empresario. 
 
Otro voto en ausencia de Haces Barba, se registró en la votación del 
dictamen en materia de vivienda para los trabajadores se cerró el tablero con 
469 a favor, cero en contra y una abstención, pero en la gaceta parlamentaria 
aparecieron 472 sufragios en pro. 
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En esa sesión del 23 de octubre pasado también se ausentaron los diputados 
Raymundo Vázquez Conchas y Enrique Vázquez Navarro, ahijado de Haces 
Barba, quienes también sufragaron sin estar presentes, a pesar de que la 
legislación los obliga a hacerlo cuando se trata de cambios a la Constitución. 
 
El costo de los boletos para acudir a ese partido de futbol americano oscila 
entre los 4 mil y 5 mil 500 dólares, aunque las butacas que están atrás del 
banquillo de las Águilas superan los 43 mil dólares. 

 
https://latinus.us/mexico/2025/2/5/pedro-haces-diputado-de-morena-pide-
licencia-para-ir-corrida-de-toros-declara-si-voy-al-super-bowl-me-gustaria-

estar-cerca-de-trump-134321.html 
 

https://latinus.us/mexico/2025/2/5/pedro-haces-diputado-de-morena-pide-licencia-para-ir-corrida-de-toros-declara-si-voy-al-super-bowl-me-gustaria-estar-cerca-de-trump-134321.html
https://latinus.us/mexico/2025/2/5/pedro-haces-diputado-de-morena-pide-licencia-para-ir-corrida-de-toros-declara-si-voy-al-super-bowl-me-gustaria-estar-cerca-de-trump-134321.html
https://latinus.us/mexico/2025/2/5/pedro-haces-diputado-de-morena-pide-licencia-para-ir-corrida-de-toros-declara-si-voy-al-super-bowl-me-gustaria-estar-cerca-de-trump-134321.html
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Pedro Haces se va al Super Bowl y hay malestar en la bancada de Morena en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/pedro-haces-se-va-al-super-bowl-y-hay-malestar-en-la-bancada-de-morena-en-san-lazaro/
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Enarbolando la Transformación de la Libertad 
Sindical en México, la CATEM Restablece Lazos 
con Confederaciones Internacionales  

 

El diputado federal Pedro 

Haces Barba, secretario 

General de la 

Confederación Autónoma 

de Trabajadores de México 

(CATEM), acompañado de 

los integrantes del CEN y 

representantes de los 32 

Comités Estatales de ese 

gremio, recibieron en las 

instalaciones de la Cámara Baja a Antonio Lisboa, Presidente Adjunto de la 

CSI (Confederación Sindical Internacional), y a Rafael Freire, Secretario 

General de la CSA (Confederación Sindical de las Américas). 

En la reunión de trabajo en la que también estuvo presente el diputado 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario, Haces Barba 

expresó que es un honor, como sindicalista, el pertenecer a la CSI y la 

Confederación Sindical de las Américas, donde México ya no contaba con 

representación porque habían sido expulsados los sindicatos viejos como la 

CROC y la CTM, por no cumplir con la libertad sindical. 

“Espero que hayamos llenado sus expectativas, CATEM es la representación 

del sindicalismo moderno, de la transformación laboral de México”, señaló 

el parlamentario ante las y los presentes. 

El legislador por Morena manifestó que en México se han implementado 

varias reformas laborales presentadas en su momento por el presidente, 

Andrés Manuel López Obrador, y por la ahora presidenta de la República, 

Claudia Sheinbaum Pardo. Esto a fin de mejorar las condiciones de vida de 

las trabajadoras y los trabajadores mexicanos. 

Además, adelantó que la próxima semana entrará a discusión del Pleno el 

dictamen de la Ley de Propinas, que presentó recientemente en apoyo a 
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trabajadores que no tienen un sueldo base y a quienes, en muchos casos, 

contabilizan las propinas como parte de su salario. 

Por su parte, el coordinador Ricardo Monreal, dio la bienvenida a México a 

los representantes de las Confederaciones Sindicales Internacional y de las 

Américas, Antonio Lisboa y Rafael Freire, y destacó el gran trabajo que lleva 

a cabo CATEM, como uno de los Sindicatos más comprometidos con los 

trabajadores de México, liderado por el legislador Pedro Haces Barba, así 

como de todo su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y de sus 32 

representaciones en los estados de la República. 

En su intervención, Antonio Lisboa, Presidente Adjunto de la CSI 

(Confederación Sindical Internacional) con sede en Bruselas, Bélgica, señaló 

en entrevista con medios de comunicación que estarán de visita en México 

una semana con una agenda de actividades llena, donde tendrán 

reuniones con organizaciones sindicales para ver los cambios que ha hecho 

México en materia laboral y analizarán las demandas presentadas por la 

CATEM. 

El presidente concluyó resaltando que tienen la convicción de que México 

va a ser un país muy importante en materia laboral, y sentará buenos 

precedentes en apoyo a otras naciones. 

 

https://globalpress.mx/enarbolando-la-transformacion-de-la-libertad-

sindical-en-mexico-la-catem-restablece-lazos-con-confederaciones-

internacionales/ 
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Diputados del PAN denuncian ante la FGR presuntos actos fraudulentos en el 

Infonavit - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-del-pan-denuncian-ante-la-fgr-presuntos-actos-fraudulentos-en-el-infonavit/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-del-pan-denuncian-ante-la-fgr-presuntos-actos-fraudulentos-en-el-infonavit/
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https://www.tallapolitica.com.mx/pvem-respalda-el-mecanismo-para-seleccionar-a-candidatas-y-

candidatos-a-personas-juzgadoras-carlos-puente/#more-304701 
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https://www.tallapolitica.com.mx/exportacion-de-aguacate-fundamental-en-la-balanza-comercial-con-los-

estados-unidos/#more-304721 
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https://www.tallapolitica.com.mx/que-el-pueblo-de-mexico-elija-a-magistrados-ministros-y-jueces-

historico-reginaldo-sandoval/ 
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Adelanta PRI voto en contra de listas de 
Comité 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

adelantó que su bancada votará en contra de las listas de aspirantes 

a la elección judicial que envió el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo porque no se respeta la reforma avalada el año pasado 

y no genera justicia. 

"No estamos de acuerdo con una mascarada, con la destrucción del 

Poder Judicial, y no estamos de acuerdo, con que ni siquiera lo que 

pusieron en la ley se cumpla, porque son problemas graves ahí", 

declaró en conferencia de prensa. 

Moreira acusó que hay vacíos, interpretaciones incorrectas de la 

Constitución por parte del Instituto Nacional Electoral, del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación y del Senado. 
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Pese a que la sesión de discusión de las listas estaba programada para 

este miércoles a las 11:00 hora, el inicio se retrasó una hora con 20 

minutos. 

Para la aprobación de las listas se requiere de la mayoría 

calificada y, de contar con el aval, regresarán mañana al Comité de 

Evaluación. 

En el marco del aniversario de la Constitución de 1917, y luego que la 

Presidencia no invitó al acto conmemorativo a la titular del Poder 

Judicial, Norma Piña, Moreira dijo que clamar por unidad implica 

atender a toda la República. 

"Nos preocupa que el festejo o conmemoración (de la Constitución) no 

incluya a la República sino a una parte de quienes representan 

funciones públicas, Gobernadores, partidos y Poderes. Clamar por 

unidad representa hacerle caso a la República y acá vemos que no", 

respondió al ser cuestionado sobre el tema. 
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Emblemática efeméride para millones de mexicanos, hay que decirlo en 

tiempo y forma, está de luto. 

Como en los peores tiempos de la dictadura porfirista, cuando la voluntad de 

una sola persona, se imponía sobre la República, sus leyes y normas sociales, 

ayer, quedó claro que, reviven esa dictadura, con el discurso triunfalista de 

reformas constitucionales que, empoderan un partido oficial y su clase 

política. 

Obliga remembranza de comparar la dictadura previa al Constituyente de 

1917 y el poder en turno que hoy, se impone en la República. 

Nuestros diputados constitucionalistas de aquel año, ¡jamás!, vislumbraron 

que un partido político, su clase política en el poder, producto de virulenta 

revolución del odio, rencor, confrontación, venganza, autoritarismo, 

terminaría con los artículos que, ellos, sí sopesaron antes de su redacción y 

plasmarlos en el documento social que fue ejemplo mundial en la época. 

¡Jamás!, imaginaron que un partido político, con cuestionamientos en la 

elección de sus representantes populares, integraría una mayoría que 

terminaría con reformas, como la brutal, virulenta extinción del Poder 

Judicial de la Federación. 

Producto del odio, rencor, en siniestros personajes, que también fueron 

producto de aberrante pacto para tener el poder y ejercerlo como en las 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANIVERSARIO 108 DE LA CONSTITUCIÓN: ¡INÉDITO!, CON AUSENCIA DEL PODER JUDICIAL; 
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peores dictaduras, soviética, la de Corea del Norte o la se impone en China, 

Cuba, Nicaragua, por los siglos de los siglos. 

Los Constituyentes del 17, en su patriotismo nacionalista, ¡jamás!, 

presagiaron que un partido político un siglo después, accedería al poder, 

para terminar con la división de Poderes, ensayar revocaciones de mandato, 

consultas populares de ficción o elección de representantes del Poder 

Legislativo, plagadas de un cochinero electoral. 

División de Poderes que ya contemplaba la Constitución de 1857 que, en 

1917, los hombres de leyes de la época, la conservan en el nuevo Código 

Supremo de la nación, bajo el principio de que es fundamental, la división de 

Poderes, en la organización del Estado. 

Durante 1917, los mexicanos sabios en leyes, nunca imaginaron que, en 

siguientes años, la efeméride, se conmemoraría en la sede constitucional, 

Teatro de la República, en la ciudad de Querétaro, con la asistencia de los 

titulares del Poder Ejecutivo Federal y Poder Legislativo Federal. 

En ellos, no cabía la idea de que una cosa así, sucediera, como ayer, en el 108 

aniversario de nuestra Ley de leyes, cuando los organizadores de la fiesta 

cívica -emblemática para millones de mexicanos-, con su revolución del odio, 

rencor, revancha, de avasallante poder, no contemplaron acuda al evento 

republicano, no partidista ni en honor de una sola persona, a la 

representación del Poder Judicial. 

Una ceremonia de Estado, que no lo fue, y de manera vergonzante, 

deleznable, la “transformaron”, en una fiesta de la clase política del poder 

en turno, en torno a una persona: la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

¡Ni Carlos Salinas de Gortari!, perfiló siniestra ceremonia de un aniversario 

constitucional, como la que se llevó ayer, en la ciudad de Querétaro, con el 

antecedente de la elección del 88. 

Diatribas, bravatas, odio, abuso de poder, fue lo que se vio y escuchó en la 

ceremonia oficial por el 108 aniversario de nuestra Ley de leyes.  
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Ausencia de la representación del Poder Judicial, fue notoria y relevante, 

toda vez que, hay que decirlo en tiempo y forma, ese Poder, es el que tiene 

que ver con la Constitución y las leyes que de ella emanen. 

Precisamente, en la sede de Pino Suárez 2, Centro Histórico CDMX, está la 

sede que tiene como función constitucional, interpretar, aplicar y defender 

la Constitución, cual ilustra a este espacio, destacado hombre de leyes, 

molesto por la perversa visión que hay en el oficialismo, y el siniestro estilo 

con el que interpretan nuestro legado Constituyente. 

El sentido común en millones de mexicanos, de enterarse que no invitaron al 

Poder Judicial al festejo constitucional, no es otro, sino el de que la clase 

política en el poder, adelantó extinción de ese contrapeso constitucional, 

para iniciar la era de un solo Poder en este país, el Ejecutivo Federal, al mejor 

estilo de las dictaduras en las que no impera más que la voluntad del 

dictador, valga redundancia. 

Aberrante, que, en el estilo personal de ejercer el poder de la clase política 

en turno, sea de manera lapidaria contra sus enemigos políticos, como el 

trato que dieron al Poder Judicial y su presidenta, al ministro, Norma Lucía 

Piña Hernández. 

Más aberrante, el que los que se dicen “constitucionalistas”, entre hombres 

y mujeres del régimen, callen, practiquen la política del avestruz, y no 

protesten por la brutal omisión de excluir a un Poder constitucional, 

Brutal ¡violencia de género, pues!, la que ejercieron contra la ministro 

presidenta del Poder Judicial Federal, en momentos que, de la Presidente de 

la República para abajo, invocan unidad nacional, ante la agresión al país que 

hacen desde la Casa Blanca, en materia de aranceles, migración y seguridad 

nacional. 

Al menos, en ese sentido, es el discurso de los últimos días, en la titular del 

Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo y el diputado Ricardo 

Monreal Ávila. 
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Convocatoria laxa, porque no es casualidad ni coincidencia, en política no es, 

que diputados y senadores del partido en el poder, aprobaron  listas de 

aspirantes a los cargos de 

ministros, magistrados y 

jueces, electos por el dedazo de 

“ysq”, y que hoy lo llaman 

“tómbola”. 

Una vergüenza para México, 

sus hombres de leyes, que en el 

mundo, se enteren que el 

nuevo Poder Judicial, de este país, a modo, fue producto de una “tómbola”, 

de un montaje y un cochinero, p eor que el que organizó Manuel Bartlett Díaz 

en el 88. 

Con esas listas, en el Poder Legislativo Federal, “festejaron” ayer, el 108 

aniversario de la Constitución de 1917. Y solo falta esperar que algún 

legislador del frente oficial, presente iniciativa para “regular” la figura de la 

“Tómbola”, en la Constitución, que ya manosearon y ultrajaron a su gusto y 

necesidades. 

Puyante, la reacción de la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, al 

comentar ausencia de la representación oficial del Poder Judicial Federal, en 

la ceremonia que se llevó ayer, en el Teatro de la República, de la ciudad de 

Querétaro, por el 108 aniversario del legado que dejó al país, el 

Constituyente de 1917. 

-“Me parece una incongruencia total que, con una mano soliciten unidad, no 

en torno a los intereses del país, unidad en torno a la figura de la Presidenta 

de la República. Y, por otro lado, se desaire a la presidente, también mujer, 

también con a, de la Suprema Corte de Justicia, en este homenaje a la 

Constitución”. 

Acusa que el grupo en el poder, terminó con la Constitución del 17 y, en el 

108 aniversario, lo que tiene el país, es una Constitución a modo. 
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-“Ahora tenemos un nuevo ordenamiento jurídico totalmente afín a los 

intereses del régimen morenista, lo cual, es sin precedentes. Eso, ¡nunca!, 

había sucedido, que no se invitara a Los Tres Poderes de la Unión, a la 

conmemoración de la promulgación de la Constitución”. 

-“Lo reprobamos y, pues queda claro que no llegamos todas, como tantas 

veces lo han dicho, porque la presidenta Norma Piña, también es mujer, 

también es la primera presidenta de un Poder de la Unión”. 

La paisana del diputado Ricardo Monreal Ávila, refirió dos coincidencias, que 

el bloque oficial aprobó listas de aspirantes a un encargo judicial y el agravio 

del Ejecutivo, contra la presidente de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández. 

-“Y también coincide con aquel acto de dignidad de la ministra, que 

desembocó en el capricho del Presidente (“eqyf”), de reformar el Poder 

Judicial, no en búsqueda de una mejor impartición de justicia, sino en 

desbaratar a uno de los Poderes”. 

En la ceremonia oficial que organizó el Poder Ejecutivo Federal en Querétaro, 

no el Poder Judicial, ni mucho menos el Poder Legislativo, el presidente en 

Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, fue contundente, en 

alusión que  hizo a la crisis México-EU, por aplicar aranceles y forzar medidas 

migratorias contra indocumentados en nuestro país, que buscan pasar a 

territorio estadounidense. 

-“Conmemorar la promulgación de nuestra Constitución Política, es 

reconocer nuestro compromiso con el Estado de derecho y con la defensa de 

nuestra soberanía e integridad territorial”. 
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-“Ante cualquier reto que enfrentemos como nación, Presidenta, las 

legisladoras y los legisladores de la República, estamos con usted”, ofreció el 

representante popular de  Veracruz, a la titular del Ejecutivo Federal.  

Ilustró a la clase 

política en 

poder que 

recibieron 

invitación para 

estar en el 

Teatro de la 

República de la 

ciudad de 

Querétaro, que 

en el Congreso 

de la Unión, concretaron 38 reformas constitucionales. 

-“Para reafirmar nuestra República, como una República democrática, 

participativa, incluyente y con un enorme compromiso con la igualdad 

sustantiva, con la seguridad pública y con el desarrollo y equilibrio regional 

y ambiental”. 

El presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, reportó: 

-“Y, en este último periodo que hemos tenido el privilegio de formar parte 

de la Cámara de Senadores y presidirla, nuestro Congreso mexicano ha hecho 

14 reformas constitucionales, una docena de leyes secundarias, vamos por 

más de medio centenar de reformas a leyes secundarias en los tiempos por 

venir”. 

Con vehemencia, controversial senador, recurrió a exacerbada retórica 

mediática, la cual, reiteramos, no viene al caso, porque se trató de una 

ceremonia constitucional, no personal, lo cual, hace quedar mal a Fernández 

Noroña, por no conocer o no querer recurrir a otro tono de discurso que no 

sea el de quemar incienso. 
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¡Repudio total a la falta de respeto al Poder judicial!, cuando el fascismo, 

clasismo y racismo oficial, avasalló con brutal abuso de poder, a uno de los 

Poderes, esencia de nuestra Constitución y que es fundamental en la 

organización del Estado, en su división de Poderes: el Poder Judicial Federal. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Jajajajajajajaja, la falta de oficio, sensibilidad, visión de Estado y enanismo 

mental, se demostró en la organización de la ceremonia constitucional de 

ayer, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, cuando sí 

invitaron a Rubén Rocha Moya, gobernador todavía, en Sinaloa… Este fulano, 

debería estar en algún reclusorio de alta seguridad en el país o de los Estados 

Unidos, por los presuntos señalamientos que tiene en su trayectoria 

pública… Desde ese foro constitucional, la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, confirmó enviar al Congreso de la Unión, iniciativas en materia de no 

reelección y contra el nepotismo, las cuales, se espera, las presente con el 

carácter de preferentes, es decir, cual mandata artículo 71 en Ley de leyes, 

se deben desahogar en el actual periodo ordinario de sesiones… Con ella, se 

impedirá reelección consecutiva de todos los cargos de elección popular y la 

elección inmediata de familiares en esos encargos… En la primera iniciativa, 

la Presidente de este país, expuso en el Teatro de la República, que es para 

regresar a la esencia constitucional, de hacer valer el principio maderista: 

Sufragio Efectivo. No reelección… Hasta el próximo sexenio, o sea, en el 2030, 

entrará en vigor la de no reelección… Y ya no harán de las suyas en un 

encargo popular, el eterno dirigente en el PT, el senador Alberto Anaya 

Gutiérrez; el senador del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza; “el tal 

amlito”; como también impedirá que salte de un cargo a otro, al senador 

Manuel Velasco Coello… Y la de nepotismo, perjudicará al controversial 

gobernador de SLP, Ricardo Gallardo Corona -hecho en México, en el PRD-, 

quien promueve en el Verde, que su esposa, sea la candidata del bloque 

oficial a sucederlo en la gubernatura… También afecta al senador Félix 

Salgado Macedonio, quien ya se ve como el sucesor de su hija Evelyn, en el 
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gobierno de Guerrero y así gobernar su familia, por los siglos de los siglos, 

una de las entidades que está en el “pico” de violencia y delincuencia… ¡Viva 

México! ¡Viva!... La Cámara de Senadores ratificó por unanimidad, 114 votos, 

el nombramiento de José Gabriel Cuadra García, como miembro de la Junta 

de Gobierno del Banco de México, a partir de ayer y hasta el 31 de diciembre 

de 2032… De esa manera, en tiempo y forma, cual señalamos este asunto en 

este espacio, se cubre esa vacante en la institución… Cuadra García, fue 

propuesta de la titular del Ejecutivo Federal, luego que el 31 de diciembre 

pasado, venció el periodo por el que se nombró a Irene Espinosa Cantellano… 

¡Enhorabuena!... Cámara de Senadores recibió comunicación de la FGR, en la 

que informa designación en favor de Facundo Santillán Julián, como titular 

de la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales, a partir del 1 de 

enero pasado… El documento se turnó a la comisión de Justicia… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 

Nuestro Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: ju0an3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA PLAN DE FORTALECIMIENTO Y EXPANSIÓN DE 

CFE 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum le está apostando a garantizar la generación eléctrica 

en los próximos años y ya está poniendo “manos a la obra” para lograr su objetivo. Ayer 

anunció 51 proyectos de electricidad como parte del Plan de Fortalecimiento y Expansión 

del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030 de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el 

cual tendrá una inversión estimada de más de 22 mil 377 millones de dólares (mdd), con 

el objetivo de generar 22 mil 674 megawatts (MV).  La mandataria sabe bien que se tiene 

que promover las energías limpias y en este sentido explico: “Son siete eólicos de CFE; nueve fotovoltaicos de 

CFE con su capacidad instalada; cinco ciclos combinados que son de gas natural, entre los que se encuentra 

la sustitución de la Planta de Tula de combustóleo a ciclo combinado; de combustión interna; baterías que 

acompañan a las renovables; cogeneración, que es que Pemex va a generar electricidad en sus refinerías 

principalmente y petroquímicas, que vamos a desarrollar y los proyectos por concluir del gobierno del Presidente 

López Obrador". “Estamos hablando de 22 mil 674 mw, los privados van a contribuir con 6 mil 400 y la mayoría 

con fuentes renovables de energía, este es el plan de expansión de CFE para los próximos seis años”, explicó. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN TORNO A LAS LEYES 

SECUNDARIAS EN MATERIA ENERGÉTICA 

 

Quien ya se encuentra listo para analizar las leyes secundarias en materia energética que envío la presidenta 

Sheinbaum al Senado es el coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández. El legislador iniciará 

con la búsqueda de acuerdos de todas las fuerzas políticas para que lo más pronto posible se logre su 

aprobación. Recordemos que el paquete de leyes secundarias de la reforma energética propuesto por la 

presidenta Claudia Sheinbaum, busca fortalecer a las empresas públicas del Estado, dar orden y certeza a los 

agentes privados, aumentar las capacidades de seguimiento de los participantes, y mejorar la regulación desde 

un enfoque técnico. El documento menciona que la reforma de 2013 “representó una falsa ilusión de libre 

competencia, beneficiando únicamente a empresas privadas extranjeras y perjudicando el acceso a la 

electricidad como un servicio público. Esta reforma priorizó un desarrollo meramente económico”. Refiere que 

como resultado de estas políticas la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), 

fueron debilitadas y se favorecieron los intereses privados. “La reforma energética formalizada en 2013 transfirió 

la riqueza petrolera y eléctrica en manos privadas, despojando a los mexicanos de estos bienes estratégicos y 

transformando la infraestructura de servicios públicos en una fuente de beneficios para unas cuantas empresas, 

sin atender las necesidades del pueblo ni el desarrollo de la nación”, afirma. También acusa que los gobiernos 

anteriores a 2018, “endeudaron a Pemex a más del doble, la producción petrolera cayó a niveles alarmantes, 

lo que llevó a México a convertirse en importador de crudo ligero y combustibles refinados entre 2021 y 2018. 

 

RICARDO MONREAL DA A CONOCER QUE NO SE ENCONTRARON IRREGULARIDADES EN SU 

GESTIÓN AL FRENTE AL SENADO  

 

Para evitar cualquier mal entendido y ante los señalamientos que en diciembre le hizo su homólogo en el 

Senado, Adán Augusto López, de haber otorgado contratos irregulares cuando estuvo al frente de la Junta de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Coordinación Política en el Senado, en la anterior Legislatura. Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, dio a conocer documentos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los 

que se reporta que no hay observaciones por solventar de su administración en el Senado. Monreal aseguró 

que mantiene un compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas. “Todas y todos los ciudadanos y 

autoridades, debemos presentar las denuncias que correspondan cuando se presuman irregularidades. Es una 

convicción de una responsabilidad”, expresó en uno de los pronunciamientos al respecto. Refrendó que la ASF 

revisó las cuentas que dejó después de presidir la Junta de Coordinación del Senado en el periodo de 2018 a 

2024 y determinó que las observaciones formuladas fueron aclaradas. 11 auditorías al Senado 

Reiteró que desde el 13 de diciembre del año pasado pidió al organismo fiscalizador entregarle detalles de la 

revisión a su administración. La Auditoría le envío una respuesta donde establece que se realizaron 11 

auditorías a la sede senatorial entre los años 2018 y 2023, en materia de gestión financiera, contrataciones y 

cumplimiento en tecnologías de la información. Recordemos que hace unos días el senador López Hernández 

respondió a preguntas de la prensa, que investigaran en las fiscalías correspondientes si se presentaron o no 

denuncias contra Monreal Ávila. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CONSIDERA QUE EL PODER 

JUDICIAL HA SIDO FACCIOSO 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña arreció sus críticas contra el Poder Judicial y desde el 

Teatro de la República en Querétaro, aseguró que la división de poderes exige respeto, pero el Poder Judicial 

ha actuado de manera facciosa, irresponsable, ruin y tramposa para descarrilar el proceso de elección de las 

personas juzgadoras. Al ser cuestionado sobre la decisión de la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum 

Pardo, de no invitar a ningún integrante del Poder Judicial a la Conmemoración del 108 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución de 1917, el legislador de Morena tajante respondió: “Voy a decir algo duro: no 

merecen estar aquí”, agregó. Fernández Noroña destacó que el Teatro de la República, ubicado en la ciudad 

de Querétaro, fue donde se juzgó a Maximiliano y donde hace 108 años se hizo una profunda reforma a la 

Constitución de 1857.E su discurso, durante la conmemoración del 108 Aniversario de la Promulgación de la 

Constitución de 1917 y ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el senador destacó que de septiembre a 

diciembre de 2024 fueron aprobadas 14 reformas constitucionales y una docena de leyes secundarias, y en 

este Periodo Ordinario de Sesiones “vamos por más de medio centenar de reformas a leyes secundarias”. 

Fernández Noroña afirmó que esta “revolución sin violencia” ha puesto de pie a los pilares de la Constitución: 

la educación pública, laica y gratuita; la recuperación de los recursos naturales como los minerales, el agua o 

el petróleo; los derechos de los trabajadores; y el Estado laico. 

 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES RECONOCE TRIUNFO DE SHEINBAUM EN NEGOCIACIONES 

CON TRUMP Y SE SUMA AL LLAMADO A LA UNIDAD 

 

Como dice el dicho: honor a quien honor merece y el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera si que lo aplica 

muy bien, lo que demuestra su congruencia y su altura política. Y es que el legislador detalló que durante la 

reunión que encabezó en el Estado de México con personajes de la talla de Beatriz Paredes, Arturo Montiel, 

Enrique de la Madrid, Rubén Figueroa, Enrique Burgos, Ramón Aguirre, Norberto Núñez, Fernando 

Lerdo de Tejada, Carolina Monroy, Humberto Benítez, Alfonso Navarrete Prida y Víctor Manuel Tinoco, 

entre otros, celebraron que el gobierno mexicano y la presidenta entraron en negociaciones para evitar la 

afectación de México. Consideró que el acuerdo que alcanzó Sheinbaum con Trump es exitoso, pero reconoció 

que solamente es una tregua de 30 días, por lo que consideró que esto nos exige que muchos de nosotros, sin 

importar el partido al que pertenezcan, otra vez tengamos reuniones conjuntas para ver de qué forma 

participamos con algunas experiencias, opiniones que pudieran ayudar a que dentro de 30 días todo lo demás 
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se normalice. Además, consideró que el gobierno de México ha actuado con prudencia, al no responder al 

señalamiento de Donald Trump en relación con la supuesta alianza del gobierno con el crimen organizado. 

Beltrones calificó estos dichos como un agravio y confío en que, en las próximas reuniones entre los funcionarios 

de ambos países, se ponga en la mesa cuál es la razón de sus dichos. “Porque si hay elementos y sustento 

para ello, pues habrá que obrar en consecuencia, pero si no los tienen, pues habrá que demandar de que 

seamos más serios en el futuro”. También calificó como una equivocación la postura del líder del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas quien ha descalificado los llamados a la unidad del gobierno Federal.  

 

SENADOR IGNACIO MIER DESTACA QUE, A 108 AÑOS, HOY LA CONSTITUCIÓN ES MÁS JUSTA 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier estuvo muy atento al discurso que pronunció la 

presidenta Claudia Sheinbaum durante la conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución Política de 

1917, en Querétaro.  El legislador resaltó que la presidenta recordó la gran lucha que inició su movimiento con 

el pueblo de México en 2018 para acabar “con la larga noche oscura del neoliberalismo y dar paso a la Cuarta 

Transformación de la República, que logró recuperar y ampliar el sentido social y nacionalista de la Constitución 

de 1917”. Mier reconoció que el trabajo realizado por la presidenta se ha hecho bien y por eso el 2 de junio de 

2024, el pueblo no tuvo dudas y mayoritariamente dijo que siga la transformación y que llegue la primera mujer 

presidenta. Hoy, agrego, México cuenta con una mejor y más justa Constitución, que recupera, entre otros 

derechos: Los programas de bienestar; que el salario no disminuya en términos reales; la recuperación y el 

rescate de Pemex y CFE como empresas públicas; el reconocimiento de todos los derechos para los pueblos 

originarios y afromexicanos y el reconocimiento al importante papel de las mujeres en la Constitución de la 

República. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LOGRA LIBERACIÓN DE RECURSOS PARA 

PRODUCTORES DE FRIJOL DE ZACATECAS  

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar debe estar muy contento, 

porque está cumpliendo con su palabra a los productores de frijol y es que, gracias a sus gestiones, ante el 

titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdagué Sacristán, se liberaron más 

de 410 millones de pesos para cubrir adeudos con frijoleros zacatecanos registrados hasta el 29 de enero. En 

una primera etapa, se informó, más de 1 mil 500 productores fueron beneficiados, pero la derrama económica 

aumentará con el compromiso de pagar y cubrir adeudos a todos los productores de frijol en la entidad. 

Fernando Galván Martínez, líder de productores de frijol, informó que llegaron 410 millones de pesos a la 

entidad para cumplir con los pagos que tenía pendientes la Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), tras 

el acopio de la leguminosa. Explicó que, tras su manifestación en el Congreso del Estado, donde no obtuvieron 

respuesta, solicitaron apoyo de Alfonso Ramírez, quien se comunicó con Julio Berdegué para agilizar las reglas 

de operación, pues sin éstas no se podía dispersar el recurso. Enhorabuena. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA CALIFICA COMO “MAL MENSAJE” EXCLUSIÓN DE MINISTROS A 

CONMEMORACIÓN DEL 108 ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN 

 

Fiel a su carácter de opositor, el líder parlamentario de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira consideró que la exclusión a la representación del Poder Judicial 

por parte de la Presidencia de la República, en el acto oficial para conmemorar la promulgación de la 

Constitución es un mal mensaje, porque en momentos difíciles como los que enfrenta el país, se requiere 
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promover la unión en la República y la titular del Ejecutivo Federal no lo está haciendo. Lo anterior, luego de 

que la presidenta Sheinbaum justificara su decisión de no invitar a la presidenta de la Suprema Corte y sólo 

hacerlo con las ministras afines a Morena a las actividades oficiales de este 5 de febrero, alusivas a la 

promulgación de la Carta Magna. “Pues es muy malo porque no es un evento que se organice por las personas, 

sino por las instituciones, porque debería ser una reunión de la República en estos momentos, ¿a qué me 

refiero?, a que estuvieran los gobernadores, los líderes camerales, de las Cámaras, estuvieran los líderes de 

los partidos políticos y estuvieran los tres poderes de la Unión”, enfatizó. Moreira Valdez subrayó que, en 

momentos de apremio y presiones internacionales sobre el país, la República y todos sus representantes 

deberían de agruparse y mostrarse unidos. En otro asunto, Moreira Valdez, pidió a la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) que preside Ricardo Monreal llamar a comparecer a los titulares de las secretarías de la 

Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo; de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch; y de 

Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente Ramírez. Lo anterior, indicó, con el fin de que informen al 

Pleno sobre la situación de violencia e inseguridad que se vive en el país, así como de los acuerdos realizados 

entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, estaremos 

atentos.  

 

JORGE ROMERO, LIDER DEL PAN, CONSIDERA QUE LA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL SERÁ UN 

FRAUDE  

 

Jorge Romero Herrera, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), arreció sus críticas en contra del 

proceso para renovar al Poder Judicial que ya está muy avanzado.  Afirmó que la elección de jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial, que se realizará por primera vez el próximo 1 de junio, “terminará en 

un gran fraude” tras la selección de candidatos. Tras recordar que su partido siempre estuvo en contra de esto, 

el líder panista calificó como un desastre la reforma judicial y junto con Roberto Gil Zuarth, exaspirante a 

candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), explicó sus argumentos para acusar 

fraude en el proceso de la elección judicial. Como primer punto, acusó que el Instituto Nacional Electoral (INE) 

determinó que los principales juzgados serán elegidos en zonas controladas por Morena, incluyendo a los jueces 

que se encargarán de sancionar a las organizaciones criminales. Jorge Romero aseveró que “en otro nuevo 

atraco en lo que queda de constitución”, los políticos de Morena “quieren poner a los candidatos que le 

correspondía elegir al Poder Judicial”, reprochando que era la única facción en la que se podía proponer a 

candidatos con carrera judicial y ahora serán elegidos por una tómbola.  

 

RUBÉN ROCHA ACOMPAÑA A LA PRESIDENTA SHIENBAUM A LA A CONMEMORACIÓN DEL 108 

ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN, EN QUERÉTARO 

 

Muy cercano a la presidenta Claudia Sheinbaum se le vio al gobernador Rubén Rocha Moya, durante el evento 

de conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, evento 

que se celebró en el histórico, el Teatro República, en Querétaro, donde el Constituyente de 1917 promulgó la 

Carta Magna de nuestro país. El gobernador Rocha acompañó a la presidenta de México en el presídium, junto 

con las demás gobernadoras y gobernadores de las restantes 31 entidades federativas, además de la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México; secretarías de Estado del gabinete presidencial, los presidentes de las Mesas 

Directivas de la Cámara de Senadores y de la Cámara de Diputados, y los titulares de la Secretaría de la 

Defensa Nacional, y de la Secretaría de Marina. Antes, en entrevista, Rocha Moya, aseguró que la situación en 

el estado “va caminando bien” y expuso que la revocación de mandato es un mecanismo “para cuando se 

requiera”. Eso sí el mandatario sinaloense, dejó en claro que dicho mecanismo estipula que “si el pueblo pone, 

el pueblo quita”. ¿Usted qué opina? 
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SENADORES DEL PRI ALEJANDRO MORENO Y MANUEL AÑORVE PROPONEN ELIMINAR EL IEPS A 

LAS GASOLINAS  

 

Ya con el periodo ordinario de sesiones en marcha, los senadores del PRI, Alejandro Moreno y Manuel 

Añorve, no pierden el tiempo para fijar los temas que les interesa promover. Y es que los legisladores 

presentaron una iniciativa para eliminar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) al precio de 

la gasolina. La propuesta reforma diversas disposiciones de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios. En la exposición de motivos de su iniciativa, Moreno y Añorve refieren que el precio de los 

combustibles es un factor determinante en la economía mexicana, ya que impacta no solo a los consumidores 

individuales, sino también a la productividad y competitividad de diversos sectores. 

Destacan que, durante la campaña presidencial de 2018, Andrés Manuel López Obrador prometió una reducción 

en el precio de la gasolina y la eliminación de impuestos que encarecen los combustibles. No obstante, lejos de 

cumplir esta promesa, su administración mantuvo, e incluso, incrementó el precio de los combustibles mediante 

el sostenimiento del IEPS. Mencionan que la gasolina en México es 43 por ciento más cara que en Estados 

Unidos y ante esta realidad, Morena sigue mintiendo al decir que “no hay gasolinazos”. Hoy las familias 

mexicanas pagan la gasolina más cara, el 40 por ciento son impuestos. Manifiestan que desde 2017, año desde 

que se tiene registro, la cuota cobraba por IEPS por cada litro de gasolina regular o Magna era de 4.30 peso. 

Para este 2025 se ha incrementado hasta 6.46 pesos por litro, es decir, 2.16 pesos más, debido a que por ley 

se tiene que actualizar año con año conforme a la inflación. Esto ha provocado un encarecimiento de la gasolina 

en los últimos años. En enero de 2017, la gasolina Magna se vendía en promedio a nivel nacional en 15.99 

pesos, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Mientras que, para enero de este año, se 

vende en 24.07 pesos por litro, es decir, un aumento de 8.08 pesos o de 50.53 por ciento. Con la actualización 

del 2025, la cuota del IEPS para la gasolina Premium alcanzará los 5.45 pesos por litro, lo que significa que en 

los últimos nueve años se ha incrementado también en 50 por ciento. 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR DEL PVEM RECONOCE COORDINACIÓN ENTRE EDUARDO 

RAMÍREZ, GOBERNADOR DE CHIAPAS Y OMAR GARCÍA HARFUCH PARA ENFRENTAR A LA 

DELINCUENCIA 

 

Consciente de que la seguridad es una de las mayores preocupaciones de los chiapanecos, el senador Luis 

Armando Melgar resaltó que, gracias a una estrategia integral de seguridad, basada en operativos coordinados 

y una política de cero impunidad, se han logrado avances significativos en municipios clave del estado. Subrayó 

que el modelo implementado en Chiapas está siendo observado a nivel nacional como un caso de éxito en la 

lucha contra la delincuencia y la recuperación del tejido social. El senador reiteró su reconocimiento al 

gobernador Eduardo Ramírez y aseguró que desde el Senado continuará respaldando las estrategias que 

fortalezcan la seguridad y el bienestar para todas y todos los chiapanecos, además destacó el reconocimiento 

que Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, hiciera al gobernador Eduardo 

Ramírez por los avances logrados en materia de seguridad en Chiapas.  

 

MARCO RUBIO Y JUAN RAMÓN DE LA FUENTE REVISAN ACCIONES PARA REFORZAR LA 

FRONTERA 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente está cumpliendo a cabalidad la encomienda 

para encontrar puntos de coincidencia con Estados Unidos y por ello habló con el secretario de Estado de 

Estados Unidos, Marco Rubio, para revisar las acciones destinadas a reforzar la seguridad en la frontera entre 
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ambos países, combatir las organizaciones penales transnacionales, contener la migración irregular y frenar el 

tráfico de fentanilo y precursores químicos procedentes de China. “Discutimos acciones concretas para asegurar 

la frontera entre Estados Unidos y México, desmantelar organizaciones penales transnacionales, declaró Rubio, 

quien además agradeció la decisión de México de desplegar 10 mil soldados adicionales en la frontera 

binacional. “El secretario Rubio y el secretario De la Fuente afirmaron su compromiso mutuo de trabajar juntos, 

como vecinos y socios”, señaló un comunicado difundido por el Departamento de Estado. Rubio valoró 

especialmente la participación de las fuerzas mexicanas en la disuasión de la migración irregular y el combate 

contra el narcotráfico, con énfasis en la producción y traslado de fentanilo, una droga sintética que ha causado 

estragos en Estados Unidos. 

 

TRUMP FIRMA ORDEN EJECUTIVA PARA PROHIBIR MUJERES TRANSEXUALES EN DEPORTES 

FEMENINOS 

 

En un ataque más a la comunidad LGBT el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un decreto 

que prohíbe a las atletas transgénero participar en deportes femeninos. Cabe recordar que esta medida busca 

cumplir con una de sus promesas de campaña, pues prometió que “mantendría a los hombres fuera de los 

deportes femeninos”. Además, anunció que Estados Unidos denegará los visados a mujeres transgénero 

deportistas, lo que podría afectar a la participación de algunos equipos de los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 

2028. Explicó que el secretario de Estado, Marco Rubio, trasladará al Comité Olímpico Internacional (COI) que 

deben rechazar la "locura transgénero".  "Queremos que cambien todo lo relacionado con los Juegos Olímpicos 

y con este tema absolutamente ridículo, que ni siquiera deberíamos estar discutiendo", afirmó. 
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Sindicatos cerrarán filas con Sheinbaum ante 
"amenazas" de Trump 

 

 
 

Organizaciones sindicales realizarán un encuentro nacional para fortalecer su 
unidad y así “cerrar filas” con la presidenta Claudia Sheinbaum frente “a las 
amenazas” del mandatario estadunidense Donald Trump de imponer 
aranceles a México y ante la próxima revisión del T-MEC. 
 
En conferencia, el dirigente del Sindicato Nacional Minero, Napoleón Gómez 
Urrutia, expresó que en el movimiento obrero “necesitamos reagruparnos 
fomentar la unificación y solidaridad entre todas las organizaciones 
independientemente de siglas o tendencias”. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06- 02- 25  LEGISLATIVO 

El encuentro nacional sindical, al que se ha convocado a la presidenta 
Sheinbaum, se llevará a cabo el 15 de febrero próximo en el Centro Médico 
Siglo XXI. 
 
“Sin duda este llamado para tener esta reunión con la presidenta Claudia 
Sheinbaum va a ser muy importante para ratificar la presencia del 
movimiento obrero, el sentir de que para nosotros lo más importante es el 
bienestar de todas y todos los mexicanos y la defensa de la soberanía y la 
autonomía de nuestro país”, aseveró Gómez Urrutia, diputado federal. 
 
En la reunión, en la que también participaron dirigentes nacional y 
representantes de las confederaciones Regional Obrera Mexicana (CROM) y 
de Trabajadores y Campesinos (CTC), de los sindicatos de trabajadores 
Ferrocarrileros y del Metro, así como las asociaciones sindicales de Pilotos 
Aviadores y de Sobrecargos, acordaron manifestar su “respaldo absoluto” al 
gobierno de Claudia Sheinbaum y a su cruzada en defensa de la soberanía y 
el respeto a México. 
 
A su vez, el legislador federal Alfonso Ramírez Cuéllar destacó la relevancia 
de la próxima revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá, y 
subrayó la importancia de que el sector laboral tenga una participación activa 
en la construcción de los acuerdos, especialmente ante la postura 
proteccionista del gobierno estadunidense y sus intentos recientes de 
imponer aranceles, los cuales, si bien se suspendieron, podrían ser 
replanteados en marzo. 
 
En este sentido, las agrupaciones sindicales igualmente acordaron la 
formación de un comité laboral que participará activamente en las pláticas 
sobre el tratado comercial, que “iniciará de inmediato” reuniones bilaterales 
con sindicatos de Estados Unidos y Canadá. 
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También la discusión sobre una nueva generación de derechos laborales, 
incluyendo la conciliación de la jornada laboral de 40 horas, aguinaldos y la 
mejora en los servicios de salud del IMSS y del Issste. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/02/05/sociedad/sindicatos-
cerraran-filas-con-sheinbaum-ante-amenazas-de-trump-6808 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/02/05/sociedad/sindicatos-cerraran-filas-con-sheinbaum-ante-amenazas-de-trump-6808
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/02/05/sociedad/sindicatos-cerraran-filas-con-sheinbaum-ante-amenazas-de-trump-6808
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Alistan alianza sindical trinacional para debate 
comercial 

 

 
 

Representantes de las organizaciones sindicales de diferentes sectores 
productivos en el País llevarán a cabo, por primera vez, la Convención 
Nacional de Trabajadores y Trabajadoras, donde se proyecta que también 
participen las representaciones de sindicatos canadienses y estadounidenses. 
 
El vicecoordinador de los diputados de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, 
detalló que se formará una alianza trinacional para exigir medidas 
comerciales que beneficien a los trabajadores de México, Estados Unidos y 
Canadá. 
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"Se va a integrar una gran alianza trinacional para exigir que no existan 
aranceles, que no se dañe la economía, que no se afecten las inversiones y 
que no se perjudique el empleo. Que, al contrario, profundicemos en el 
mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores de los tres 
países y que haya mayores inversiones conjuntas y un libre tránsito en 
materia comercial", dijo a la prensa. 
 
El diputado detalló que la reunión se llevará a cabo el próximo sábado 15 de 
febrero en el Centro Médico Nacional, en la Ciudad de México. 
 
En tanto, su compañero de bancada, Napoleón Gómez Urrutia, informó que 
alrededor de 40 representantes sindicales mexicanos se reunieron este 
miércoles para acordar la creación de un Comité Laboral que participará en 
pláticas y conversaciones relacionadas con el T-MEC, cuya renovación se 
proyecta para 2026. 
 
"Las conversaciones relacionadas con el tratado comercial están proyectadas 
para 2026, pero ellos ya inician desde ahora el intercambio de puntos de 
vista, de las reuniones bilaterales con los sindicatos de Canadá y Estados 
Unidos para actuar en un solo bloque", señaló Ramírez Cuéllar. 
 
En dicha reunión no participó la CATEM, que desde la Cámara de Diputados 
entabló un diálogo con la Confederación Internacional y la Confederación 
Sindical de las Américas para abordar las distintas reformas laborales 
aprobadas en los últimos años. 
 
Asimismo, Ramírez Cuéllar indicó que las agrupaciones sindicales mexicanas 
buscarán conciliar con el Gobierno y patronato la reducción de la jornada 
laboral a 40 horas, aguinaldos y el mejoramiento de servicios de salud en el 
IMSS e ISSSTE. 
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Por otro lado, apuntó que también manifestarán su respaldo absoluto al 
Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum y se sumarán a la cruzada en 
defensa de la soberanía del País. 
 
Ante la discusión del boicot al consumo de productos estadounidenses en 
México, Ramírez Cuéllar señaló que tras el plazo de un mes a la suspensión 
de aranceles, más que pensar en boicot, los esfuerzos deben enfocarse en 
construir acuerdos y nuevas políticas de seguridad y comerciales. 
 
"Lo más importante es aprovechar estas cuatro semanas para construir un 
gran acuerdo y hacer lo posible para que los aranceles nunca lleguen, nunca 
se aparezcan, sino que siga fluyendo el comercio de manera normal y con 
una prosperidad que compartamos todos", indicó. 
 
En tanto, Gómez Urrutia consideró que ante la amenaza de aranceles se debe 
considerar el incremento de productos, bienes y servicios mexicanos. 
 
"La amenaza del exterior, de poner aranceles a los productos mexicanos, es 
muy importante para recapacitar y voltear los ojos hacia adentro. 
 
"Es importante que un País no dependa tanto de una sola economía y se 
diversifique lo que más pueda. Los mexicanos nos damos cuenta que 
debemos consumir más lo que en México se produce, que tenemos también 
bienes y servicios de calidad", dijo. 
 

https://www.reforma.com/alistan-alianza-sindical-trinacional-para-debate-
comercial/ar2949222?v=1 

 

https://www.reforma.com/alistan-alianza-sindical-trinacional-para-debate-comercial/ar2949222?v=1
https://www.reforma.com/alistan-alianza-sindical-trinacional-para-debate-comercial/ar2949222?v=1
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-

por-tombola-674643.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola-674643.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola-674643.html
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https://www.elnorte.com/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola/ar2949179?v=3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola/ar2949179?v=3
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https://diario.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola-

1052721.html#google_vignette 

 

 

https://diario.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola-1052721.html#google_vignette
https://diario.mx/nacional/2025/feb/05/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola-1052721.html#google_vignette
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https://hojaderutadigital.mx/condena-noemi-luna-pantomima-de-oficialismo-para-votar-en-pocas-horas-

lista-de-aspirantes-a-jueces-y-magistrados/ 

https://hojaderutadigital.mx/condena-noemi-luna-pantomima-de-oficialismo-para-votar-en-pocas-horas-lista-de-aspirantes-a-jueces-y-magistrados/
https://hojaderutadigital.mx/condena-noemi-luna-pantomima-de-oficialismo-para-votar-en-pocas-horas-lista-de-aspirantes-a-jueces-y-magistrados/
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-

personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/#more-304704 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/#more-304704
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-expresan-sus-posturas-sobre-el-listado-de-personas-aspirantes-a-cargos-en-el-poder-judicial/#more-304704
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https://www.tallapolitica.com.mx/eleccion-de-magistrados-jueces-y-ministros-democratiza-al-poder-

judicial-lilia-aguilar/#more-304710 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/eleccion-de-magistrados-jueces-y-ministros-democratiza-al-poder-judicial-lilia-aguilar/#more-304710
https://www.tallapolitica.com.mx/eleccion-de-magistrados-jueces-y-ministros-democratiza-al-poder-judicial-lilia-aguilar/#more-304710


 

  
 
 

Oposición acusa fraude en tómbola para candidatos de la 
elección judicial 

 
 
El domingo y el lunes, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo y el Poder 
Ejecutivo llevaron a cabo el proceso de insaculación de candidatos para la 
elección de jueces, magistrados y ministros, el cual estuvo lleno de 
controversias. 
 

 
 
Pues, señalaron, que los candidatos que quedaron para ministros son gente 
cercana a la 4T y Morena, por lo que se aseguran que hubo mano negra en el 
proceso. Por no hablar de los constantes errores en la tómbola del Poder 
Legislativo, donde sus listas no coincidían y tuvieron que realizar distintos 
recesos. 
 
Opositores acusan fraude 
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El aspirante a ministro de la Suprema Corte, Roberto Gil Zuarth, excolaborador 
de Felipe Calderón, señaló que hubo un fraude ejecutado por el exministro 
Arturo Zaldívar, pues dijo que de los 27 candidatos que pasaron la tómbola, 4 
trabajaron con Zaldívar, 6 tuvieron cargos administrativos en la CDMX y 6 
fueron administrativos del gobierno de AMLO 
 
“16 de 27 están directamente involucrados con Morena (...), Zaldívar sacó 
directamente de la tómbola a todos los incómodos para que los suyos tuvieran 
más probabilidades”, pues aseguró que de los 90 que debía haber en la 
tómbola, solo dejó 39. “Es un nuevo fraude y debemos combatirlo” por lo que 
anunció que presentará denuncias e impugnaciones. 
 
De opinión similar fue el senador Ricardo Anaya, quien aseguró que Morena 
en lugar de preparar al país para afrontar a Trump, está “ahí en la playa jugando 
a las bolitas de la tómbola, despedazando el estado de derecho en México, 
adueñándose del Poder Judicial”. 
 
Señaló que el Comité Ejecutivo escogió “uno por uno a los suyos, sus 
incondicionales (...), entonces violando la ley que ellos crearon, meten a la 
tómbola a sus 39 incondicionales”. 
 
Además destacó los errores que hubo en el Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo, que causó numerosas pausas y recesos en la transmisión de la 
tómbola, la cual dijo aprovecharon para alinear sus listas y candidatos. 
 
Quien también se manifestó en contra de la tómbola, fue el dirigente del PRI, 
Alejandro ‘Alito’ Moreno. Pues el día de la tómbola, que inició el domingo, 
señaló que la elección judicial era un desastre. 
 
Acusó a Morena de alterar el orden, cambiar las listas y modificar la lista de 
aspirantes. Y pese a esos ‘errores’ no detuvieron la insaculación: “Se han 
violado todos los principios de legalidad, transparencia y certeza. Quieren 
imponer a sus candidatos para favorecer a sus socios criminales. No lo vamos 
a permitir”, señaló. 
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Mientras que el dirigente del PAN, Jorge Romero, junto con Gil Zuarth, señaló 
que se está llevando a cabo un gran fraude: “Es un verdadero desastre y la 
elección de jueces terminará en un gran fraude” 
 
En un video señaló tres razones por las que consideraba esto: 
 
Los mexicanos no votarán por todos los candidatos a jueces, porque el INE los 
dividió por distritos y los más importantes quedaron en lugares dominados por 
Morena 
Mandar a cercanos a distritos controlados por el oficialismo 
Que candidatos del Comité Judicial serán elegidos por tómbola 
 
 
https://politico.mx/2025/02/05/oposicion-acusa-fraude-en-tombola-judicial-
por-candidatos-afines-a-la-4t/ 
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En Cámara de Diputados fueron seleccionados por una 

tómbola aspirantes al PJ 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Entre críticas, 

una parodia de la tómbola judicial, Morena y aliados en Cámara 

de Diputados aprobaron a más de mil 400 aspirantes al Poder 

Judicial. Los seleccionaron por una tómbola, un asunto de suerte, 

de fortuna, no de preparación y de trayectoria, incluyen perfiles 

varios, perfiles afines a la 4T. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19413?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19413&authkey=!ALiyrA4nc5SxnqI&ithint

=video&e=tK1NfM  
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Cámara de Diputados de México aprueba lista de candidatos para elección judicial - teleSUR 

https://www.telesurtv.net/camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial/
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Diputados aprueban las listas de candidatos a la elección del Poder Judicial - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-aprueban-las-listas-de-candidatos-a-la-eleccion-del-poder-judicial/
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Diputados aprueban lista de candidatos para elección judicial • Actualidad • Forbes 

México 

https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial/
https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial/
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Va CSP contra reelección y nepotismo en 
cargos de elección 

 

La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará 

al Congreso dos reformas a la Constitución. 

Una para la no reelección en ningún puesto de elección popular y otra 

para que ningún familiar pueda suceder a otro en un cargo. 

"Hoy 5 de febrero no puedo dejar pasar la fecha así que estoy enviando 

al Congreso de la Unión dos nuevas reformas constitucionales", 

anunció la Presidenta. 

"La primera, en honor a la Constitución de 1917, la no reelección a 

ningún puesto de elección popular. Sufragio efectivo, no reelección". 

"La segunda, la prohibición expresa de que ningún familiar pueda 

suceder de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de 

elección popular. Es decir, no al nepotismo". 

Previamente, al recordar las reformas propuestas por el ex Presidente 

Andrés Manuel López Obrador, Sheinbaum destacó la del Poder 



 

LEGISLATIVO 6/2/2025  

Judicial y presumió que el 1 de junio de este año habrá elección de 

jueces, magistrados y Ministros.  

"Quizá una de las más importantes y profundas reformas que se 

enviaron, y que hoy es parte de la Constitución, que todos honramos 

en respetar es la reforma al poder judicial", recordó. 
"Con base en el artículo 39, que establece que todo poder público 

dimana del pueblo y se instituye para beneficio de este, el pueblo 

decidió que las y los jueces, magistrados y Ministros sean electos por 

el pueblo de México, así que este primero de junio habrá elección en 

nuestro País", expresó. 

Aunque no invitó a la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, 

al iniciar su participación, Sheinbaum agradeció la presencia de los 

representantes de los Poderes y mencionó: "A las Ministras de la 

Corte", porque asistieron Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta 

Ortiz. 

Ya durante su discurso, la Mandataria federal también habló de las 

otras reformas enviadas por AMLO y la que ella mandó al llegar al 

Gobierno. 

"Otra reforma es hacer derechos los programas de derechos, los 

programas de bienestar, garantizar que el salario no disminuyen 

términos reales la recuperación del ferrocarril y de las empresas 

públicas de energía, la recuperación y el rescate de Pemex y CFE 

como empresas públicas, una mayor más grande y más justa el 

reconocimiento de todos los derechos para los pueblos originarios y 

afromexicanos de México", afirmó. 

"Cuando llegamos agregamos una nueva reforma, también profunda, 

la llegada de las mujeres a la Constitución de la República". 

 

 

https://www.reforma.com/va-csp-contra-reeleccion-y-nepotismo-en-cargos-

de-eleccion/ar2948943?v=4 



 

 

 
 

 

06-02-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presidenta de México envía dos reformas constitucionales para prohibir reelección y nepotismo | 

AP News 

https://apnews.com/article/mexico-reformas-constitucionales-reeleccion-c97aa8f17a4bd0184fbba9422c683e4d
https://apnews.com/article/mexico-reformas-constitucionales-reeleccion-c97aa8f17a4bd0184fbba9422c683e4d
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https://www.mural.com.mx/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola/ar2949180?v=4 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/avala-camara-a-aspirantes-al-pj-entre-criticas-por-tombola/ar2949180?v=4
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/en-aniversario-de-la-constitucion-sheinbaum-anuncia-reforma-

contra-reeleccion-y-nepotismo-EF14884990 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/en-aniversario-de-la-constitucion-sheinbaum-anuncia-reforma-contra-reeleccion-y-nepotismo-EF14884990
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/en-aniversario-de-la-constitucion-sheinbaum-anuncia-reforma-contra-reeleccion-y-nepotismo-EF14884990
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Diputados avalan el listado de candidatos al proceso electoral del Poder Judicial 

 

 

https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/diputados-avalan-listado-candidatos-proceso-020338121.html
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Cámara de Diputados aprobó las listas de candidatos al 

Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- La Cámara de 

Diputados aprobó las listas de aspirantes a jueces, magistrados y 

ministros que competirán en el mes de junio, en medio de un 

fuerte choque entre Morena y la oposición, por el proceso de 

insaculación. 

 

Juan Ignacio Zavala, diputado de MC, criticó el proceso de 

elección judicial, calificándolo de cochinero, por las 

irregularidades y la falta de transparencia. También denunció 

que el listado de mil 500 candidatos fue entregado solo minutos 

antes de la votación.  

 

Morena, a través de Leonel Godoy, defendió el proceso como 

democrático y respaldó la decisión de la doctora Claudia 

Sheinbaum de excluir a Norma Piña de los festejos por la 

Constitución. 

 

https://drive.google.com/file/d/1MGB_go5jidwOJtPeePyEh_EXm

0iMmgaU/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MGB_go5jidwOJtPeePyEh_EXm0iMmgaU/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1MGB_go5jidwOJtPeePyEh_EXm0iMmgaU/view?usp=sharing
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https://www.meganoticias.mx/tepic/noticia/presidenta-envia-al-congreso-reformas-contra-nepotismo-y-

no-reeleccion/592112 

https://www.meganoticias.mx/tepic/noticia/presidenta-envia-al-congreso-reformas-contra-nepotismo-y-no-reeleccion/592112
https://www.meganoticias.mx/tepic/noticia/presidenta-envia-al-congreso-reformas-contra-nepotismo-y-no-reeleccion/592112
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El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del 

Grupo Parlamentario de Morena, celebró el 

anunció de la presidenta Claudia 

Sheinbaum de enviar al Congreso de la 

Unión nuevas reformas constitucionales para 

prohibir la reelección y contra el nepotismo; 

tales normativas terminarán con los actos de 

corrupción y viejas prácticas que han 

dañado al país por décadas, destacó. 

En el marco de la conmemoración del 108 Aniversario de la Promulgación 

de la Constitución Mexicana, refirió que el 5 de febrero de 1917, en el Teatro 

Iturbide de la ciudad de Querétaro, se promulgó la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos que actualmente nos rige, por el entonces 

presidente Venustiano Carranza. 

Con ella mencionó, se dio origen al constitucionalismo social, el cual 

establece: reconocer las garantías individuales, además de ser garante de 

los derechos sociales, económicos y culturales de las clases populares. En el 

documento expresó, también están plasmadas los principios y objetivos de 

la Nación. Se establece la existencia de órganos de autoridad, sus 

facultades y limitaciones, así como los derechos y obligaciones de los 

individuos y las vías para hacerlos efectivos. El legislador federal por 

Aguascalientes recordó que hace un año, el expresidente Andrés Manuel 

López Obrador anunció diversas iniciativas de reformas constitucionales a fin 

de ampliar el sentido social y nacionalista de la Carta Magna. 

En ese sentido, Ávila Anaya expresó que la mayor parte de las reformas 

constitucionales del entonces Plan C, se aprobaron en el primer periodo 

ordinario de sesiones de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, a fin 

de poner los cimientos jurídicos al Segundo Piso de la Cuarta Transformación.  

https://globalpress.mx/reformas-constitucionales-contra-reeleccion-y-nepotismo-en-

mexico-retornan-a-ideales-que-le-dieron-vida-a-mexico-arturo-avila 

https://globalpress.mx/reformas-constitucionales-contra-reeleccion-y-nepotismo-en-mexico-retornan-a-ideales-que-le-dieron-vida-a-mexico-arturo-avila
https://globalpress.mx/reformas-constitucionales-contra-reeleccion-y-nepotismo-en-mexico-retornan-a-ideales-que-le-dieron-vida-a-mexico-arturo-avila
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Presidenta de México envía dos reformas constitucionales para prohibir reelección y nepotismo - 

Los Angeles Times 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-02-05/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-02-05/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo
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Presidenta de México envía al Congreso dos reformas constitucionales - Noticias Prensa Latina 

 

https://www.prensa-latina.cu/2025/02/05/presidenta-de-mexico-envia-al-congreso-dos-reformas-constitucionales/
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Ni sucesión familiar ni reelección: Sheinbaum propone dos nuevas reformas - RT 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/539399-sheinbaum-desvelar-reformas-reeleccion-sucesion-familiar
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Sheinbaum anuncia reformas constitucionales contra la 'reelección' y el 'nepotismo' 

 

 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-anuncia-reformas-constitucionales-contra-la-reeleccion-y-el-nepotismo/
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Presidenta de México envía dos reformas constitucionales para prohibir 

reelección y nepotismo | Independent Español 

https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo-b2692959.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo-b2692959.html
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Sheinbaum envía al Congreso de la Unión reformas contra nepotismo y de no reelección - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/sheinbaum-envia-al-congreso-de-la-union-reformas-contra-nepotismo-y-no-reeleccion/
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Otorga Cámara licencia a Pedro Haces por 
cuatro días 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó otorgarle licencia de 

cuatro días al morenista Pedro Haces. 

La mayoría avaló que el también Coordinador de Operación Política de 

la bancada se ausente a partir de este día y hasta el próximo 9 de 

febrero. 

Su suplente, Erik Ricardo Osornio Medina, rindió protesta ante el pleno 

y estará en funciones durante los días que se encuentre fuera el 

legislador. 

En noviembre del año pasado, Haces fue acusado de emitir un "voto 

fantasma" durante la aprobación de la reforma en materia de 

"supremacía constitucional", ya que su voto apareció en el tablero 

electrónico a pesar de que él mismo reconoció que no estuvo presente 

en el Pleno. 



 

LEGISLATIVO 6/2/2025  

En esa ocasión, el PAN acusó que el morenista estaba en Nueva York, 

en la Serie Mundial de los Dodgers contra Yankees. 

Este año, el Super Bowl se llevará a cabo el próximo 9 de febrero. 
 

 

 

 

https://www.reforma.com/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-

cuatro-

dias/ar2949009?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaig

n=promocion_suscriptor 
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https://www.mural.com.mx/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-

dias/ar2949022?grrecs=1&widget=articulo-trending-

mural&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-de-4604-bf8d-ca6f05816831-CID-35d8cf 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias/ar2949022?grrecs=1&widget=articulo-trending-mural&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-de-4604-bf8d-ca6f05816831-CID-35d8cf
https://www.mural.com.mx/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias/ar2949022?grrecs=1&widget=articulo-trending-mural&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-de-4604-bf8d-ca6f05816831-CID-35d8cf
https://www.mural.com.mx/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias/ar2949022?grrecs=1&widget=articulo-trending-mural&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-de-4604-bf8d-ca6f05816831-CID-35d8cf
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https://www.elnorte.com/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-

dias/ar2949021?grrecs=1&widget=articulo-trending-

elnorte&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-5d-4daf-8724-ffe0c107b6ee-CID-35d8cf 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias/ar2949021?grrecs=1&widget=articulo-trending-elnorte&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-5d-4daf-8724-ffe0c107b6ee-CID-35d8cf
https://www.elnorte.com/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias/ar2949021?grrecs=1&widget=articulo-trending-elnorte&reftype=nopageview&ckrecommendationid=RID-5d-4daf-8724-ffe0c107b6ee-CID-35d8cf
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https://planoinformativo.com/1054223/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-

dias#google_vignette 

 

https://planoinformativo.com/1054223/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias#google_vignette
https://planoinformativo.com/1054223/otorga-camara-licencia-a-pedro-haces-por-cuatro-dias#google_vignette
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Dan licencia al diputado Pedro Haces 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/dan-licencia-al-diputado-pedro-haces/ar-AA1ytRUP?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1


 

 
 
 
 

 

Pedro Haces pide licencia para ir al Super Bowl 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El presidente 

Donal Trump, viajará este domingo a Nueva Orleans para asistir 

al Super Bowl entre los Jefes de Kansas City y las Águilas de 

Philadelphia. Será el primer Presidente de Estados Unidos en 

acudir a un Súper Tazón, es por eso que el Servicio Secreto ya está 

implementando un dispositivo especial de seguridad. ¿Y quién 

cree que quiere sentarse cerquita de Trump? El diputado de 

Morena y millonario líder sindical, Pedro Haces, todavía no tiene 

boleto, pero ya solicitó licencia al Congreso de 4 días para no 

tener que presentarse.  

 

“No sé, todavía, pero si voy, si llegara a ir lo anuncio, lo anuncio 

para que luego no anden con sus p…”, señaló el diputado 

morenista. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19405?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19405&authkey=!AOM9FadsEOZtXeo&ith

int=video&e=qZ5ZbD 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19405?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19405&authkey=!AOM9FadsEOZtXeo&ithint=video&e=qZ5ZbD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19405?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19405&authkey=!AOM9FadsEOZtXeo&ithint=video&e=qZ5ZbD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19405?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19405&authkey=!AOM9FadsEOZtXeo&ithint=video&e=qZ5ZbD
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https://www.enteratever.com/2023/2025/02/05/presentan-plan-para-garantizar-abasto-de-energia-

electrica/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/02/05/presentan-plan-para-garantizar-abasto-de-energia-electrica/
https://www.enteratever.com/2023/2025/02/05/presentan-plan-para-garantizar-abasto-de-energia-electrica/
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Sheinbaum se separa de AMLO en apuesta por el gas y detalla plan verde para CFE 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-se-separa-de-amlo-en-apuesta-por-el-gas-y-detalla-plan-verde-para-cfe/
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CFE prevé invertir 28,940 millones de dólares hasta el 2030 • Forbes Política • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/cfe-preve-invertir-28940-millones-de-dolares-hasta-el-2030/
https://forbes.com.mx/cfe-preve-invertir-28940-millones-de-dolares-hasta-el-2030/
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La empresa eléctrica de México invertirá 28.940 millones de dólares en este 

Gobierno - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/la-empresa-el%C3%A9ctrica-de-m%C3%A9xico-invertir%C3%A1-28.940-millones-de-d%C3%B3lares-en-este-gobierno/88831463
https://www.swissinfo.ch/spa/la-empresa-el%C3%A9ctrica-de-m%C3%A9xico-invertir%C3%A1-28.940-millones-de-d%C3%B3lares-en-este-gobierno/88831463
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Proponen que Pemex tenga mejores condiciones y opciones de asociación con privados • 

Infraestructura • Forbes México 

 

 

 

https://forbes.com.mx/proponen-que-pemex-tenga-mejores-condiciones-y-opciones-de-asociacion-con-privados/
https://forbes.com.mx/proponen-que-pemex-tenga-mejores-condiciones-y-opciones-de-asociacion-con-privados/
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https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-imponer-de-5-a-10-anos-de-carcel-a-quien-coaccione-votos-

de-personas-indigenas-y-afromexicanas/ 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-imponer-de-5-a-10-anos-de-carcel-a-quien-coaccione-votos-de-personas-indigenas-y-afromexicanas/
https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-imponer-de-5-a-10-anos-de-carcel-a-quien-coaccione-votos-de-personas-indigenas-y-afromexicanas/
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https://hojaderutadigital.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-abordar-

temas-del-paquete-economico-2025/ 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-abordar-temas-del-paquete-economico-2025/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-abordar-temas-del-paquete-economico-2025/
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-

abordar-temas-del-paquete-economico-2025/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-abordar-temas-del-paquete-economico-2025/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-hacienda-prepara-foro-con-funcionarios-de-la-shcp-para-abordar-temas-del-paquete-economico-2025/
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https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-

un-llamado-a-la-accion/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion/
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-

activa-un-llamado-a-la-accion/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion/
https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion/
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-

un-llamado-a-la-accion- 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-zonas-metropolitanas-llevara-a-cabo-el-foro-metropoli-activa-un-llamado-a-la-accion-
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https://www.tallapolitica.com.mx/acudiran-secretarios-federales-a-comision-de-puntos-constitucionales-

para-abordar-iniciativa-en-materia-de-conservacion-y-proteccion-maiz-mexicano-leonel-godoy/#more-

304690 

https://www.tallapolitica.com.mx/acudiran-secretarios-federales-a-comision-de-puntos-constitucionales-para-abordar-iniciativa-en-materia-de-conservacion-y-proteccion-maiz-mexicano-leonel-godoy/#more-304690
https://www.tallapolitica.com.mx/acudiran-secretarios-federales-a-comision-de-puntos-constitucionales-para-abordar-iniciativa-en-materia-de-conservacion-y-proteccion-maiz-mexicano-leonel-godoy/#more-304690
https://www.tallapolitica.com.mx/acudiran-secretarios-federales-a-comision-de-puntos-constitucionales-para-abordar-iniciativa-en-materia-de-conservacion-y-proteccion-maiz-mexicano-leonel-godoy/#more-304690
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https://hojaderutadigital.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-

asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/ 

https://hojaderutadigital.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/
https://hojaderutadigital.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/
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https://www.tallapolitica.com.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-

de-la-asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/#more-304697 

https://www.tallapolitica.com.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/#more-304697
https://www.tallapolitica.com.mx/personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia/#more-304697


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

06/02/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

06/02/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

06/02/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 
 

 
 
 
 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-personas-servidoras-publicas-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-uec-de-la-
asf-rinden-protesta-ante-la-comision-de-vigilancia 
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Congreso realizó gran aprobación de reformas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Entre septiembre y 

diciembre del año pasado, el Congreso mexicano experimentó 

una gran cantidad de reformas, la mayoría del Plan C que dejó 

el expresidente López Obrador y otras a propuesta de la 

presidenta Sheinbaum. Fue la etapa más intensa en siete años 

que acumularon 40 decretos, modificaron 54 artículos de la 

Constitución, quienes defienden este proceso, celebran la 

recuperación de los derechos sociales de la Carta Magna y el 

cambio del Poder Judicial. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc00_GfXz2ODwBzTA?e=R4pFA5

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc00_GfXz2ODwBzTA?e=R4pFA5
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “Los 30 días de 

tregua arancelaria se van a ir rápido, pero me parece oportuno 

mencionar que la presienta Claudia Sheinbaum ha logrado un 

buen acuerdo, un acuerdo que incluso siguió Justin Trudeau, 

primer ministro de Canadá, y que implica varios acuerdos, por un 

lado implica mandar 10 mil soldados a la frontera norte como 

parte de una estrategia para tener dos objetivos fundamentales; 

uno es disminuir el tráfico de fentanilo a la frontera norte y por el 

otro lado va a ayudar a México a que se disminuya el ingreso de 

armas de alto calibre”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc8BZTKcorQ61txyQ?e=KWNTEs

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZc8BZTKcorQ61txyQ?e=KWNTEs
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https://lineapolitica.com/mexico-fue-designado-como-pais-invitado-de-la-fitur-2026-en-madrid-espana-dip-

salgado/#google_vignette 

 

 

https://lineapolitica.com/mexico-fue-designado-como-pais-invitado-de-la-fitur-2026-en-madrid-espana-dip-salgado/#google_vignette
https://lineapolitica.com/mexico-fue-designado-como-pais-invitado-de-la-fitur-2026-en-madrid-espana-dip-salgado/#google_vignette
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https://mayacomunicacion.com.mx/mexico-se-prepara-para-brillar-en-la-feria-internacional-de-turismo-

fitur-2026/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/mexico-se-prepara-para-brillar-en-la-feria-internacional-de-turismo-fitur-2026/
https://mayacomunicacion.com.mx/mexico-se-prepara-para-brillar-en-la-feria-internacional-de-turismo-fitur-2026/
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https://www.eldemocrata.com/lamenta-diputado-que-en-2024-no-se-usara-el-recurso-necesario-para-

salud/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldemocrata.com/lamenta-diputado-que-en-2024-no-se-usara-el-recurso-necesario-para-salud/
https://www.eldemocrata.com/lamenta-diputado-que-en-2024-no-se-usara-el-recurso-necesario-para-salud/
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https://www.notisistema.com/noticias/pan-declara-simbolicamente-muerta-la-constitucion-de-1917/ 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/pan-declara-simbolicamente-muerta-la-constitucion-de-1917/
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Demandan diputados del PAN no partidizar  

aniversario de la Constitución 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Los diputados del PAN demandaron a la presidenta Claudia 

Sheinbaum no partidizar el aniversario de la Constitución. La 

vicecoordinadora de la bancada Noemí Luna, calificó como una 

rabieta la decisión de la mandataria federal y afirmó que es 

terrible la decisión de no invitar al Poder Judicial que encabeza 

la ministra Norma Piña a la ceremonia para conmemorar el 

aniversario de la Constitución, porque de acuerdo a la Carta 

Magna, el gobierno está conformado por tres poderes, no solo 

por dos, ni mucho menos por poderes al antojo del mandatario o 

mandataria en turno. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oWb33YvvV6N7ryaPCAfyBfKq7TWcJZmh/vi

ew  

https://drive.google.com/file/d/1oWb33YvvV6N7ryaPCAfyBfKq7TWcJZmh/view
https://drive.google.com/file/d/1oWb33YvvV6N7ryaPCAfyBfKq7TWcJZmh/view
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La Constitución 'ha muerto', lamenta PAN en la 
Cámara de Diputados 

 

 
 

La Constitución cuya promulgación se conmemora este 5 de febrero “ha 
muerto”, advirtió la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara 
de Diputados. 
 
La vicecoordinadora Noemí Luna sentenció que el país vive ya en el 
autoritarismo donde el régimen en funciones no respeta la “nueva” Carta 
Magna. 
 
En redes sociales, la legisladora emitió una serie de consideraciones sobre las 
condiciones en que el país llega a un aniversario más de la promulgación del 
texto constitucional. 
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 “Hoy #5DeFebrero es un día para recordar que la #ConstituciónQuerétaro ha 
muerto. Vivimos ya bajo un régimen autoritario y una nueva Constitución 
que ni el mismo oficialismo respeta. Un pueblo sin ley se gobierna bajo la ley 
de la selva. Hoy no hay nada que conmemorar”, lamentó en su cuenta en la 
red social X, antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 
 
Luna Ayala también hizo referencia a la ceremonia oficial alusiva a la 
promulgación de la Constitución, al condenar que el acto cuyo carácter 
republicano era característico, haya sido utilizado por el partido en el 
Gobierno Federal como un evento de tipo político partidista. 
 
Consideró una “vergüenza”, que el sentido del ceremonial se haya 
desvirtuado de tal modo. “Inédito y vergonzoso. Convirtieron lo que era un 
acto republicano, solemne, apartidista y de unidad en un evento Morenista 
de matraca y porra para los suyos. Los que rogaban por “unidad nacional” se 
enorgullecen de destruir el #PoderJudicial y la Constitución”, anotó en uno de 
diversos mensajes. 
 
El pronunciamiento de la excoordinadora y ahora vicecoordinadora del 
albiazul en San Lázaro se replicó en la Tribuna del recinto, durante la votación 
de las listas de aspirantes al Poder Judicial. También sobre los 
pronunciamientos sobre la relación México-Estados Unidos. 
 
Distintos integrantes de la fracción panista lamentaron la exclusión de la 
representación formal del Poder Judicial en la ceremonia realizada en 
Querétaro, a cargo de la ministra Norma Piña. 
 
En contraparte, legisladores de la bancada morenista y del Partido del 
Trabajo (PT) arremetieron repetidamente contra la ministra Piña Hernández y 
la mayoría de los integrantes de la Suprema Corte. 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/la-constitucion-ha-muerto-
lamenta-pan-en-la-camara-de-diputados-677362.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/la-constitucion-ha-muerto-lamenta-pan-en-la-camara-de-diputados-677362.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/2/5/la-constitucion-ha-muerto-lamenta-pan-en-la-camara-de-diputados-677362.html
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A un año del Plan C de López Obrador: 5 de febrero, el día 
en que se selló el destino de México 

 
 
El 5 de febrero del año pasado, el entonces presidente Andrés Manuel López 
Obrador presentó su paquete de 20 reformas constitucionales, el denominado 
Plan C, en el marco de la conmemoración del 5 de febrero, Día de la 
Constitución, y que terminó por definir un nuevo rumbo para el país. 
 

 
 
Todo comenzó en abril de 2022 con la presentación ante el Congreso de una 
reforma a la Constitución para modificar el sistema electoral de México, que 
contemplaba la desaparición del Instituto Nacional Electoral como tal, así 
como los plurinominales y los Organismos Públicos Locales, entre otros 
cambios sustanciales. 
 
Consciente de que no tendría la mayoría necesaria para que la reforma fuera 
aprobada, lo que efectivamente sucedió en diciembre de ese año, el 
exmandatario se anticipó a este hecho y a finales de ese año presentó otra  
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reforma electoral que afectaba sólo a leyes secundarias. Fue lo que denominó 
el Plan B. 
 
La reforma fue aprobada gracias a que Morena y aliados sí contaban con los 
votos suficientes para modificar leyes secundarias. Una primera parte quedó 
lista en diciembre de ese año, y la otra en marzo de 2023. 
 
Sin embargo, ambas tandas de leyes fueron objeto de controversias 
constitucionales por la celeridad en su aprobación, y a sabiendas de que era 
probable que la Suprema Corte de Justicia de la Nación podría invalidarlas, 
López Obrador anunció ese mes su Plan C: obtener en la próxima elección 
federal la mayoría suficiente para modificar la Constitución. 
 
Y como se anticipaba, la Suprema Corte invalidó en mayo de ese mismo año la 
primera tanda de leyes de la reforma electoral, y en junio la segunda. Pero el 
golpe decisivo para el mandatario llegaría el 1 de febrero de 2024, cuando la 
Suprema Corte invalidó la reforma energética, vigente desde marzo de 2021. 
 
Fue así que cuatro días después, el 5 de febrero, presentó la contraparte del 
"carro completo" del Plan C: un paquete de 20 reformas constitucionales que 
incluía la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular, en lo 
que fue interpretado como una venganza contra el Poder Judicial por la 
anulación de la reforma energética. 
 
El paquete también incluía la eliminación de diversos organismos autónomos, 
entre ellos el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información 
(INAI), al que en ocasiones anteriores ya había evadido al declarar vía decreto 
que las obras públicas del Ejército constituían un tema de seguridad nacional, 
de tal forma que la información relacionada con ellas pasó a ser reservada. 
 
Al momento de la entrega del paquete de reformas ante la Cámara de 
Diputados el 5 de febrero, Morena y sus aliados no contaban con la mayoría 
necesaria, pero el Plan C fue presentado en el marco proceso electoral en el 
que se eligieron a los integrantes de la Cámara de Diputados y Senadores. 
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Tras conseguir la mayoría calificada en el Congreso federal en las elecciones del 
2 de junio, necesaria para modificar la Constitución, el expresidente López 
Obrador supo que sus 20 reformas serían aprobadas, entre las que también 
estaban contempladas la integración de la Guardia Nacional a la Secretaría de 
la Defensa Nacional, otorgar becas a los estudiantes y a adultos mayores, así 
como el derecho de uso de las vías férreas para el transporte de pasajeros. 
 
Morena tiene mayoría calificada en el Congreso 
Durante el arranque de la nueva Legislatura, 1 de septiembre, cuando Morena 
ya contaba con dos terceras partes en la Cámara de Diputados, se inició el 
debate del paquete de reformas de López Obrador con el análisis y discusión 
de la elección de jueces, magistrados y ministros a través del voto popular. 
 
La reforma al Poder Judicial provocó la huelga de los trabajadores, críticas y 
recomendaciones de diferentes sectores de la población y debates dentro de 
las Cámaras, en especial en el Senado, en donde el voto del senador panista 
Miguel Ángel Yunes Márquez marcó la diferencia para avanzar en la aprobación 
de la reforma judicial. 
 
Las Cámaras también aprobaron, ya en el gobierno de Claudia Sheinbaum, la 
desaparición de siete órganos autónomos, como el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece), Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación 
(Mejoredu) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval).  
 
De acuerdo con el dictamen, las funciones de estos organismos serán 
trasladadas a diferentes dependencias del gobierno federal y se estableció que 
los presupuestos que ejercerían los siete organismos autónomos que 
desaparecieron a partir del 1 de enero del 2025 deberán ser canalizados al 
Fondo de Pensiones para el Bienestar. 
 
Otra de las reformas constitucionales de López Obrador proponía permitir al 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
ejercer como arrendador de inmuebles que sean de su propiedad y también  
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como constructor de viviendas. El cambio constitucional fue recientemente 
aprobado por ambas cámaras. 
 
En temas ambientales, se contempló que en México no se comercialice maíz 
genéticamente modificado, dar preferencia al consumo de agua personal y 
doméstico, así como impedir prácticas que dañen los ecosistemas, como la 
minería a cielo abierto o el “fracking”. 
 
Aunque también está prevista la reforma electoral, su aprobación no parece 
estar entre los planes de Sheinbaum, que se ha enfocado en los cambios 
relacionados con los programas sociales, que constituyen la fuente de su apoyo 
popular. 
 
Sin embargo, con la aprobación de la reforma judicial y la eliminación de los 
organismos autónomos, hechos considerados como un retroceso democrático 
al desaparecer los contrapesos que ponen límites al poder presidencial, se ha 
configurado un nuevo modelo de país: el que López Obrador acuñó un día 
como hoy, hace un año. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2025/2/5/un-anio-del-plan-de-lopez-obrador-de-
febrero-el-dia-en-que-se-sello-el-destino-de-mexico-134220.html 
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https://lasillarota.com/nacion/2025/2/5/constitucion-mexicana-cuantas-reformas-ha-sufrido-en-cada-

sexenio-521741.html 

 

https://lasillarota.com/nacion/2025/2/5/constitucion-mexicana-cuantas-reformas-ha-sufrido-en-cada-sexenio-521741.html
https://lasillarota.com/nacion/2025/2/5/constitucion-mexicana-cuantas-reformas-ha-sufrido-en-cada-sexenio-521741.html
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-espacio-cultural-san-lazaro-conmemora-el-108-

aniversario-de-la-constitucion-de-1917/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-espacio-cultural-san-lazaro-conmemora-el-108-aniversario-de-la-constitucion-de-1917/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-espacio-cultural-san-lazaro-conmemora-el-108-aniversario-de-la-constitucion-de-1917/
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2025/por-fraudes-en-infonavit-diputados-locales-presentan-

denuncia-ante-la-fgr.html 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2025/por-fraudes-en-infonavit-diputados-locales-presentan-denuncia-ante-la-fgr.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2025/por-fraudes-en-infonavit-diputados-locales-presentan-denuncia-ante-la-fgr.html
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https://notigram.com/durango-estado/local/exigimos-castigo-por-fraudes-en-infonavit-diputada-federal-

vero-perez-pan-20250205-1421778 

https://notigram.com/durango-estado/local/exigimos-castigo-por-fraudes-en-infonavit-diputada-federal-vero-perez-pan-20250205-1421778
https://notigram.com/durango-estado/local/exigimos-castigo-por-fraudes-en-infonavit-diputada-federal-vero-perez-pan-20250205-1421778
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Anuncian reforma para que Fovissste pueda 
construir vivienda 

 

El diputado del PT, Antonio López Ruiz, anunció que presentará una 

iniciativa de reforma constitucional para permitirle, ahora al Fovissste, 

adquirir suelo y construir vivienda social. 

La propuesta modifica el artículo 123 de la Constitución para señalar 

que el Fondo de Vivienda de Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado deberá establecer un sistema 

encaminado a garantizar el derecho a la vivienda adecuada para los 

trabajadores. 

"El fondo establecerá un sistema de vivienda con orientación social 

para las personas trabajadoras derechohabientes que permitan 

obtener crédito barato y suficiente para su adquisición o mejora; 

también podrá adquirir suelo y construir vivienda, en términos que fije 

la ley", indica la propuesta. 
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El texto señala que la ley secundaria establecerá los términos y 

condiciones para que las personas trabajadoras puedan acceder a 

vivienda en arrendamiento social que serán propiedad del fondo, el 

derecho de adquirirlas en propiedad y que la mensualidad del 

arrendamiento social no exceda el 30 por ciento del salario de las y los 

trabajadores. 

De acuerdo con la propuesta, el objetivo es homologar las facultades 

que ya fueron otorgadas al Infonavit, organismo homólogo de 

seguridad social en materia de vivienda para personas trabajadoras. 

Datos del Fovissste indican que hay 2.5 millones de trabajadores que 

cotizan en él y de ellos casi 900 mil cuentan con un crédito activo. 

Para 2024, agrega, dispone de 43 mil 733 millones de pesos para 

atender las necesidades patrimoniales de sus derechohabientes. 

En octubre pasado, la Cámara de Diputados aprobó la reforma 

constitucional que le permite al Infonavit adquirir suelo y construir 

vivienda que podrá ser rentada y posteriormente adquirida por los 

trabajadores. 

El 1 de febrero pasado, el Pleno avaló una reforma a la Ley del 

Infonavit que lo faculta a usar los recursos bajo su administración para 

la construcción de vivienda social a través de una empresa filial que 

deberá crear para ese fin. 
 

 

 

https://www.reforma.com/anuncian-reforma-para-que-fovissste-pueda-

construir-

vivienda/ar2949162?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_cam

paign=promocion_suscriptor 
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https://www.tallapolitica.com.mx/jose-antonio-lopez-presenta-iniciativa-para-que-el-fovissste-construya-

viviendas-y-otorgue-arrendamiento-social/#more-304712 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/jose-antonio-lopez-presenta-iniciativa-para-que-el-fovissste-construya-viviendas-y-otorgue-arrendamiento-social/#more-304712
https://www.tallapolitica.com.mx/jose-antonio-lopez-presenta-iniciativa-para-que-el-fovissste-construya-viviendas-y-otorgue-arrendamiento-social/#more-304712
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“Trabajamos en blindar fondos y derechos de los 
trabajadores en Reforma al Infonavit”: Patricia Mercado 

 
 
En entrevista con Enfoque Noticias, Patricia Mercado, diputada federal por 
Movimiento Ciudadano habló de la reforma al Infonavit. 
 
Comentó que fue unánime la reforma a favor de la construcción de vivienda 
social para renta, reconociendo la necesidad de mujeres, personas con 
discapacidad, jóvenes no tienen acceso a la vivienda a bajo costo y las que hay 
están lejos de los centros de trabajo. 
 
Explicó que en el Senado MC voto en contra, porque no hubo discusión y se 
perdía la paridad en la toma de decisiones, que los órganos de transparencia, 
visoria, fiscalización fuesen órganos tripartitos. 
 
“No se voto ese día, nos fuimos a receso y hubo reuniones con el sector 
empresarial y los sindicatos, eso cambio radicalmente y todas las instancias son 
paritarias”. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/podcast-entrevistas-mario/trabajamos-en-
blindar-fondos-y-derechos-de-los-trabajadores-en-reforma-al-infonavit-
patricia-mercado/ 
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https://hojaderutadigital.mx/segundo-posicionamiento-de-la-condusef-en-relacion-con-el-dictamen-

aprobado-por-la-camara-de-diputados-sobre-el-credito-de-nomina-con-cobranza-delegada/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/segundo-posicionamiento-de-la-condusef-en-relacion-con-el-dictamen-aprobado-por-la-camara-de-diputados-sobre-el-credito-de-nomina-con-cobranza-delegada/
https://hojaderutadigital.mx/segundo-posicionamiento-de-la-condusef-en-relacion-con-el-dictamen-aprobado-por-la-camara-de-diputados-sobre-el-credito-de-nomina-con-cobranza-delegada/
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/582917/Frontispicio-de-la-Camara-de-Diputados-se-ilumina-de-

naranja-por-el-Dia-Mundial-contra-el-Cancer.html#google_vignette 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/582917/Frontispicio-de-la-Camara-de-Diputados-se-ilumina-de-naranja-por-el-Dia-Mundial-contra-el-Cancer.html#google_vignette
https://www.hoytamaulipas.net/notas/582917/Frontispicio-de-la-Camara-de-Diputados-se-ilumina-de-naranja-por-el-Dia-Mundial-contra-el-Cancer.html#google_vignette
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-cuerpo-invisible-

perfo-conferencia-sobre-la-escenografa-felida-medina/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-cuerpo-invisible-perfo-conferencia-sobre-la-escenografa-felida-medina/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-cuerpo-invisible-perfo-conferencia-sobre-la-escenografa-felida-medina/
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Acusan interés de Haces en 'cobranza delegada' 
 

 
 

La senadora priista Claudia Anaya acusó al morenista Pedro Haces de estar 
detrás de la iniciativa que prevé la figura de "cobranza delegada" y faculta a 
un "embargo" del salario de los trabajadores por créditos de nómina. 
 
Ante ello, propuso a los empleados asalariados evaluar la posibilidad de que 
se amparen contra el abuso que puede representar que su salario sea 
susceptible de un "embargo" para cubrir créditos. 
 
Horas antes de que fuera cancelada la sesión de comisiones en la que se 
revisaría este dictamen, Anaya aseguró que el líder sindical está vinculado a 
una Sofom. 
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"Habrá que ver si es posible emprender después acciones legales para que 
los trabajadores puedan ampararse contra este abuso que es un negocio de 
Pedro Haces y hay que decirlo así. Es una iniciativa que él promovió, él está 
vinculado a una Sofom y él es a quien le interesa que sea más fácil la 
cobranza", sostuvo. 
 
"La gente tiene que estar pendiente de lo que haga Morena y de que se 
vayan buscando los mecanismos de defensa judicial". 
 
La senadora dijo que era posible que Morena hubiera hecho compromisos 
políticos con el sindicato de Pedro Haces o con algunas otras empresas que 
quieren facilitar sus cobranzas y se quieren ir directo sobre las nóminas. 
 

https://www.reforma.com/acusan-interes-de-haces-en-cobranza-
delegada/ar2949278?v=3 

 

https://www.reforma.com/acusan-interes-de-haces-en-cobranza-delegada/ar2949278?v=3
https://www.reforma.com/acusan-interes-de-haces-en-cobranza-delegada/ar2949278?v=3
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/senado-alista-reforma-que-permite-embargar-nomina-de-

trabajadores/1895652 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/senado-alista-reforma-que-permite-embargar-nomina-de-trabajadores/1895652
https://pulsoslp.com.mx/nacional/senado-alista-reforma-que-permite-embargar-nomina-de-trabajadores/1895652
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https://ventanaver.mx/principal/alistan-comisiones-del-senado-aprobacion-de-reforma-para-embargar-

salario-de-trabajadores-con-creditos-bancarios-morosos/ 

https://ventanaver.mx/principal/alistan-comisiones-del-senado-aprobacion-de-reforma-para-embargar-salario-de-trabajadores-con-creditos-bancarios-morosos/
https://ventanaver.mx/principal/alistan-comisiones-del-senado-aprobacion-de-reforma-para-embargar-salario-de-trabajadores-con-creditos-bancarios-morosos/
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Condusef alerta por iniciativa de reforma que autoriza embargo al salario de trabajadores: “Afecta 

economía” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/condusef-alerta-por-iniciativa-de-reforma-que-autoriza-embargo-al-salario-de-trabajadores-afecta-economia/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/condusef-alerta-por-iniciativa-de-reforma-que-autoriza-embargo-al-salario-de-trabajadores-afecta-economia/
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Con mesas de trabajo se analizará reforma contra maíz 
transgénico: Sheinbaum 

 
 
Para enriquecer el proyecto de reforma constitucional para prohibir la siembra 
de maíz transgénico, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que pidió 
al Congreso de la Unión que instale mesas de trabajo para analizar dichos 
cambios. 
 
“Le pedimos al congreso, a través de la Consejera Jurídica (del Ejecutivo 
federal) que se hicieran mesas de trabajo, hay personas que han participado 
en el movimiento Sin maíz no hay país que quisieran que se reforzara la 
reforma que enviamos”. 
 
En esas discusiones, dijo, participarán los secretarios de Estado involucrados 
en la legislación, que propone reformar los artículos 4 y 27 de la Constitución, 
y contempla también fomentar las técnicas agroecológicas. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/02/05/politica/con-mesas-de-
trabajo-se-analizara-reforma-contra-maiz-transgenico-sheinbaum-5033 
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Diputada de Morena instala tianguis legislativo en el 
pleno para vender rebozos a mil 200 pesos 

 

 
 
La diputada morenista Anaís Miriam Burgos Hernández instaló este miércoles 
un improvisado puesto entre las curules del pleno para vender rebozos 
confeccionados en el municipio de Tenancingo a mil 200 pesos cada uno.  
 
Originaria del municipio de Chalco, la morenista llegó a ocupar su curul 
acompañada de dos asistentes, uno de ellos cargaba una enorme maleta de 
la que comenzó a sacar las prendas para ofrecerlas a los legisladores.  
 
Varias diputadas de Morena la apoyaron a ofrecer los rebozos a los demás 
legisladores, como su compañera de bancada, Miriam Granillo Velazco, 
donde se instaló parte del llamado “tianguis legislativo”.  
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En Tenancingo, los artesanos de ese municipio ofrecen los rebozos desde los 
500 a los 5 mil pesos, según la calidad del hilo, la complejidad del dibujo, 
además de la finura y el tamaño de sus puntas.  
 
Burgos Hernández, quien el pasado 26 de noviembre presentó una iniciativa 
para “establecer el lenguaje incluyente relativo a las personas legisladoras” 
con reformas a tres artículos de la Constitución, comenzó la venta antes del 
comienzo de la sesión. 
 
La exdiputada local ofrecía las prendas mientras su asistente anotaba el 
primer abono a los legisladores o asesores que prometieron pagar el resto 
posteriormente.  
 
“¡Pásenme lo que no se van a llevar porque si no pierdo!”, exigió cuando los 
rebozos comenzaron a brincar de una curul a otra.   
 
“¡Ora, Ora!”, gritó un legislador.   
 
Burgos Hernández ha sido diputada local y actualmente es diputada federal 
de mayoría relativa por el distrito 33 del municipio de Chalco.   
 
Luego de hacer su compra de contado, un legislador regresó a preguntar si 
podían darle “por lo menos una bolsita por los mil varos que me costó”.  
 
La diputada extendió la mano para entregar una bolsa de papel al diputado.  
 
Cuando se le preguntó por qué la venta entre curules, la diputada de Morena 
respondió: “Me gusta que su artesanía ande en todos lados”. 
 
“Son rebozos de Tenancingo, el más famoso del Estado de México”, resaltó. 
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“La vamos a llevar a Nueva York, la diputada es la mejor promotora”, 
comentó otro legislador.  
 
“¿Ese cuánto vale?”, preguntaron a la diputada de Morena, por lo que una de 
las compañeras de Burgos Hernández le comentó “a ver póngáselo”.  
 
“¡No, cómo!”, rechazó el diputado, quien preguntó si había descuento por 
compra masiva.  
 
En la discusión del dictamen con las listas de los aspirantes insaculados a la 
elección de junio próximo, la diputada Burgos Hernández no participó, ni 
tampoco lo hizo para posicionar a su bancada este miércoles sobre la relación 
de México y Estados Unidos. 
 

https://latinus.us/mexico/2025/2/5/diputada-de-morena-instala-tianguis-
legislativo-en-el-pleno-para-vender-rebozos-mil-200-pesos-134333.html 

 

https://latinus.us/mexico/2025/2/5/diputada-de-morena-instala-tianguis-legislativo-en-el-pleno-para-vender-rebozos-mil-200-pesos-134333.html
https://latinus.us/mexico/2025/2/5/diputada-de-morena-instala-tianguis-legislativo-en-el-pleno-para-vender-rebozos-mil-200-pesos-134333.html
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Entrevista / (Diputado – Erubiel Alonso Que  

(Diputado - PRI) 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Ha sido el 

ejercicio con el desaseo más grande, una improvisación terrible. 

 

No hay un proceso organizativo ni del Instituto Nacional Electoral 

ni de la Comisión Permanente que estuvo a cargo del tema, es 

decir, desde origen hay fallas en esta gran simulación. Los 

ministros, los magistrados, los magistrados de circuito, los jueces 

de distrito, en total vamos a elegir un gran número, 10 mil 877. No 

hay una forma, no hay las condiciones de seguridad para que el 

electorado pueda participar. Por eso nosotros, en el PRI, lo hemos 

dejado claro, esto es una gran simulación y farsa”. 

 

 

 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1dUUxXThcTVUbNCk22d5vmOE1uoJDD_jJ/vi

ew 
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https://drive.google.com/file/d/1dUUxXThcTVUbNCk22d5vmOE1uoJDD_jJ/view
https://drive.google.com/file/d/1dUUxXThcTVUbNCk22d5vmOE1uoJDD_jJ/view
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Sheinbaum impulsará dos reformas contra la reelección y el nepotismo en México | Video 

- 06.02.2025, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20250206/sheinbaum-impulsara-dos-reformas-contra-la-reeleccion-y-el-nepotismo-en-mexico--1161018698.html
https://noticiaslatam.lat/20250206/sheinbaum-impulsara-dos-reformas-contra-la-reeleccion-y-el-nepotismo-en-mexico--1161018698.html
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La Cámara de Diputados aprueba lista de candidatos para elección judicial en junio de 2025 - 

SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/la-c%c3%a1mara-de-diputados-aprueba-lista-de-candidatos-para-elecci%c3%b3n-judicial-en-junio-de-2025/88833582
https://www.swissinfo.ch/spa/la-c%c3%a1mara-de-diputados-aprueba-lista-de-candidatos-para-elecci%c3%b3n-judicial-en-junio-de-2025/88833582
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El "método Trump" y lo que el acuerdo con México tras la amenaza de aranceles dice de la forma 
de negociar del presidente de EE.UU. - BBC News Mundo 

https://www.bbc.com/mundo/articles/ckgrer27ek4o
https://www.bbc.com/mundo/articles/ckgrer27ek4o
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Los ataques de Trump precipitan una renovación adelantada del TMEC | Economía | EL PAÍS 

México 

https://elpais.com/mexico/economia/2025-02-06/los-ataques-de-trump-precipitan-una-renovacion-adelantada-del-tmec.html
https://elpais.com/mexico/economia/2025-02-06/los-ataques-de-trump-precipitan-una-renovacion-adelantada-del-tmec.html
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CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA PLAN DE FORTALECIMIENTO Y EXPANSIÓN DE 

CFE 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum le está apostando a garantizar la generación eléctrica 

en los próximos años y ya está poniendo “manos a la obra” para lograr su objetivo. Ayer 

anunció 51 proyectos de electricidad como parte del Plan de Fortalecimiento y Expansión 

del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030 de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el 

cual tendrá una inversión estimada de más de 22 mil 377 millones de dólares (mdd), con 

el objetivo de generar 22 mil 674 megawatts (MV).  La mandataria sabe bien que se tiene 

que promover las energías limpias y en este sentido explico: “Son siete eólicos de CFE; nueve fotovoltaicos de 

CFE con su capacidad instalada; cinco ciclos combinados que son de gas natural, entre los que se encuentra 

la sustitución de la Planta de Tula de combustóleo a ciclo combinado; de combustión interna; baterías que 

acompañan a las renovables; cogeneración, que es que Pemex va a generar electricidad en sus refinerías 

principalmente y petroquímicas, que vamos a desarrollar y los proyectos por concluir del gobierno del Presidente 

López Obrador". “Estamos hablando de 22 mil 674 mw, los privados van a contribuir con 6 mil 400 y la mayoría 

con fuentes renovables de energía, este es el plan de expansión de CFE para los próximos seis años”, explicó. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN TORNO A LAS LEYES 

SECUNDARIAS EN MATERIA ENERGÉTICA 

 

Quien ya se encuentra listo para analizar las leyes secundarias en materia energética que envío la presidenta 

Sheinbaum al Senado es el coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández. El legislador iniciará 

con la búsqueda de acuerdos de todas las fuerzas políticas para que lo más pronto posible se logre su 

aprobación. Recordemos que el paquete de leyes secundarias de la reforma energética propuesto por la 

presidenta Claudia Sheinbaum, busca fortalecer a las empresas públicas del Estado, dar orden y certeza a los 

agentes privados, aumentar las capacidades de seguimiento de los participantes, y mejorar la regulación desde 

un enfoque técnico. El documento menciona que la reforma de 2013 “representó una falsa ilusión de libre 

competencia, beneficiando únicamente a empresas privadas extranjeras y perjudicando el acceso a la 

electricidad como un servicio público. Esta reforma priorizó un desarrollo meramente económico”. Refiere que 

como resultado de estas políticas la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), 

fueron debilitadas y se favorecieron los intereses privados. “La reforma energética formalizada en 2013 transfirió 

la riqueza petrolera y eléctrica en manos privadas, despojando a los mexicanos de estos bienes estratégicos y 

transformando la infraestructura de servicios públicos en una fuente de beneficios para unas cuantas empresas, 

sin atender las necesidades del pueblo ni el desarrollo de la nación”, afirma. También acusa que los gobiernos 

anteriores a 2018, “endeudaron a Pemex a más del doble, la producción petrolera cayó a niveles alarmantes, 

lo que llevó a México a convertirse en importador de crudo ligero y combustibles refinados entre 2021 y 2018. 

 

RICARDO MONREAL DA A CONOCER QUE NO SE ENCONTRARON IRREGULARIDADES EN SU 

GESTIÓN AL FRENTE AL SENADO  

 

Para evitar cualquier mal entendido y ante los señalamientos que en diciembre le hizo su homólogo en el 

Senado, Adán Augusto López, de haber otorgado contratos irregulares cuando estuvo al frente de la Junta de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Coordinación Política en el Senado, en la anterior Legislatura. Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, dio a conocer documentos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los 

que se reporta que no hay observaciones por solventar de su administración en el Senado. Monreal aseguró 

que mantiene un compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas. “Todas y todos los ciudadanos y 

autoridades, debemos presentar las denuncias que correspondan cuando se presuman irregularidades. Es una 

convicción de una responsabilidad”, expresó en uno de los pronunciamientos al respecto. Refrendó que la ASF 

revisó las cuentas que dejó después de presidir la Junta de Coordinación del Senado en el periodo de 2018 a 

2024 y determinó que las observaciones formuladas fueron aclaradas. 11 auditorías al Senado 

Reiteró que desde el 13 de diciembre del año pasado pidió al organismo fiscalizador entregarle detalles de la 

revisión a su administración. La Auditoría le envío una respuesta donde establece que se realizaron 11 

auditorías a la sede senatorial entre los años 2018 y 2023, en materia de gestión financiera, contrataciones y 

cumplimiento en tecnologías de la información. Recordemos que hace unos días el senador López Hernández 

respondió a preguntas de la prensa, que investigaran en las fiscalías correspondientes si se presentaron o no 

denuncias contra Monreal Ávila. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CONSIDERA QUE EL PODER 

JUDICIAL HA SIDO FACCIOSO 

 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña arreció sus críticas contra el Poder Judicial y desde el 

Teatro de la República en Querétaro, aseguró que la división de poderes exige respeto, pero el Poder Judicial 

ha actuado de manera facciosa, irresponsable, ruin y tramposa para descarrilar el proceso de elección de las 

personas juzgadoras. Al ser cuestionado sobre la decisión de la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum 

Pardo, de no invitar a ningún integrante del Poder Judicial a la Conmemoración del 108 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución de 1917, el legislador de Morena tajante respondió: “Voy a decir algo duro: no 

merecen estar aquí”, agregó. Fernández Noroña destacó que el Teatro de la República, ubicado en la ciudad 

de Querétaro, fue donde se juzgó a Maximiliano y donde hace 108 años se hizo una profunda reforma a la 

Constitución de 1857.E su discurso, durante la conmemoración del 108 Aniversario de la Promulgación de la 

Constitución de 1917 y ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el senador destacó que de septiembre a 

diciembre de 2024 fueron aprobadas 14 reformas constitucionales y una docena de leyes secundarias, y en 

este Periodo Ordinario de Sesiones “vamos por más de medio centenar de reformas a leyes secundarias”. 

Fernández Noroña afirmó que esta “revolución sin violencia” ha puesto de pie a los pilares de la Constitución: 

la educación pública, laica y gratuita; la recuperación de los recursos naturales como los minerales, el agua o 

el petróleo; los derechos de los trabajadores; y el Estado laico. 

 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES RECONOCE TRIUNFO DE SHEINBAUM EN NEGOCIACIONES 

CON TRUMP Y SE SUMA AL LLAMADO A LA UNIDAD 

 

Como dice el dicho: honor a quien honor merece y el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera si que lo aplica 

muy bien, lo que demuestra su congruencia y su altura política. Y es que el legislador detalló que durante la 

reunión que encabezó en el Estado de México con personajes de la talla de Beatriz Paredes, Arturo Montiel, 

Enrique de la Madrid, Rubén Figueroa, Enrique Burgos, Ramón Aguirre, Norberto Núñez, Fernando 

Lerdo de Tejada, Carolina Monroy, Humberto Benítez, Alfonso Navarrete Prida y Víctor Manuel Tinoco, 

entre otros, celebraron que el gobierno mexicano y la presidenta entraron en negociaciones para evitar la 

afectación de México. Consideró que el acuerdo que alcanzó Sheinbaum con Trump es exitoso, pero reconoció 

que solamente es una tregua de 30 días, por lo que consideró que esto nos exige que muchos de nosotros, sin 

importar el partido al que pertenezcan, otra vez tengamos reuniones conjuntas para ver de qué forma 

participamos con algunas experiencias, opiniones que pudieran ayudar a que dentro de 30 días todo lo demás 
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se normalice. Además, consideró que el gobierno de México ha actuado con prudencia, al no responder al 

señalamiento de Donald Trump en relación con la supuesta alianza del gobierno con el crimen organizado. 

Beltrones calificó estos dichos como un agravio y confío en que, en las próximas reuniones entre los funcionarios 

de ambos países, se ponga en la mesa cuál es la razón de sus dichos. “Porque si hay elementos y sustento 

para ello, pues habrá que obrar en consecuencia, pero si no los tienen, pues habrá que demandar de que 

seamos más serios en el futuro”. También calificó como una equivocación la postura del líder del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas quien ha descalificado los llamados a la unidad del gobierno Federal.  

 

SENADOR IGNACIO MIER DESTACA QUE, A 108 AÑOS, HOY LA CONSTITUCIÓN ES MÁS JUSTA 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier estuvo muy atento al discurso que pronunció la 

presidenta Claudia Sheinbaum durante la conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución Política de 

1917, en Querétaro.  El legislador resaltó que la presidenta recordó la gran lucha que inició su movimiento con 

el pueblo de México en 2018 para acabar “con la larga noche oscura del neoliberalismo y dar paso a la Cuarta 

Transformación de la República, que logró recuperar y ampliar el sentido social y nacionalista de la Constitución 

de 1917”. Mier reconoció que el trabajo realizado por la presidenta se ha hecho bien y por eso el 2 de junio de 

2024, el pueblo no tuvo dudas y mayoritariamente dijo que siga la transformación y que llegue la primera mujer 

presidenta. Hoy, agrego, México cuenta con una mejor y más justa Constitución, que recupera, entre otros 

derechos: Los programas de bienestar; que el salario no disminuya en términos reales; la recuperación y el 

rescate de Pemex y CFE como empresas públicas; el reconocimiento de todos los derechos para los pueblos 

originarios y afromexicanos y el reconocimiento al importante papel de las mujeres en la Constitución de la 

República. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LOGRA LIBERACIÓN DE RECURSOS PARA 

PRODUCTORES DE FRIJOL DE ZACATECAS  

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar debe estar muy contento, 

porque está cumpliendo con su palabra a los productores de frijol y es que, gracias a sus gestiones, ante el 

titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdagué Sacristán, se liberaron más 

de 410 millones de pesos para cubrir adeudos con frijoleros zacatecanos registrados hasta el 29 de enero. En 

una primera etapa, se informó, más de 1 mil 500 productores fueron beneficiados, pero la derrama económica 

aumentará con el compromiso de pagar y cubrir adeudos a todos los productores de frijol en la entidad. 

Fernando Galván Martínez, líder de productores de frijol, informó que llegaron 410 millones de pesos a la 

entidad para cumplir con los pagos que tenía pendientes la Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), tras 

el acopio de la leguminosa. Explicó que, tras su manifestación en el Congreso del Estado, donde no obtuvieron 

respuesta, solicitaron apoyo de Alfonso Ramírez, quien se comunicó con Julio Berdegué para agilizar las reglas 

de operación, pues sin éstas no se podía dispersar el recurso. Enhorabuena. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA CALIFICA COMO “MAL MENSAJE” EXCLUSIÓN DE MINISTROS A 

CONMEMORACIÓN DEL 108 ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN 

 

Fiel a su carácter de opositor, el líder parlamentario de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira consideró que la exclusión a la representación del Poder Judicial 

por parte de la Presidencia de la República, en el acto oficial para conmemorar la promulgación de la 

Constitución es un mal mensaje, porque en momentos difíciles como los que enfrenta el país, se requiere 
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promover la unión en la República y la titular del Ejecutivo Federal no lo está haciendo. Lo anterior, luego de 

que la presidenta Sheinbaum justificara su decisión de no invitar a la presidenta de la Suprema Corte y sólo 

hacerlo con las ministras afines a Morena a las actividades oficiales de este 5 de febrero, alusivas a la 

promulgación de la Carta Magna. “Pues es muy malo porque no es un evento que se organice por las personas, 

sino por las instituciones, porque debería ser una reunión de la República en estos momentos, ¿a qué me 

refiero?, a que estuvieran los gobernadores, los líderes camerales, de las Cámaras, estuvieran los líderes de 

los partidos políticos y estuvieran los tres poderes de la Unión”, enfatizó. Moreira Valdez subrayó que, en 

momentos de apremio y presiones internacionales sobre el país, la República y todos sus representantes 

deberían de agruparse y mostrarse unidos. En otro asunto, Moreira Valdez, pidió a la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) que preside Ricardo Monreal llamar a comparecer a los titulares de las secretarías de la 

Defensa Nacional, Ricardo Trevilla Trejo; de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch; y de 

Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente Ramírez. Lo anterior, indicó, con el fin de que informen al 

Pleno sobre la situación de violencia e inseguridad que se vive en el país, así como de los acuerdos realizados 

entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, estaremos 

atentos.  

 

JORGE ROMERO, LIDER DEL PAN, CONSIDERA QUE LA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL SERÁ UN 

FRAUDE  

 

Jorge Romero Herrera, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), arreció sus críticas en contra del 

proceso para renovar al Poder Judicial que ya está muy avanzado.  Afirmó que la elección de jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial, que se realizará por primera vez el próximo 1 de junio, “terminará en 

un gran fraude” tras la selección de candidatos. Tras recordar que su partido siempre estuvo en contra de esto, 

el líder panista calificó como un desastre la reforma judicial y junto con Roberto Gil Zuarth, exaspirante a 

candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), explicó sus argumentos para acusar 

fraude en el proceso de la elección judicial. Como primer punto, acusó que el Instituto Nacional Electoral (INE) 

determinó que los principales juzgados serán elegidos en zonas controladas por Morena, incluyendo a los jueces 

que se encargarán de sancionar a las organizaciones criminales. Jorge Romero aseveró que “en otro nuevo 

atraco en lo que queda de constitución”, los políticos de Morena “quieren poner a los candidatos que le 

correspondía elegir al Poder Judicial”, reprochando que era la única facción en la que se podía proponer a 

candidatos con carrera judicial y ahora serán elegidos por una tómbola.  

 

RUBÉN ROCHA ACOMPAÑA A LA PRESIDENTA SHIENBAUM A LA A CONMEMORACIÓN DEL 108 

ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN, EN QUERÉTARO 

 

Muy cercano a la presidenta Claudia Sheinbaum se le vio al gobernador Rubén Rocha Moya, durante el evento 

de conmemoración del 108 Aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, evento 

que se celebró en el histórico, el Teatro República, en Querétaro, donde el Constituyente de 1917 promulgó la 

Carta Magna de nuestro país. El gobernador Rocha acompañó a la presidenta de México en el presídium, junto 

con las demás gobernadoras y gobernadores de las restantes 31 entidades federativas, además de la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México; secretarías de Estado del gabinete presidencial, los presidentes de las Mesas 

Directivas de la Cámara de Senadores y de la Cámara de Diputados, y los titulares de la Secretaría de la 

Defensa Nacional, y de la Secretaría de Marina. Antes, en entrevista, Rocha Moya, aseguró que la situación en 

el estado “va caminando bien” y expuso que la revocación de mandato es un mecanismo “para cuando se 

requiera”. Eso sí el mandatario sinaloense, dejó en claro que dicho mecanismo estipula que “si el pueblo pone, 

el pueblo quita”. ¿Usted qué opina? 
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SENADORES DEL PRI ALEJANDRO MORENO Y MANUEL AÑORVE PROPONEN ELIMINAR EL IEPS A 

LAS GASOLINAS  

 

Ya con el periodo ordinario de sesiones en marcha, los senadores del PRI, Alejandro Moreno y Manuel 

Añorve, no pierden el tiempo para fijar los temas que les interesa promover. Y es que los legisladores 

presentaron una iniciativa para eliminar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) al precio de 

la gasolina. La propuesta reforma diversas disposiciones de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios. En la exposición de motivos de su iniciativa, Moreno y Añorve refieren que el precio de los 

combustibles es un factor determinante en la economía mexicana, ya que impacta no solo a los consumidores 

individuales, sino también a la productividad y competitividad de diversos sectores. 

Destacan que, durante la campaña presidencial de 2018, Andrés Manuel López Obrador prometió una reducción 

en el precio de la gasolina y la eliminación de impuestos que encarecen los combustibles. No obstante, lejos de 

cumplir esta promesa, su administración mantuvo, e incluso, incrementó el precio de los combustibles mediante 

el sostenimiento del IEPS. Mencionan que la gasolina en México es 43 por ciento más cara que en Estados 

Unidos y ante esta realidad, Morena sigue mintiendo al decir que “no hay gasolinazos”. Hoy las familias 

mexicanas pagan la gasolina más cara, el 40 por ciento son impuestos. Manifiestan que desde 2017, año desde 

que se tiene registro, la cuota cobraba por IEPS por cada litro de gasolina regular o Magna era de 4.30 peso. 

Para este 2025 se ha incrementado hasta 6.46 pesos por litro, es decir, 2.16 pesos más, debido a que por ley 

se tiene que actualizar año con año conforme a la inflación. Esto ha provocado un encarecimiento de la gasolina 

en los últimos años. En enero de 2017, la gasolina Magna se vendía en promedio a nivel nacional en 15.99 

pesos, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Mientras que, para enero de este año, se 

vende en 24.07 pesos por litro, es decir, un aumento de 8.08 pesos o de 50.53 por ciento. Con la actualización 

del 2025, la cuota del IEPS para la gasolina Premium alcanzará los 5.45 pesos por litro, lo que significa que en 

los últimos nueve años se ha incrementado también en 50 por ciento. 

 

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR DEL PVEM RECONOCE COORDINACIÓN ENTRE EDUARDO 

RAMÍREZ, GOBERNADOR DE CHIAPAS Y OMAR GARCÍA HARFUCH PARA ENFRENTAR A LA 

DELINCUENCIA 

 

Consciente de que la seguridad es una de las mayores preocupaciones de los chiapanecos, el senador Luis 

Armando Melgar resaltó que, gracias a una estrategia integral de seguridad, basada en operativos coordinados 

y una política de cero impunidad, se han logrado avances significativos en municipios clave del estado. Subrayó 

que el modelo implementado en Chiapas está siendo observado a nivel nacional como un caso de éxito en la 

lucha contra la delincuencia y la recuperación del tejido social. El senador reiteró su reconocimiento al 

gobernador Eduardo Ramírez y aseguró que desde el Senado continuará respaldando las estrategias que 

fortalezcan la seguridad y el bienestar para todas y todos los chiapanecos, además destacó el reconocimiento 

que Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, hiciera al gobernador Eduardo 

Ramírez por los avances logrados en materia de seguridad en Chiapas.  

 

MARCO RUBIO Y JUAN RAMÓN DE LA FUENTE REVISAN ACCIONES PARA REFORZAR LA 

FRONTERA 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente está cumpliendo a cabalidad la encomienda 

para encontrar puntos de coincidencia con Estados Unidos y por ello habló con el secretario de Estado de 

Estados Unidos, Marco Rubio, para revisar las acciones destinadas a reforzar la seguridad en la frontera entre 
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ambos países, combatir las organizaciones penales transnacionales, contener la migración irregular y frenar el 

tráfico de fentanilo y precursores químicos procedentes de China. “Discutimos acciones concretas para asegurar 

la frontera entre Estados Unidos y México, desmantelar organizaciones penales transnacionales, declaró Rubio, 

quien además agradeció la decisión de México de desplegar 10 mil soldados adicionales en la frontera 

binacional. “El secretario Rubio y el secretario De la Fuente afirmaron su compromiso mutuo de trabajar juntos, 

como vecinos y socios”, señaló un comunicado difundido por el Departamento de Estado. Rubio valoró 

especialmente la participación de las fuerzas mexicanas en la disuasión de la migración irregular y el combate 

contra el narcotráfico, con énfasis en la producción y traslado de fentanilo, una droga sintética que ha causado 

estragos en Estados Unidos. 

 

TRUMP FIRMA ORDEN EJECUTIVA PARA PROHIBIR MUJERES TRANSEXUALES EN DEPORTES 

FEMENINOS 

 

En un ataque más a la comunidad LGBT el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un decreto 

que prohíbe a las atletas transgénero participar en deportes femeninos. Cabe recordar que esta medida busca 

cumplir con una de sus promesas de campaña, pues prometió que “mantendría a los hombres fuera de los 

deportes femeninos”. Además, anunció que Estados Unidos denegará los visados a mujeres transgénero 

deportistas, lo que podría afectar a la participación de algunos equipos de los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 

2028. Explicó que el secretario de Estado, Marco Rubio, trasladará al Comité Olímpico Internacional (COI) que 

deben rechazar la "locura transgénero".  "Queremos que cambien todo lo relacionado con los Juegos Olímpicos 

y con este tema absolutamente ridículo, que ni siquiera deberíamos estar discutiendo", afirmó. 
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Emblemática efeméride para millones de mexicanos, hay que decirlo en 

tiempo y forma, está de luto. 

Como en los peores tiempos de la dictadura porfirista, cuando la voluntad de 

una sola persona, se imponía sobre la República, sus leyes y normas sociales, 

ayer, quedó claro que, reviven esa dictadura, con el discurso triunfalista de 

reformas constitucionales que, empoderan un partido oficial y su clase 

política. 

Obliga remembranza de comparar la dictadura previa al Constituyente de 

1917 y el poder en turno que hoy, se impone en la República. 

Nuestros diputados constitucionalistas de aquel año, ¡jamás!, vislumbraron 

que un partido político, su clase política en el poder, producto de virulenta 

revolución del odio, rencor, confrontación, venganza, autoritarismo, 

terminaría con los artículos que, ellos, sí sopesaron antes de su redacción y 

plasmarlos en el documento social que fue ejemplo mundial en la época. 

¡Jamás!, imaginaron que un partido político, con cuestionamientos en la 

elección de sus representantes populares, integraría una mayoría que 

terminaría con reformas, como la brutal, virulenta extinción del Poder 

Judicial de la Federación. 

Producto del odio, rencor, en siniestros personajes, que también fueron 

producto de aberrante pacto para tener el poder y ejercerlo como en las 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ANIVERSARIO 108 DE LA CONSTITUCIÓN: ¡INÉDITO!, CON AUSENCIA DEL PODER JUDICIAL; 

SHEINBAUM, CONTRA REELECCIÓN Y NEPOTISMO 

 



 

OPINIÓN 06/02/2025 

peores dictaduras, soviética, la de Corea del Norte o la se impone en China, 

Cuba, Nicaragua, por los siglos de los siglos. 

Los Constituyentes del 17, en su patriotismo nacionalista, ¡jamás!, 

presagiaron que un partido político un siglo después, accedería al poder, 

para terminar con la división de Poderes, ensayar revocaciones de mandato, 

consultas populares de ficción o elección de representantes del Poder 

Legislativo, plagadas de un cochinero electoral. 

División de Poderes que ya contemplaba la Constitución de 1857 que, en 

1917, los hombres de leyes de la época, la conservan en el nuevo Código 

Supremo de la nación, bajo el principio de que es fundamental, la división de 

Poderes, en la organización del Estado. 

Durante 1917, los mexicanos sabios en leyes, nunca imaginaron que, en 

siguientes años, la efeméride, se conmemoraría en la sede constitucional, 

Teatro de la República, en la ciudad de Querétaro, con la asistencia de los 

titulares del Poder Ejecutivo Federal y Poder Legislativo Federal. 

En ellos, no cabía la idea de que una cosa así, sucediera, como ayer, en el 108 

aniversario de nuestra Ley de leyes, cuando los organizadores de la fiesta 

cívica -emblemática para millones de mexicanos-, con su revolución del odio, 

rencor, revancha, de avasallante poder, no contemplaron acuda al evento 

republicano, no partidista ni en honor de una sola persona, a la 

representación del Poder Judicial. 

Una ceremonia de Estado, que no lo fue, y de manera vergonzante, 

deleznable, la “transformaron”, en una fiesta de la clase política del poder 

en turno, en torno a una persona: la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

¡Ni Carlos Salinas de Gortari!, perfiló siniestra ceremonia de un aniversario 

constitucional, como la que se llevó ayer, en la ciudad de Querétaro, con el 

antecedente de la elección del 88. 

Diatribas, bravatas, odio, abuso de poder, fue lo que se vio y escuchó en la 

ceremonia oficial por el 108 aniversario de nuestra Ley de leyes.  



 

OPINIÓN 06/02/2025 

Ausencia de la representación del Poder Judicial, fue notoria y relevante, 

toda vez que, hay que decirlo en tiempo y forma, ese Poder, es el que tiene 

que ver con la Constitución y las leyes que de ella emanen. 

Precisamente, en la sede de Pino Suárez 2, Centro Histórico CDMX, está la 

sede que tiene como función constitucional, interpretar, aplicar y defender 

la Constitución, cual ilustra a este espacio, destacado hombre de leyes, 

molesto por la perversa visión que hay en el oficialismo, y el siniestro estilo 

con el que interpretan nuestro legado Constituyente. 

El sentido común en millones de mexicanos, de enterarse que no invitaron al 

Poder Judicial al festejo constitucional, no es otro, sino el de que la clase 

política en el poder, adelantó extinción de ese contrapeso constitucional, 

para iniciar la era de un solo Poder en este país, el Ejecutivo Federal, al mejor 

estilo de las dictaduras en las que no impera más que la voluntad del 

dictador, valga redundancia. 

Aberrante, que, en el estilo personal de ejercer el poder de la clase política 

en turno, sea de manera lapidaria contra sus enemigos políticos, como el 

trato que dieron al Poder Judicial y su presidenta, al ministro, Norma Lucía 

Piña Hernández. 

Más aberrante, el que los que se dicen “constitucionalistas”, entre hombres 

y mujeres del régimen, callen, practiquen la política del avestruz, y no 

protesten por la brutal omisión de excluir a un Poder constitucional, 

Brutal ¡violencia de género, pues!, la que ejercieron contra la ministro 

presidenta del Poder Judicial Federal, en momentos que, de la Presidente de 

la República para abajo, invocan unidad nacional, ante la agresión al país que 

hacen desde la Casa Blanca, en materia de aranceles, migración y seguridad 

nacional. 

Al menos, en ese sentido, es el discurso de los últimos días, en la titular del 

Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo y el diputado Ricardo 

Monreal Ávila. 
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Convocatoria laxa, porque no es casualidad ni coincidencia, en política no es, 

que diputados y senadores del partido en el poder, aprobaron  listas de 

aspirantes a los cargos de 

ministros, magistrados y 

jueces, electos por el dedazo de 

“ysq”, y que hoy lo llaman 

“tómbola”. 

Una vergüenza para México, 

sus hombres de leyes, que en el 

mundo, se enteren que el 

nuevo Poder Judicial, de este país, a modo, fue producto de una “tómbola”, 

de un montaje y un cochinero, p eor que el que organizó Manuel Bartlett Díaz 

en el 88. 

Con esas listas, en el Poder Legislativo Federal, “festejaron” ayer, el 108 

aniversario de la Constitución de 1917. Y solo falta esperar que algún 

legislador del frente oficial, presente iniciativa para “regular” la figura de la 

“Tómbola”, en la Constitución, que ya manosearon y ultrajaron a su gusto y 

necesidades. 

Puyante, la reacción de la diputada del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, al 

comentar ausencia de la representación oficial del Poder Judicial Federal, en 

la ceremonia que se llevó ayer, en el Teatro de la República, de la ciudad de 

Querétaro, por el 108 aniversario del legado que dejó al país, el 

Constituyente de 1917. 

-“Me parece una incongruencia total que, con una mano soliciten unidad, no 

en torno a los intereses del país, unidad en torno a la figura de la Presidenta 

de la República. Y, por otro lado, se desaire a la presidente, también mujer, 

también con a, de la Suprema Corte de Justicia, en este homenaje a la 

Constitución”. 

Acusa que el grupo en el poder, terminó con la Constitución del 17 y, en el 

108 aniversario, lo que tiene el país, es una Constitución a modo. 
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-“Ahora tenemos un nuevo ordenamiento jurídico totalmente afín a los 

intereses del régimen morenista, lo cual, es sin precedentes. Eso, ¡nunca!, 

había sucedido, que no se invitara a Los Tres Poderes de la Unión, a la 

conmemoración de la promulgación de la Constitución”. 

-“Lo reprobamos y, pues queda claro que no llegamos todas, como tantas 

veces lo han dicho, porque la presidenta Norma Piña, también es mujer, 

también es la primera presidenta de un Poder de la Unión”. 

La paisana del diputado Ricardo Monreal Ávila, refirió dos coincidencias, que 

el bloque oficial aprobó listas de aspirantes a un encargo judicial y el agravio 

del Ejecutivo, contra la presidente de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández. 

-“Y también coincide con aquel acto de dignidad de la ministra, que 

desembocó en el capricho del Presidente (“eqyf”), de reformar el Poder 

Judicial, no en búsqueda de una mejor impartición de justicia, sino en 

desbaratar a uno de los Poderes”. 

En la ceremonia oficial que organizó el Poder Ejecutivo Federal en Querétaro, 

no el Poder Judicial, ni mucho menos el Poder Legislativo, el presidente en 

Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, fue contundente, en 

alusión que  hizo a la crisis México-EU, por aplicar aranceles y forzar medidas 

migratorias contra indocumentados en nuestro país, que buscan pasar a 

territorio estadounidense. 

-“Conmemorar la promulgación de nuestra Constitución Política, es 

reconocer nuestro compromiso con el Estado de derecho y con la defensa de 

nuestra soberanía e integridad territorial”. 
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-“Ante cualquier reto que enfrentemos como nación, Presidenta, las 

legisladoras y los legisladores de la República, estamos con usted”, ofreció el 

representante popular de  Veracruz, a la titular del Ejecutivo Federal.  

Ilustró a la clase 

política en 

poder que 

recibieron 

invitación para 

estar en el 

Teatro de la 

República de la 

ciudad de 

Querétaro, que 

en el Congreso 

de la Unión, concretaron 38 reformas constitucionales. 

-“Para reafirmar nuestra República, como una República democrática, 

participativa, incluyente y con un enorme compromiso con la igualdad 

sustantiva, con la seguridad pública y con el desarrollo y equilibrio regional 

y ambiental”. 

El presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, reportó: 

-“Y, en este último periodo que hemos tenido el privilegio de formar parte 

de la Cámara de Senadores y presidirla, nuestro Congreso mexicano ha hecho 

14 reformas constitucionales, una docena de leyes secundarias, vamos por 

más de medio centenar de reformas a leyes secundarias en los tiempos por 

venir”. 

Con vehemencia, controversial senador, recurrió a exacerbada retórica 

mediática, la cual, reiteramos, no viene al caso, porque se trató de una 

ceremonia constitucional, no personal, lo cual, hace quedar mal a Fernández 

Noroña, por no conocer o no querer recurrir a otro tono de discurso que no 

sea el de quemar incienso. 
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¡Repudio total a la falta de respeto al Poder judicial!, cuando el fascismo, 

clasismo y racismo oficial, avasalló con brutal abuso de poder, a uno de los 

Poderes, esencia de nuestra Constitución y que es fundamental en la 

organización del Estado, en su división de Poderes: el Poder Judicial Federal. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Jajajajajajajaja, la falta de oficio, sensibilidad, visión de Estado y enanismo 

mental, se demostró en la organización de la ceremonia constitucional de 

ayer, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, cuando sí 

invitaron a Rubén Rocha Moya, gobernador todavía, en Sinaloa… Este fulano, 

debería estar en algún reclusorio de alta seguridad en el país o de los Estados 

Unidos, por los presuntos señalamientos que tiene en su trayectoria 

pública… Desde ese foro constitucional, la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, confirmó enviar al Congreso de la Unión, iniciativas en materia de no 

reelección y contra el nepotismo, las cuales, se espera, las presente con el 

carácter de preferentes, es decir, cual mandata artículo 71 en Ley de leyes, 

se deben desahogar en el actual periodo ordinario de sesiones… Con ella, se 

impedirá reelección consecutiva de todos los cargos de elección popular y la 

elección inmediata de familiares en esos encargos… En la primera iniciativa, 

la Presidente de este país, expuso en el Teatro de la República, que es para 

regresar a la esencia constitucional, de hacer valer el principio maderista: 

Sufragio Efectivo. No reelección… Hasta el próximo sexenio, o sea, en el 2030, 

entrará en vigor la de no reelección… Y ya no harán de las suyas en un 

encargo popular, el eterno dirigente en el PT, el senador Alberto Anaya 

Gutiérrez; el senador del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza; “el tal 

amlito”; como también impedirá que salte de un cargo a otro, al senador 

Manuel Velasco Coello… Y la de nepotismo, perjudicará al controversial 

gobernador de SLP, Ricardo Gallardo Corona -hecho en México, en el PRD-, 

quien promueve en el Verde, que su esposa, sea la candidata del bloque 

oficial a sucederlo en la gubernatura… También afecta al senador Félix 

Salgado Macedonio, quien ya se ve como el sucesor de su hija Evelyn, en el 
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gobierno de Guerrero y así gobernar su familia, por los siglos de los siglos, 

una de las entidades que está en el “pico” de violencia y delincuencia… ¡Viva 

México! ¡Viva!... La Cámara de Senadores ratificó por unanimidad, 114 votos, 

el nombramiento de José Gabriel Cuadra García, como miembro de la Junta 

de Gobierno del Banco de México, a partir de ayer y hasta el 31 de diciembre 

de 2032… De esa manera, en tiempo y forma, cual señalamos este asunto en 

este espacio, se cubre esa vacante en la institución… Cuadra García, fue 

propuesta de la titular del Ejecutivo Federal, luego que el 31 de diciembre 

pasado, venció el periodo por el que se nombró a Irene Espinosa Cantellano… 

¡Enhorabuena!... Cámara de Senadores recibió comunicación de la FGR, en la 

que informa designación en favor de Facundo Santillán Julián, como titular 

de la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales, a partir del 1 de 

enero pasado… El documento se turnó a la comisión de Justicia… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 

Nuestro Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: ju0an3poderes… X: @JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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La silla vacía que desnudó la 

confrontación entre poderes 

Desde el Congreso 

José Antonio Chávez 

Si creía usted que la política mexicana no podía volverse más tensa, prepárese para el siguiente 

nivel: En el reciente festejo del 5 de febrero—conmemoración de la Constitución—la invitación 

más importante de todas, la de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

Norma Piña, simplemente no llegó. ¿El resultado? Una silla vacía en el Teatro de la República que 

gritó más fuerte que cualquier discurso oficial. 

La presidenta, Claudia Sheinbaum, optó por dejar fuera a la titular del Poder Judicial de un evento 

que, en teoría, simboliza la unidad y el respeto entre los tres poderes de la nación. 

Anote esto como una consecuencia del choque frontal entre el Ejecutivo Federal y el Poder Judicial 

a raíz de la reciente reforma aprobada para elegir a jueces, magistrados y ministros por voto 

popular. 

Mientras algunos proclaman que la iniciativa “acerca la justicia al pueblo”, la oposición y gran 

parte del Poder Judicial ven el gesto como un peligroso atentado contra su independencia. 

Lo más escandaloso es que, en la historia moderna de México, nunca se había registrado un 

desaire tan evidente a la cabeza del Poder Judicial en una ceremonia de esta magnitud. La 

ausencia de Norma Piña en un evento cargado de simbolismo constitucional dejó un vacío no solo 

en el escenario, sino en la narrativa oficial de “respeto” a la división de poderes. 

Por supuesto, la oposición en las voces de Alejandro Moreno, “Alito”, y Ricardo Anaya, hizo todo 

menos quedarse callada: denunció un golpe severo al frágil equilibrio entre el Legislativo, Ejecutivo 

y Judicial. 

Por si fuera poco, esto no se limita al 5 de febrero: deja un tufo a vendetta política que, a decir de 

muchos, pondrá al Ejecutivo y a la SCJN en una colisión constante en los próximos meses. Con un 

ambiente polarizado, la imagen de la silla vacía se ha convertido en el nuevo ícono de la 

confrontación; un recordatorio de que la lucha por el control del Poder Judicial va más allá de las 

formalidades y amenaza con convertirse en la saga política de la temporada. 

Dicen los que saben que las formas son tan importantes como el fondo, ignorar a la presidenta de 

la SCJN en la fiesta más solemne para la democracia mexicana no es un simple desliz protocolario, 

es un mensaje muy claro: La separación de poderes se tambalea y el conflicto entre grupos 

políticos se mantiene. 



 

OPINIÓN 06/02/2025 

El tiempo dirá si este episodio se queda como la anécdota de una silla vacía o se convierte en el 

trato constante entre el Ejecutivo y el Poder Judicial, por lo pronto, los ciudadanos de a pie, 

tendremos que sentir las consecuencias—para bien o para mal—de un conflicto innecesario. 

 

 

 

https://indicepolitico.com/la-silla-vacia-que-desnudo-la-confrontacion-entre-poderes/  

https://indicepolitico.com/la-silla-vacia-que-desnudo-la-confrontacion-entre-poderes/
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Cal fire projection failed 

Altadena 

Mexicans deploy troops to border  White House softens parts of 

Trump’s pitch for Gaza 
Trump´s proposal for Gaza is 

rattling the Middle East 

Trump veut <<prendre le 
contrôle>> de Gaza 

Trumo se queda solo en su plan 
para tomar Gaza sin palestinos 

Trump’s takeover proposal for 

Gaza condemned by US allies 

across world 

Miembros del Tren de Aragua 

fueron llevados a 
Guantánamo 

Mantendrían los subsidios de luz 

y gas hasta las elecciones 
 

Trump´s Gaza takeover plan 

faces global condemnation 
 

Plano de Trump para Faixa de 

Gaza viola leis internacionais 

e recebe repúdio global 
 

Incertidumbre por posible impacto 

en programas de salud pública por 

recorte de recursos del Gobierno 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Aliados y adversarios de Trump rechazan sugerencia de que Estados Unidos tome control de Gaza 

•Hamás: palabras de Trump sobre control de Estados Unidos en Gaza incrementarán tensión 

•Guatemala recibirá nuevamente migrantes de otros países deportados de Estados Unidos 

•Argentina se retirará de la OMS por "profundas diferencias" en la gestión de la pandemia 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Diputados aprobaron las listas de candidatos a la elección del Poder Judicial.- Tras un 

intenso debate entre los dos bloques parlamentarios en la Cámara de Diputados, 

legisladores aprobaron las listas con los candidatos que fueron insaculados por el Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo y participarán en la contienda para los 881 cargos del 

Poder Judicial que se elegirán el 1 de junio de 2025. [INFOBAE, YAHOO NEWS, TELESUR, 

FORBES, MSN, SWISSINFO] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Diputados proponen tiempo de reflexión antes de aprobar la reforma que prohíbe el maíz 

transgénico en México.- Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados, informó que el proceso para la aprobación de la 

reforma constitucional para la prohibición del maíz transgénico será aplazada con el 

propósito de “revisar bien” la iniciativa desde las comisiones que se encargan de su 
estudio. [INFOBAE, INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

La empresa eléctrica de México invertirá 28.940 millones de dólares en este Gobierno.- La 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), empresa del Estado mexicano, anunció que 

invertirá al menos cerca de 28.940 millones de dólares en proyectos de generación, 

transmisión y electrificación de hogares durante la presidencia de Claudia Sheinbaum [...] 

La presidenta anunció estas inversiones tras enviar la semana pasada reformas legales al 

Congreso para reconocer la “justicia energética” y “normar” la inversión privada en 

energía. [SWISSINFO, FORBES, BLOOMBERG LÍNEA] 
 

Sheinbaum envía al Congreso de la Unión reformas contra nepotismo y no reelección.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que ya envió al Congreso de la Unión las 

reformas en materia electoral, que anunció anteriormente, para evitar el nepotismo y la 

reelección en cargos de elección voto popular, en el marco de la conmemoración del 

Aniversario de la promulgación de la Constitución Mexicana. [INFOBAE, INDEPENDENT, 

FORBES, PRENSA LATINA, AP, RT, LOS ANGELES TIMES, SPUTNIK] 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-aprueban-las-listas-de-candidatos-a-la-eleccion-del-poder-judicial/
https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/diputados-avalan-listado-candidatos-proceso-020338121.html
https://www.telesurtv.net/camara-de-diputados-de-mexico-aprueba-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial/
https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-lista-de-candidatos-para-eleccion-judicial/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-aprueban-listas-del-poder-legislativo-para-candidaturas-de-elecci%C3%B3n-judicial/ar-AA1yucMG
https://www.swissinfo.ch/spa/la-c%c3%a1mara-de-diputados-aprueba-lista-de-candidatos-para-elecci%c3%b3n-judicial-en-junio-de-2025/88833582
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/diputados-proponen-tiempo-de-reflexion-antes-de-aprobar-la-reforma-que-prohibe-el-maiz-transgenico-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/06/revierten-restriccion-a-la-importacion-del-maiz-transgenico-secretaria-de-economia-confirma-la-decision/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-empresa-el%c3%a9ctrica-de-m%c3%a9xico-invertir%c3%a1-28.940-millones-de-d%c3%b3lares-en-este-gobierno/88831463
https://forbes.com.mx/cfe-preve-invertir-28940-millones-de-dolares-hasta-el-2030/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-se-separa-de-amlo-en-apuesta-por-el-gas-y-detalla-plan-verde-para-cfe/
https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/sheinbaum-envia-al-congreso-de-la-union-reformas-contra-nepotismo-y-no-reeleccion/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo-b2692959.html
https://forbes.com.mx/sheinbaum-anuncia-reformas-constitucionales-contra-la-reeleccion-y-el-nepotismo/
https://www.prensa-latina.cu/2025/02/05/presidenta-de-mexico-envia-al-congreso-dos-reformas-constitucionales/
https://apnews.com/article/mexico-reformas-constitucionales-reeleccion-c97aa8f17a4bd0184fbba9422c683e4d
https://actualidad.rt.com/actualidad/539399-sheinbaum-desvelar-reformas-reeleccion-sucesion-familiar
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-02-05/presidenta-de-mexico-envia-dos-reformas-constitucionales-para-prohibir-reeleccion-y-nepotismo
https://noticiaslatam.lat/20250206/sheinbaum-impulsara-dos-reformas-contra-la-reeleccion-y-el-nepotismo-en-mexico--1161018698.html
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MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum reafirma soberanía y rechaza cualquier injerencia en México.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum reafirmó que México es un país libre, soberano e independiente y 

rechazó cualquier injerencia o intento de pisotear la dignidad de la nación. [PRENSA 

LATINA, TELESUR, SWISSINFO, XINHUA, DW, RT] 
 

Sheinbaum confía en que la pausa de aranceles de Trump será “permanente”.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, confía en que la pausa por un mes a los 

aranceles del 25 % anunciados por su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, será 

“permanente” y pidió no especular sobre lo que pasará en los próximos 30 días. 

[SWISSINFO, FORBES, EL PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, INFOBAE] 
 

Sheinbaum remarca a Estados Unidos que México no es colonia de nadie en el 108 

aniversario de la Constitución.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

conmemoró la promulgación de la Constitución de 1917, un estado que fue testigo de la 

firma de este importante documento y por lo que asistieron integrantes del gabinete 

estatal, federal e incluso miembros de la oposición. Al sentirse cobijada, la mandataria 

federal abordó el tema de la intervención de Estados Unidos en territorio mexicano, al 

tiempo de reconocer a los migrantes que radican en dicha nación, subrayando que el 

país no es colonia de nadie. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum reconoce que hay un “temita” con España, pero destaca una “muy buena 

relación”.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reconoció que hay un “temita” 

con España, aunque aseguró que existe una “muy buena relación”, pese a que el país 

europeo se ha negado a las solicitudes mexicanas de pedir perdón por los abusos 

cometidos durante la conquista. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 
 

Presidenta de México reitera rechazo a bloqueo de Estados Unidos contra Cuba.- “Saben 

nuestra posición respecto a Cuba. Los bloqueos económicos no dañan a los gobiernos, 

dañan a los pueblos, y siempre hay que poner el diálogo por encima de todo”, dijo la 

mandataria durante su habitual conferencia de prensa, esta vez desde el estado de 

Querétaro. [PRENSA LATINA] 
 

México ratifica reconocimiento a Estado de Palestina.- “Esa es la política del gobierno 

mexicano de hace años y de ahora: la necesidad de reconocer a ambos Estados y de 

construir una salida pacífica”, expresó al responder a una pregunta sobre la intención del 

mandatario estadounidense, Donald Trump, de tomar el control de la Franja de Gaza. 

[PRENSA LATINA, SWISSINFO, FORBES, CNN] 
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“Hecho en México”: Gobierno relanzará campaña para promover consumo de productos 

nacionales.- En conferencia de prensa, Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la Secretaría 

de Economía, anunció el relanzamiento del logotipo “Hecho en México” en medio de las 

tensiones económicas y arancelarias con Estados Unidos. De acuerdo con el excanciller 

en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador lo que se buscará es fortalecer la 

identidad de México. [INFOBAE] 
 

MIGRACIÓN 
 

México desplegó el primero de los 10.000 efectivos de la Guardia Nacional en la frontera 

con Estados Unidos tras la amenaza arancelaria de Trump.- Una fila de camiones de la 

Guardia Nacional y el Ejército mexicano retumban en la frontera que separa Ciudad 

Juárez y El Paso (Texas), entre los primeros de los 10.000 efectivos que México ha enviado 

a su frontera norte tras las amenazas arancelarias del presidente Donald Trump. 

[WASHINGTON POST] 
 

Traducción realizada con la versión gratuita del traductor DeepL.com 

Desafiando políticas de Estados Unidos, migrantes persisten en su objetivo desde el sur de 

México.- Dispersa, sin prisa y sin destinos definidos, una caravana de aproximadamente 

350 migrantes se mueve por la zona oriente del Istmo de Tehuantepec, después de haber 

entrado esta semana al estado de Oaxaca, en el sur del país y segunda entidad de la ruta 

migratoria tras partir el 24 de enero desde Tapachula, Chiapas, en un contingente inicial 

de 1.500 migrantes. [SWISSINFO] 
 

GENERAL 
 

México rompe récord de exportaciones a Estados Unidos en 2024 y se ratifica como su 

principal socio comercial.- De acuerdo con datos del Departamento de Comercio de 

Estados Unidos, México exportó al país norteamericano un total de 505.851 millones de 

dólares durante el 2024, una cifra nunca antes vista. [SPUTNIK] 
 

Análisis|El "método Trump" y lo que el acuerdo con México tras la amenaza de aranceles 

dice de la forma de negociar del presidente de Estados Unidos.- "Se empieza a ver un 

patrón: Trump hace algunas amenazas estúpidas; otros ofrecen concesiones triviales; 

Trump declara una victoria (falsa); los problemas subyacentes siguen sin resolverse. 

Siguiente fase: otros empiezan a hacer acuerdos alternativos y se echan atrás, sabiendo 

que su capacidad de atención es limitada, y algunos de ellos lo desafían" a que concrete 

sus amenazas, escribió Stephen Walt, profesor de Relaciones Internacionales de la 

Universidad de Harvard, en la red social Bluesky. [BBC] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia y Ucrania intercambian a otros 300 prisioneros de guerra en un nuevo canje.- Las 

autoridades de Rusia y Ucrania anunciaron el intercambio de otros 300 prisioneros de 

guerra de ambos países en un nuevo canje pactado con la mediación del Gobierno de 

Emiratos Árabes Unidos. [EUROPA PRESS, LE MONDE] 

https://www.infobae.com/mexico/2025/02/05/hecho-en-mexico-gobierno-relanzara-campana-para-promover-consumo-de-productos-nacionales/
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Un ataque de Ucrania con drones provoca un incendio en un tanque de combustible en 

la región rusa de Krasnodar.- Un tanque de combustible situado en la localidad rusa de 

Novominskaya, en la región de Krasnodar, sufrió un incendio a causa de un ataque con 

drones lanzados por el Ejército de Ucrania, confirmaron las autoridades locales. [EUROPA 

PRESS] 
 

Rusia se hace con el control de otras dos localidades en el este de Ucrania.- El Gobierno 

de Rusia anunció que el Ejército ruso logró hacerse con el control de las localidades 

ucranianas de Novomlinsk y Baranovka, situadas en las provincias de Járkov y Donetsk, 

respectivamente, en el marco de la invasión que está a punto de cumplir tres años. 

[EUROPA PRESS] 
 

NEGOCIACIONES 
 

El Kremlin cataloga de "palabras vacías" la disposición de Zelenski de verse con Putin.- El 

Kremlin describió como "palabras vacías" la disposición expresada por el presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, de verse en algún momento con su homólogo de Rusia, 

Vladimir Putin, para negociar directamente el fin del conflicto, en la medida en que para 

Moscú el mandatario ucraniano carece de legitimidad para seguir en el cargo. [EUROPA 

PRESS] 
 

Rusia indica que se están intensificando las conversaciones con Estados Unidos sobre 

Ucrania.- El Kremlin afirmó que se habían producido contactos entre Estados Unidos y Rusia 

y que se habían intensificado recientemente, siendo la primera vez que Moscú indica que 

los dos países están discutiendo un posible plan para poner fin a los combates en Ucrania. 

[WALL STREET JOURNAL] 
 

GENERAL 
 

Ucrania aseguró que la demanda de Trump para hacerse con recursos naturales 

ucranianos es de interés común.- Las autoridades ucranianas aseguraron que la propuesta 

del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de garantizar la ayuda militar 

estadounidense a cambio de recursos naturales es de interés común y viene contemplado 

en el tan anunciado plan de paz del presidente, Volodimir Zelenski. [EUROPA PRESS] 
 

Trump aseguró que está teniendo "conversaciones muy constructivas" con Ucrania y 

Rusia.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que su gabinete está 

teniendo "conversaciones muy constructivas" con las autoridades ucranianas y rusas de 

cara a poner fin a la invasión rusa de Ucrania, iniciada el 24 de febrero de 2022, y que, 

según ha cifrado, ha dejado desde entonces en al menos 700.000 los militares de cada 

bando muertos. [EUROPA PRESS, EFE] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Hamás dice que las palabras de Trump sobre un control de Gaza por parte de Estados 

Unidos "incrementarán la tensión".- El Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) afirmó 

que las palabras del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre la posibilidad de 

que Washington "se haga cargo" de la Franja de Gaza muestran "hostilidad" hacia los 

palestinos y ha advertido de que "incrementarán la tensión" en Oriente Próximo. [EUROPA 

PRESS, EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Aliados y adversarios rechazan sugerencia de Trump de que Estados Unidos “tome” el 

control de Gaza.- La propuesta del presidente Donald Trump de que Estados Unidos 

“tome” la Franja de Gaza y traslade de forma permanente a sus residentes palestinos fue 

rechazada y condenada rápidamente por aliados y adversarios de Estados Unidos por 

igual. [AP,  EUROPA PRESS, DW, WASHINGTON POST, FINANCIAL TIMES, SWISSINFO] 
 

Egipto y Autoridad Nacional Palestina subrayan la necesidad de reconstruir Gaza sin que 

los palestinos se vayan.- El ministro de Exteriores egipcio, Badr Abdelaty, subrayó al primer 

ministro de la Autoridad Nacional Palestina, Mohamed Mustafa, de visita en El Cairo, la 

importancia de reconstruir la Franja de Gaza, pero «sin que los palestinos abandonen» el 

enclave palestino. [EFE] 
 

Funcionarios de Trump intentan dar marcha atrás en el plan de toma de control de Gaza.- 

Altos funcionarios de la administración Trump retiraron elementos de la propuesta del 

presidente Trump de “tomar control” de Gaza y expulsar a la población palestina, 

insistiendo en que no se había comprometido a utilizar tropas estadounidenses para 

despejar el territorio y que cualquier reubicación de palestinos sería temporal. [NEW YORK 

TIMES, THE GUARDIAN] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Guterres: «No debemos empeorar los problemas» en Palestina y sí «evitar limpieza étnica».- 

El secretario general de la ONU, António Guterres, afirmó sobre el conflicto palestino que, 

«si buscamos soluciones no debemos empeorar los problemas», y «es esencial evitar toda 

forma de limpieza étnica», según dijo su portavoz, Stéphane Dujarric, en su rueda de 

prensa diaria. [EFE] 
 

ONU recuerda a Trump que el traslado forzoso de palestinos está "estrictamente 

prohibido".- El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Turk, 

cuestionó el plan del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de asumir de alguna 

forma el control de la Franja de Gaza y ha recordado que "cualquier traslado o 

deportación forzosa de personas desde un territorio ocupado está estrictamente 

prohibido". [EUROPA PRESS, EFE] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-dice-palabras-trump-control-gaza-parte-eeuu-incrementaran-tension-20250205085619.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-dice-palabras-trump-control-gaza-parte-eeuu-incrementaran-tension-20250205085619.html
https://efe.com/mundo/2025-02-05/hamas-planes-trump-gaza/
https://apnews.com/article/trump-netanyahu-gaza-israel-palestinos-reacciones-7a8059eb06d28338154f3f78a358243e
https://www.europapress.es/internacional/noticia-francia-rechaza-cualquier-desplazamiento-forzoso-palestinos-palabras-trump-gaza-20250205114140.html
https://www.dw.com/es/autoridades-palestinas-y-comunidad-internacional-rechazan-plan-de-trump-para-gaza/a-71511375
https://www.washingtonpost.com/world/2025/02/05/trump-gaza-control-palestinian-displacement-israel/
https://www.ft.com/content/d2020d81-77a4-488b-9e9a-776379f27068
https://www.swissinfo.ch/spa/canad%c3%a1-rechaza-la-expulsi%c3%b3n-de-palestinos-de-gaza-pero-evita-enfrentare-con-trump/88833458
https://efe.com/mundo/2025-02-05/egipto-anp-gaza-reconstruccion-trump/
https://www.nytimes.com/live/2025/02/05/world/israel-gaza-netanyahu-trump
https://www.nytimes.com/live/2025/02/05/world/israel-gaza-netanyahu-trump
https://www.theguardian.com/world/live/2025/feb/05/trump-gaza-take-over-reaction-israel-netanyahu-middle-east-latest-live
https://efe.com/mundo/2025-02-05/palestina-trump-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-recuerda-trump-traslado-forzoso-palestinos-estrictamente-prohibido-20250205151215.html
https://efe.com/mundo/2025-02-05/onu-trump-deportacion-palestinos-gaza/


 

 

6 DE FEBRERO DE 2025 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Jamenei nombra al jefe de Hezbolá como su representante en Líbano.- El líder supremo de 

Irán, el ayatolá Alí Jameni, nombró al jefe del partido-milicia chií Hezbolá, Naim Qasem, 

como su representante en Líbano, puesto en el que sucede al antiguo líder del grupo, 

Hasán Nasralá, muerto en un bombardeo ejecutado el 27 de septiembre por Israel contra 

Beirut. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Consejo de DDHH de la ONU afirmaron que Estados Unidos no puede salirse de un órgano 

del que "técnicamente" no forma parte.- El Consejo de Derechos Humanos de la ONU ha 

tomado nota del anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre una 

hipotética retirada de este organismo aunque le recordó que "técnicamente" el país 

norteamericano no puede salirse, en la medida en que desde hace años ya no forma 

parte. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump prohíbe participación de mujeres trans en deportes femeninos.- El presidente 

Donald Trump firmó una orden ejecutiva destinada a cumplir una de sus principales 

promesas de campaña: prohibir que mujeres transgénero compitan en deportes 

femeninos. [FORBES, EL PAÍS, DW, FRANCE 24, THE GUARDIAN, BBC, AP, WASHINGTON POST, 

THE NEW YORK TIMES, REUTERS, EFE] 
 

Gobierno de Estados Unidos aseguró que sus barcos ya no pagarán tarifas en el Canal de 

Panamá.- El Gobierno de Estados Unidos aseguró que Panamá aceptó no cobrar a sus 

barcos por el tránsito por el Canal de Panamá, ahorrando así «millones de dólares al año», 

un anuncio que llega tras la visita del secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio, al país 

centroamericano en medio de las presiones del presidente Donald Trump por «recuperar» 

la vía. [SWISSINFO, RTVE] 
 

Musk crea una nueva base de poder en Washington, abusando de su cargo y generando 

pánico en trabajadores públicos.- La rápida adquisición de dos agencias del gobierno 

estadounidense por parte de Elon Musk ha permitido al multimillonario nacido en Sudáfrica 

ejercer un control sin precedentes sobre la fuerza laboral federal de 2.2 millones de 

miembros del país y comenzar una remodelación dramática del Gobierno. [FORBES] 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-jamenei-nombra-jefe-hezbola-representante-libano-20250205133709.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-ddhh-onu-afirma-eeuu-no-puede-salirse-organo-tecnicamente-no-forma-parte-20250205105136.html
https://forbes.com.mx/trump-prohibe-participacion-de-mujeres-trans-en-deportes-femeninos/
https://elpais.com/internacional/2025-02-05/trump-aprueba-un-decreto-para-que-las-mujeres-trans-no-participen-en-el-deporte-femenino.html
https://www.dw.com/es/trump-firma-prohibici%C3%B3n-a-mujeres-transg%C3%A9nero-competir-en-deportes-femeninos/a-71519735
https://www.france24.com/es/deportes/20250205-trump-firma-una-orden-ejecutiva-que-proh%C3%ADbe-a-las-mujeres-trans-participar-en-deportes-femeninos
https://www.theguardian.com/us-news/2025/feb/05/trump-trans-athletes-ban
https://www.bbc.com/news/articles/c20g85k3z35o
https://apnews.com/article/donald-trump-transgender-athletes-3606411fc12efffec95a893351624e1b
https://www.washingtonpost.com/education/2025/02/05/transgender-students-trump-executive-order/
https://www.nytimes.com/2025/02/05/us/politics/trump-trans-athletes-executive-order.html
https://www.reuters.com/world/us/trump-administration-target-transgender-women-sports-white-house-says-2025-02-05/
https://efe.com/mundo/2025-02-05/trump-prohibe-trans-deportes-femeninos/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-gobierno-de-ee.uu.-asegura-que-sus-barcos-ya-no-pagar%C3%A1n-tarifas-en-el-canal-de-panam%C3%A1/88833580
https://www.rtve.es/noticias/20250206/eeuu-asegura-barcos-no-pagaran-tarifas-canal-panama/16437813.shtml#:~:text=2%20min.,millones%20de%20d%C3%B3lares%20al%20a%C3%B1o%22.
https://forbes.com.mx/musk-crea-una-nueva-base-de-poder-en-washington-abusando-de-su-cargo-y-generando-panico-en-trabajadores-publicos/


 

 

6 DE FEBRERO DE 2025 

LEGISLATIVO 
 

Senadores demócratas protestan por el acceso de personal de Musk a información 

secreta.- Los demócratas de la Comisión de Inteligencia del Senado exigieron respuestas 

después de que, según dicen, el presidente estadounidense Donald Trump le otorgó al 

multimillonario Elon Musk y a su equipo acceso a datos delicados y secretos como parte 

de su labor para reformar al gobierno federal. [AP] 
 

Demócratas demandan a ejecutivo republicano por unidad de voluntarios armados que 

consideran milicia.- Demócratas en un suburbio de Nueva York demandaron a un 

funcionario local republicano por haber creado una unidad de voluntarios armados, 

alegando que equivale a una “milicia civil financiada por los contribuyentes e ilegal”. 

[INDEPENDENT] 
 

JUDICIAL 
 

Jueza ordenó poner en pausa orden de Trump sobre ciudadanía por nacimiento.- Una 

jueza federal ordenó una segunda pausa a nivel nacional sobre la orden ejecutiva del 

presidente Donald Trump que busca terminar con la ciudadanía por derecho de 

nacimiento para cualquier persona nacida en Estados Unidos de alguien que se encuentre 

en el país de manera ilegal, calificando la ciudadanía como el “derecho más precioso”. 

[AP, REUTERS, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, INDEPENDENT] 
 

GENERAL 
 

Estados Unidos anunció maniobras militares con Australia, Filipinas y Japón en pleno 

aumento de la tensión con China.- Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos anunciaron una 

serie de maniobras navales militares con la participación de las fuerzas de Australia, 

Filipinas y Japón, una medida que llega en pleno aumento de la tensión con China y un 

día después de que el país norteamericano pusiera en marcha ejercicios similares con las 

tropas filipinas en aguas en disputa del mar de China Meridional. [EUROPA PRESS] 
 

Miles protestan en Estados Unidos contra las políticas del gobierno de Trump, el Proyecto 

2025 y Musk.- Manifestantes se reunieron en ciudades de todo Estados Unidos para 

protestar contra las primeras acciones del gobierno del presidente Donald Trump, 

denunciando sus medidas enérgicas contra la inmigración, su reversión de los derechos 

de las personas transgénero y su propuesta para transferir por la fuerza a los palestinos de 

la Franja de Gaza. [LOS ANGELES TIMES, UNIVISIÓN, EFE, EL PAÍS] 
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6 DE FEBRERO DE 2025 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 
 

Guatemala acepta recibir nuevamente migrantes de otros países deportados de Estados 

Unidos.- Guatemala volverá a recibir deportados de otras nacionalidades expulsados por 

Estados Unidos, así lo detalló el mandatario guatemalteco, Bernardo Arévalo, tras haber 

sostenido una reunión con el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, en medio 

de la gira del alto funcionario por América Latina. [FRANCE 24, LOS ANGELES TIMES] 
 

NICARAGUA 
 

Ortega tacha de «inaceptable» que Estados Unidos tilde a Nicaragua de «enemigo de la 

humanidad».- El Gobierno que preside Daniel Ortega y su esposa, Rosario Murillo, tachó 

de «inaceptable» de que el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, haya 

tildado a Nicaragua, Cuba y Venezuela de «enemigos de la humanidad», los acusara de 

ser los causantes de la crisis migratoria en el continente americano, y que Managua «se 

ha convertido en una dinastía de familia». [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Argentina se retirará de la OMS por "profundas diferencias" en la gestión de la pandemia.- 

El Gobierno de Argentina anunció la próxima salida del país de la Organización Mundial 

de la Salud (OMS) por las "profundas discrepancias" en torno a la gestión de la pandemia 

de Covid-19 y en aras de la "soberanía" nacional en temas sanitarios, una medida con la 

que el país sudamericano sigue la línea marcada por Donald Trump en Estados Unidos. 

[EUROPA PRESS, EFE, AP, FRANCE 24, REUTERS, DW, RT, TELESUR, LA LISTA, SWISSINFO, THE NEW 

YORK TIMES] 
 

Milei prohíbe tratamientos y cirugía para cambio de género en menores de edad en 

Argentina.- A pocos días de una multitudinaria movilización del colectivo LGBTQ+ en 

repudio a sus posturas contra la homosexualidad y la ideología de género, el presidente 

argentino Javier Milei redobló la apuesta y prohibió los tratamientos de hormonización y 

cirugías para cambio de género en menores de 18 años. [AP, FRANCE 24, RT, EFE] 
 

BRASIL 
 

Tribunal brasileño decide que ofender a un blanco por su color no configura como injuria 

racial.- El Superior Tribunal de Justicia de Brasil decidió que las ofensas dirigidas a una 

persona blanca en razón del color de su piel no configuran racismo o injuria racial, crimen 

tipificado en el país y que consiste en ofender a un persona en razón de su raza, color, 

etnia o procedencia nacional. [EFE] 
 

 

 

 

https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250205-guatemala-acepta-recibir-nuevamente-migrantes-de-otros-pa%C3%ADses-deportados-de-ee-uu
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2025-02-06/guatemala-ofrece-a-rubio-un-segundo-acuerdo-de-deportacion-para-los-migrantes-expulsados-de-eeuu
https://www.swissinfo.ch/spa/ortega-tacha-de-%22inaceptable%22-que-ee.uu.-tilde-a-nicaragua-de-%22enemigo-de-la-humanidad%22/88833484
https://www.europapress.es/internacional/noticia-argentina-retirara-oms-profundas-diferencias-gestion-pandemia-20250205155048.html
https://efe.com/mundo/2025-02-05/argentina-retirada-oms-gestion-pandemia/
https://apnews.com/article/argentina-oms-salud-retiro-eea43fe5ea9c0ccfa104c5aa1b0c8d0a
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250205-argentina-anuncia-su-salida-de-la-oms-por-profundas-diferencias-con-su-gesti%C3%B3n-de-la-pandemia-del-covid-19
https://www.reuters.com/world/americas/argentina-withdraw-world-health-organization-after-trump-exit-2025-02-05/
https://www.dw.com/es/milei-ordena-retirar-a-argentina-de-la-organizaci%C3%B3n-mundial-de-la-salud/a-71517234
https://actualidad.rt.com/actualidad/539364-argentina-anuncia-salida-organizacion-mundial-salud
https://www.telesurtv.net/milei-retirara-a-argentina-de-la-oms-siguiendo-los-pasos-de-trump-con-ee-uu/
https://la-lista.com/internacional/la-moda-de-imitar-a-trump-ahora-milei-anuncia-salida-de-argentina-de-la-oms
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-se-retira-de-la-organizaci%c3%b3n-mundial-de-la-salud/88832322
https://www.nytimes.com/es/2025/02/05/espanol/america-latina/milei-argentina-oms.html
https://www.nytimes.com/es/2025/02/05/espanol/america-latina/milei-argentina-oms.html
https://apnews.com/article/argentina-milei-identidad-genero-tratamientos-menores-87940d8668dcfda0bbb8ff62cbe58764
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20250206-el-gobierno-de-milei-proh%C3%ADbe-tratamientos-y-cirug%C3%ADas-de-cambio-de-g%C3%A9nero-a-menores
https://actualidad.rt.com/actualidad/539415-milei-prohibe-tratamientos-operaciones-cambio
https://efe.com/mundo/2025-02-05/argentina-cambio-de-genero-ninos/
https://efe.com/mundo/2025-02-05/brasil-racismo-ofender-blanco/


 

 

6 DE FEBRERO DE 2025 

COLOMBIA 
 

Petro aseguró que su "pelea" con Trump por la situación de los colombianos en Estados 

Unidos "todavía no termina".- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, aseguró que la 

"pelea" que mantiene con su homólogo en la Casa Blanca, Donald Trump, por la situación 

de sus compatriotas en situación irregular en Estados Unidos "todavía no termina". [EUROPA 

PRESS, EFE] 
 

ECUADOR 
 

Presidente de Ecuador propone prisión preventiva obligatoria por terrorismo, en medio de 

campaña.- A un día de que concluya la campaña electoral, el presidente de Ecuador 

Daniel Noboa, quien busca un nuevo mandato en los comicios del domingo, envió a la 

Corte Constitucional un pedido de reforma parcial a la Constitución para que la medida 

cautelar de prisión preventiva sea obligatoria en los casos de implicados de terrorismo y 

crimen organizado. [INDEPENDENT] 
 

EUROPA 

GRECIA 
 

Ministro de Defensa griego pide a la Unión Europea flexibilizar límites de gasto en defensa.- 

La Unión Europea debería abandonar su enfoque “esquizofrénico” de imponer estrictos 

límites de gasto en defensa a sus miembros si quiere defender adecuadamente su territorio 

y lograr la autosuficiencia militar, declaró el ministro de Defensa de Grecia. [AP] 
 

POLONIA 
 

Justicia europea confirmó multa de 320 millones a Polonia por no garantizar la 

independencia judicial.- El Tribunal General de la Unión Europea --en primera instancia del 

TJUE-- confirma la multa de 320 millones que la Comisión Europea interpuso a Polonia por 

no garantizar la independencia judicial tras desestimar los recursos presentados por el 

Gobierno polaco en su totalidad. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 
 

Arabia Saudita rechaza nexos con Israel sin Estado palestino.- El gobierno de Arabia Saudí 

subrayó que no establecerá relaciones diplomáticas con Israel si no existe un Estado 

independiente palestino, después de que el presidente estadounidense, Donald Trump, 

afirmara que "tomará el control" de la Franja de Gaza. [DW, TELESUR] 
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6 DE FEBRERO DE 2025 

CHINA 
 

China impugna aranceles de Estados Unidos contra importaciones en queja ante la 

Organización Mundial del Comercio.- China presentó una queja por disputa contra el 

arancel del 10% de Estados Unidos ante la Organización Mundial del Comercio, alegando 

que los gravámenes violan las reglas de la organización y son discriminatorios. [WALL STREET 

JOURNAL, FORBES] 
 

COREA DEL SUR 
 

Exministro de Defensa surcoreano ve como "patriotas" a los manifestantes que defienden 

al presidente destituido Yoon.- El exministro de Defensa de Corea del Sur, Kim Yong Hyun, 

imputado por insurrección en el marco de la declaración de la ley marcial el pasado mes 

de diciembre, describió como "patriotas" a aquellos manifestantes que han salido a la calle 

para protestar contra la detención del presidente destituido, Yoon Suk Yeol. [EUROPA 

PRESS] 
 

FILIPINAS 
 

La vicepresidenta de Filipinas fue destituida por el Congreso.- La vicepresidenta de 

Filipinas, Sara Duterte, fue destituida el miércoles por los legisladores, lo que aumentó aún 

más las tensiones políticas en un aliado estratégico de Estados Unidos en Asia. [NEW YORK 

TIMES] 
 

INDIA 
 

La India recibe un vuelo con más de un centenar de deportados desde Estados Unidos.- 

Un avión militar estadounidense con 104 ciudadanos indios deportados desde Estados 

Unidos aterrizó en la ciudad noroccidental india de Amritsar. [EFE, EUROPA PRESS, AP, 

REUTERS, SWISSINFO, NEW YORK TIMES, INDEPENDENT] 
 

IRÁN 
 

Trump quiere empezar a negociar inmediatamente un nuevo acuerdo nuclear con Irán.- 

El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que le gustaría alcanzar un nuevo 

acuerdo nuclear «verificado» con Irán y llamó a comenzar a trabajar «inmediatamente» 

en esta dirección, al tiempo que consideró «muy exagerados» las informaciones de que él 

quiere reducir a añicos a la nación persa. [EFE, DW, FINANCIAL TIMES] 
 

Irán está dispuesto a darle a la diplomacia de Trump "otra oportunidad", dice un alto 

funcionario iraní.- Irán está dispuesto a darle a Estados Unidos la oportunidad de resolver 

las disputas entre los archienemigos, dijo un alto funcionario iraní a Reuters, un día después 

de que el presidente Donald Trump restableció su campaña de "máxima presión" sobre el 

país. [REUTERS] 
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6 DE FEBRERO DE 2025 

PAKISTÁN 
 

Pakistán reafirmó "buenas relaciones" con China a pesar de los "altibajos".- El presidente 

de Pakistán, Asif Alí Zardari, reafirmó "buenas relaciones" con el Gobierno chino a pesar de 

los "altibajos" sufridos, especialmente a raíz de los atentados terroristas que han tenido lugar 

durante el último año y que tenían como objetivo a trabajadores chinos. [EUROPA PRESS, 

AP, INDEPENDENT] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

Rebeldes apoyados por Ruanda toman otra ciudad en el este del Congo.- Rebeldes 

respaldados por Ruanda ganaron terreno en el este del Congo, a pesar del alto al fuego 

unilateral que declararon a principios de esta semana, tomando control de una ciudad a 

60 millas (96 kilómetros) de la capital provincial de Bukavu, informaron funcionarios de la 

sociedad civil y residentes. [AP] 
 

Los rebeldes del M23 rompen su propio alto el fuego humanitario en el noreste de la RDC.- 

Los rebeldes del Movimiento 23 de Marzo (M23), que combaten contra el Ejército de la 

República Democrática del Congo (RDC) en el noreste del país, rompieron el alto el fuego 

declarado el lunes por ellos mismos por motivos humanitarios, confirmaron a EFE las 

autoridades locales. [SWISSINFO, THE GUARDIAN] 
 

ONU confirma casi 3.000 muertos en combates en Goma.- Al menos 2.900 personas 

murieron durante los combates que derivaron en la toma de la ciudad de Goma y sus 

alrededores, en el este de República Democrática del Congo (RDC), por parte del grupo 

armado ruandés 23 de Marzo (M23) y tropas de Ruanda, informó una representante de la 

ONU. [DW] 
 

TÚNEZ 
 

Condenado a 22 años de cárcel el principal líder opositor de Túnez por "complot contra la 

seguridad del Estado".- Un tribunal de Túnez condenó a 22 años de cárcel al líder del 

principal partido opositor, Rachid Ghanuchi, en el marco de un proceso por un supuesto 

"complot contra la seguridad del Estado" que deja otros siete sentenciados a penas de 

prisión, entre ellos dos periodistas. [EUROPA PRESS, LE MONDE] 
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